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QE n ltn lugar de la Mancha ... 

Donde el sosiego, la buena mesa y 

la belleza del entorno se dan cita. 

11B e noche se oye 

el silencio. 

A las horas de comer 

hasta la poesía se 

saborea en la mesa. 

1Jíso bel 

J!)ospe b ería 

;fflarqués 

~l amanecer, 

concierto de trinos 

junto con la luz 

radiante de esta 

tierra y el aroma 

persuasivo de la 

sierra, inundarán 

su aposento. 
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Nuevos datos 
sobre el cam
po de golf 
El campo de golf de Alcázar de 
San Juan continúa su estela en 
los tribunales de Justicia al tiempo 
que nuevas averiguaciones arrojan 
luz sobre algunas de las implica
ciones existentes en el fracasado 
proyecto. La empresa Golden 
Fairway de Fuengirola, que llevó 
a cabo los trabajos previos y que 
reclama una deuda de 84 millones 
más intereses de demora, estudia 
un proyecto alternativo para resar
cirse de las deudas y, 
asimismo, prevé per- 41 
sonarse en la causa 
para aportar datos. 

La duda 
amenaza 
Cabañeros 
Los vecioos de Hortajo de los 
Montes, Retuerta del Bullaque o 
Navas de Estena no descartan 
que este verano un nuevo incen· 
dio asole Cabañeros. 

La amenaza aceha en 5 6 forma de confusión y 
mal estar. 

Relevo en la CEOE 
Si no hay sorpresas de última hora todo parece indicar que 
el día 19 los empresarios elegirán a Jesús BárcenOs como 
jefe de la patronal ciudarrealeña. 
La convocatoria electoral, provocada por la decisión de Le
ón Trlviño de dejar el cargo que ha ocupado durante doce 
años, no ha despertado gran interés entre los industriales. 
La apatía y el desconcierto domina a la clase empresarial. 
LUn grupo de empresarios de distintos secto-
res da su opinión sobre el que se va, el que 24 
viene r sobre el papel de la Confederación em-
presanal. 

=LA...:..,S=E=M=A..::.N.:.:...A'---____ ..:::2""-2 BREVES SOCIEDAD 48 
69 
68 
70 

EL PISTO REGIONAL 13 CULTURA 
----~--~--~~--------------
ECONOMIA 28 HOROSCOPO 
~~~~~-------------=~ 

SIETE OlAS 32 PROPUESTAS 
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Insumisión ciudadana ante 
el sistema político 

Estimado señor director: 
Desde que ví, por primera 

vez, la inenarrable campaña 
de la recaudación fiscal que 
emiten las distintas cadenas 
de televisión hasta el día de 
hoy, en el que el presidente 
del Gobierno, Felipe Gonzá
lez, ha intervenido en el Con
greso de los diputados para 
intentar seguir cuadrando un 
círculo ante la evidencia de 
los hechos que le desmienten 
cada vez que abre la boca, he 
llegado a una conclusión. El 
absurdo que representa, hoy 
en día, que los poderes públi
cos pidan al ciudadano que 
contribuya a sufragar los con
movedores gastos que tiene el 
Estado, no es más que un 
ejemplo más de lo absurdo y 
endeble que es el sistema que 
sustenta el actual entramado 
político financiero que los 
partidos políticos con el 
PSOE a la cabeza y los pode
res fácticos reaccionarios han 
establecido para sometimien
to de la gran mayorría de los 
mortales. No merece la pena 
tener buenas intenciones. An
te las noticias que, con base 
documental en la mayoría de 
las ocasiones, nos ofrecen 
uno de los úl timos baluartes 
de la libertad -la Prensa- la 
solución no es pagar a Ha
cienda, sino precisamente no 
hacerlo. Es necesario que la 

rebeldía social llegue a gene
ralizarse para que quienes en 
estos momentos viven a costa 
de la ciudadanía -como ha 
ocurrido siempre a lo largo de 
la Historia del hombre- sean 
derrocados. Y ya no valen las 
palabras , ni siquiera las ur
nas. El tiempo de las prome
sas de la partitocracia tiene 
que dar paso a la calle. Pero 
no con una simple y semi-pa
cífica huelga general que 
confunde el objetivo. No, el 
problema no se reduce a una 
reforma del mercado del tra
bajo que agrava la precarie
dad laboral. El centro de la 
diana es el Sistema. Por eso, 
la campaña televisiva de Ha
cienda, pagada, claro, con di
nero público, orquestada para 
que sigamos entregando 
nuestros ahorros silenciosa
mente para goce y disfrute de 
un reducido grupo de sinver
guenzas de la peor calaña y la 
más baja estofa, sólo tiene 

una respuesta. La rebeldía. Y 
la citada campaña no es más 
que una metáfora de la gran 
mentira que sostiene el actual 
sistema, en el que cuando los 
banqueros son llamados a de
clarar en los Tribunales para 
que expliquen dónde están 
los informes que pagaron a 
Filesa, éstos dicen con la des
verguenza que les caracteriza 
que aquello lo encargó un 
muerto. 

Ya no hay tiempo para los 
márgenes de confianza, sólo 
resta la insumisión total. 

JACINTO ESPASA 

Corrupción local 

Señor director: 
Me identifico como uno de 

los millones de ciudadanos 
que arrastran a diario un ca
breo asumido que forma parte 
inseparable de su carácter co
mo consecuencia del fétido 
ambiente que se respira en el 
panorama político español. 

Tal vez sea, como dicen al
gunos políticos del PSOE con 
la barriga llena y la cartera 
inflada, algo común a todos 
los países de nuestro entorno. 
¡Joder con los países de nues
tro entorno! Siempre se fijan 
en lo peor; no miran, en cam
bio , que el sueldo base en 
Francia se eleva a 133.000 
pesetas mientras que aquí 
aguantamos los mismos pre-

cios con un mísero S.M.1. que 
no llega a las 60.000 pesetas. 
Pero lo que a mí me interesa 
dejar claro es que la corrup
ción no es algo que se refleje 
sólo en los periódicos nacio
nales. Tengo el gusto de au
mentar mi cabreo, desayu
nándome todos los domingos 
con su revista y queda claro 
que la corrupción es local. 

LUClANO SOLlS 

FE DE ERRORES:La 
pasada semana, en el nú
mero 325 de la revista BI
sAGRA' los duendes nos 
jugaron una mala pasada 
y las página 23 - sección 
"La semana" - de las edi
ciones de Toledo y Ciu
dad Real salieron cam
biadas, correspondiendo 
la que apareció en la edi
cición correspondiente a 
Toledo, la de Ciudad Real 
y viceversa. Pedimos dis-

- culpas a nuestros lecto- 
res, por la pequeña con
fusión que el error haya 
podido producir. 

Por otra parte, el re
portaje "Las fiestas más 
floreadas" situó en Tome
lioso una fotografía que 
correspondía a la agrupa
ción de Coros y Danzas 
Mancha Verde de Arga
masilla de Alba durante 
los actos con motivo de la 
inauguración de la Casa 
de Medrano. 

BOLETIN DE SUSCRIPCION 

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 

PÚ/za Cervantes, 6 
CIUDAD REAL 
TEL. 21 0637 

Deseo suscribirme a BISAGRA durante un año (50 lIúmeros), por lo que adjunto los datos necesarios para hacer efec
tiva dicha suscripción: 
Nombre y apellidos: ............. ... ......... ...... ... .............. .............. ..... .. ........... .. ... .. ....... .. ........ ... .. .................... ............ ........ . 
Domicilio: 
Población: ............. .. ......... ... ... .... ... .. ....... ..... ........... Provincia: .... ..... .. .... .... ......... ...... ...... c.P. ............ .. ... ... ... ........ .. . 
Prof esión: .......... ... ... ... ... ... ... ................ ............................. Edad: ............... ... ......... Teléfono: .. ... ... .......................... .. . 

El pago del importe (12.000 ptas. * incluidos impuestos y gastos de envío) lo realizaré, mediante domiciliación 
bancaria, en: 
BANCO/CAJA: ................... ....... ......... ........... ........................ .................. .... .. SUCURSAL: .............. : ............ .. .... ..... . . 
POBLACION: ................. .... ................. .... .... .. ............. ... ......... PROVINCIA: ......... ... ... ... ......................... ....... . 
CON CA RGO A MI C/C-LIBRETA N. o ...... ... .. .... ........ ....... ........... . .... .. ........ . 

• (Extralljero /2.500 ptas.) Firma, 
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VAMOS A CREAR SERVICIOS ESPECIA1..ES 
PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD. 

Telefónica está desarro ll ando un prog rama que 

facilitará el uso del teléfono a personas con di-

fic u Itades ;¡,~d¡¡,.e_,,*I,ij,f . ad, con 

VAMOS A REPARAR AVERfAS CUANDO nu 
UD. QUIERA, INCLUSO EN DOMINGO. 

Para 1994 nos comprometemos a reparar las ave-

rlas cuando el cl/8ftt. lo desee y c omo máximo 

al d la s iguiente del av iso , salvo que por el pro-

cedimiento de c ita previa, que implantaremos de 

forma progres iva se 

acuerde con el c liente u 

VAMOS A EXTENDER LA 
FACTURACiÓN D E TALLADA . 

Para 1994 vamos a extender la facturación deta-

liada. Proporcionando gratuit 

clientes una factura que i 

mado, el tipo de llamad 

durac ión, el 

las llamadas inte 

Telefónica , que es uno de los operadoreS 

nacionales más importantes , está moderJlIi2:and o 

su red para convert irla en 
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CON EL VINO NO 
SE JUEGA 

o que resultó más mo
lesto fue que utilizara 
el problema del vino 
como artimaña para 
llevarse a los periodis
tas, mientras se habla
ba de las cuentas gene
rales de la Junta. José 

Manuel Molina hizo como los niños cuan
do les dan las notas y son malas que se diri
gen a sus casas despacito, retrasando la ma
la hora de enseñarlas. Cuando se hizo 
público, a fmales del pasado año y princi
pios de éste, el informe del Tribunal de 
Cuentas del ejercicio del 90, el presidente 
del PP en rueda de prensa hizo unas declara
ciones duras, hablaba de agujero presupues
tario y cosas por el estilo. El pasado jueves 
era el momento de defender esas acusacio
nes en la tribuna de las Cortes de Castilla
La Mancha, estando presentes los acusa
dos. No lo hizo y en lugar de ello, cuando se 
trataba ese punto del orden del día, convocó 
a los periodistas, que seguían el Pleno, para 
que supieran su opinión en tomo a las medi
das que Bruselas ha tomado sobre el vino. 

Está bien conocer lo que piensa el jefe de 
la oposición sobre las medidas europeas en 
materia de arranque de viñedos que, por otra 
parte, no pueden ser más que de rechazo, 
pero un asunto tan grave y tan importante 
para la economía de esta región y para la 
economía particular de sesenta mil familias 
castellano-manchegas merece que no se uti
lice para tapar ninguna vergüenza, como es 
la sentencia del Tribunal Constitucional so
bre el recurso que cincuenta senadores del 
PP, incluido José Manuel Molina, presen
taron contra el proyecto de Ley -ya aproba
do- de creación del Síndico de Cuentas de 
Castilla-La Mancha. 

El viñedo en esta región merece que las 
Cortes le dediquen un Pleno monográfico y 
no puede ser subterfugio para esconder mi
serias. Un Pleno en el que buscar soluciones 
y no votos, pero eso quizá sea pedir dema
siada altitud de miras. 

Al PP no le salían las cuentas del tiempo 
y menos cuando desde el gabinete de prensa 

- 6-

E/ 6nlpo ".,.,. 
lbIIIHIouMIe ,/ 1'. de lIS 
C«tes pllfllIII 
eit_BllIIII .,-11 __ del 

Trillll,,/ 
c.stitJciDu/, 
reclrlmldG ,/ 
-*/1'1' 
por 1IJ.et del 

~ice 

de la Junta comunicaron a su vez a los pe
riodistas que José Bono iba a intervenir an
tes de procederse a la votación sobre las 
cuentas generales de la Junta. 

Molina que imaginaba lo que iba a decir 
y no quería estar presente armó un pequeño 
jaleo, pidió intervenir después del 
Presidente antes, incluso, de que éste habla
ra y a sabiendas de que el Reglamento de las 
Cortes, por ellos aprobado, no lo permite. 
Se trataba de que el Presidente de la Cámara 
dijera que no y así poder considerarse justi
ficados para abandonar el salón de plenos, 
corno tal hicieron. Sencillamente ridículo 
fue el espectáculo y más aún cuando ese 
abandono permitió que el Gobierno viera 
aprobada sus cuentas por unanimidad. 
Posteriormente, José Manuel Molina pro
testaba sin sonrojarse de que no se les hu
biera avisado para votar y acusaba de falta 
de democracia. Después, más de un parla
mentario del PP procuraba desmarcarse de 
lo ocurrido en privado. 

y es que para colmo, el Tribunal 
Constitucional ha dado un palo a los cin
cuenta senadores por presentar el recurso 
fuera de plazo. Como lo leen. 

Ese jueves fue un buen día para Bono 
que veía como en las Cortes de Castilla-La 
Mancha ganaba algo del mucho terreno que 
su partido había perdido los días anteriores. 
A este paso va a ser el PSOE regional el que 
solicite períodos de sesiones más largos en 
las Cortes de Castilla-La Mancha. La se
mana estaba siendo especialmente negativa 
para Bono con la puesta en cuestión de su 
principal valor político en el gobierno de la 

nación, Narcís Serra,y con la perdida de 
enteros de Felipe González en el Congreso 
de los Diputados. Repito lo escrito la pasada 
semana, no acabará la legislatura como 
Presidente y bien harían en organizarse para 
ser oposición, justo lo contrario de lo que 
han hecho por ejemplo con los sindicatos. 
Escribí que seguirían estallando las minas y 
bien gordas han sido, pues aún habrá más. Y 
es que si por cien millones de pts. se puede 
investigar a quien era uno de los hombres 
más poderosos, con -por ejemplo- dos mil 
millones de pts. tienes acumulados dossiers 
para acabar con todo lo que se ponga por 
delante. Hay gentes que tienen ese dinero. 

En las Cortes fue objeto de comentario 
el nombramiento de un gran profesional de 
la comunicación como Director de 
Comunicación del Parlamento Regional. 
Federico Calero, el que fuera responsable 
hasta últimos del pasado enero, fecha en 
que fue despedido, ¡vaya vista!, de prensa 
del grupo parlamentario popular, ha sido 
rescatado por la Institución. El Presidente 
Barreda ha dado ejemplo, primero, de inte
ligencia al coger como colaborador a un 
buen, y ampliamente demostrado, profesio
nal y segundo, de amplitud de ideas no te
miendo en absoluto a quien durante diez 
años ha servido y bien al principal partido 
con el que rivaliza el suyo. El despido de 
Calero se debió a los problemas económi
cos del PP por no haber liquidado sus cuen
tas. En vista de la escasez de recursos deci
dieron ahorrar por donde menos debían 
haberlo hecho. • 
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Ucaman se querella 
contra Sabiniano Santos, Vinimasa 

y los interventores 
D e errónea ha calificado Ucaman la de

cisión de ocho cooperativas toledanas, afecta
das por la suspensión de pagos de Sabiniano 
Santos, de adherirse al convenio, propuesto 
por esta bodega de La Puebla de Almoradie~ 
para intentar cobrar su crédito, de lo que se 
desprende que errónea ha sido también la po
lítica seguida por parte de la Caja RumI, cuyo 
gabinete jurídico asesora a las sociedades 
agrarias fmnantes. Diez años para saldar su 
deuda, sin intereses y con una única garantía: 
si los pagos no se realizan se crea un comi
sión de acreedores y se liquida lo que quede 
de Sabiniano Santos. En pocas palabras, la 
opción es que, después de que los bancos eje
cuten sobre el escaso patrimonio de la socie
dad, los cooperativistas recojan las migajas. 
La RumI dice que sus defendidos están avala
dos, pero algunos de los firmantes del conve
nio no saben muy bien qué es lo que han sus
crito y otros, como Manuel Cárceles. 
presidente de la cooperativa Nuestra señora 
del Pilar, de Quero, insinuaba la semana pa
sada en esta revista que la única que tenía las 
espaldas cubiertas era la Caja Rural. 
"Tendremos que esperar a que cobre la Caja 
-esta entidad concedió, después de la su pen
sión, un préstamo a Sabiniano hipotecando 
los bienes de Vmimasa, el otro negocio viní
cola de la familia Santos- para ver que nos 
queda luego a nosonvs". 

Ahora, la postura de la Unión de 
Cooperativas Agrarias de Castilla-La 
Mancha es más beligerante que la de la 
RumI, que ha optado por pactar, si bien los 
representantes legales de esta entidad banca
ria investigaban, hace meses, las vinculacio
nes entre Sabiniano Santos y la otra empresa 
familiar, Vmimasa, que, en contra de lo que 
le ocurría a la sociedad suspensa, gozaba de 
buena salud económica. 

Ucaman, que asesora y defiende, a través 
de la contratacion de los servicios jurídicos 
de Alberto Bercovitz, a cooperati vas de 
Ciudad Real y Cuenca, ha presentado una 
querella criminal contra los adiministradores 
de Sabiniano Santos y de Vutimasa, así como 
contra los interventores judiciales de la sus
pensión de pagos, por estimar que en el infor
me de estos últimos se manipulan datos. Con 
esta decisión Ucaman pretende, tal y como 
comentaba en el anterior número de Bisagra, 
su director gerente, José Luis Rojas, que "no 
se siellle un precedenre para que cualquiera 
pueda engañar a las cooperativas de la re
gión utilizando anilugios legales". Rojas ha
blaba en esa ocasión de una "estafa al campo 

manchego", ya que la bodega de La Puebla 
de A1moradiel adeuda a 24 cooperativas de 
Toledo, Cuenca y Ciudad Real, alrededor 
de mil millones de pesetas. 

Varias operaciones extrañas entre las em
presas Sabiniano Santos y Vmimasa vuel ven 
a revivir las sospechas de los acreedores de 
que la ruina de la primera estaba siendo el ne
gocio de la segunda. Dos meses antes de la 
suspensión, Sabiniano transfería maquinaria 
y bienes, por valor de 400 millones de pese
tas, a Vmimasa, sociedad que, aunque creada 
dos años atrás, no fue inscrita en el Registro 
Mercantil, a nombre de la mujer de 
Sabiniano Santos (hijo), Heliodora Heras, 
hasta días después de la suspensión. Así, 
mientras que en el expediente de suspensión 
de pagos figuraban existencias de vino valo
radas en tan sólo 86 millones de pesetas, las 
bodegas de Vmimisa albergaban buena parte 
del numeroso mosto que Sabiniano había ad
quirido a las cooperativas y que, en muchos 
casos, había sido transportado directamente 
por canuones de Vmimasa. Ahora, lo repre
sentantes legales de Ucaman afimlan que, 
dos días antes de la suspensión, de las instala
ciones de Sabiniano salía vino valorado en, 
aproximadamente, 180 millones de pesetas, 
que era trasvasado dentro del pueblo. 

Pero, según Ucaman, las personas que han 
actuado como interventores en el proceso de 
la suspensión, también están bajo sospecha. 
Resulta contradictorio que en el infomle ela
borado por éstos se valore en 180 millones de 
pesetas unas marcas con las que se upone 
que Sabiniano comercializaba el vino, paten
tes que no son conocidas por nadie en la re
gión y que no están registradas. Esta cifra ha 
bajado con respecto a la recogida, por el mis
mo concepto, en el balance presentado por la 
sociedad, (500 millones), pero aún así, parece 
bastante inflada, como el resto del activo de 
la empresa Valgan como muestra otros dos 
ejemplos a los que también aludía Bercovitz: 
en el balance se dice que la empresa en sus
pensión tiene un capi tal de 50 millones, 
mientras que en el Registro Mercantil cons
tan tan sólo 8; los interventores incluyen co
mo activo una serie de fmeas que ya no perte
necen a la sociedad y sobre las que pesa más 
de un embargo. 

Si la querella criminal es admitida a trámi
te, ésta paralizaría el proceso civil seguido 
por la suspensión de pagos, y, por fín, se in
vestigaría a los administradores de la empresa 
manchega, cuya sospechosa gestión ha de
sembocado en una aún más dudosa, suspen
sión de pagos que ha afectado a 8.<XXl agri
cultores de la región. C.V. 

La Cruz Roja de 
Ciudad Real, 

tocada 

L a actual presidenta de la Cruz 
Roj a provincial de Ciudad Real , 
Angela San roma, ha tenido que hacer 
un llamamiento de "prudencia" a los 
medios de comunicación ante las últi
mas noticias aparecidas sobre las irre
gularidades en la institución, que han 
obligado a dimitir a la presidenta na
cional, Carmen Mestre. 

Ciudad Real es una de las siete pro
vincias españoles en las que la institu
ción no tenía una contabi lidad y un 
control presupuestario claro, al menos 
hasta el año 1992. San roma no ha 
desmentido la noticia. Es más, ha re
conocido que cuando ella se hizo car
go de la presidencia provincial en fe
brero de 1993 se encontró con que no 
había un control presupuestario y que, 
además, existía una deuda de 
58.432.001 de pesetas, fundamental
mente con la Administración pública ( 
Hacienda, Seguridad Social, etc) y con 
proveedores. 

Hasta 1993, año en el que se pone 
en marcha un sistema de contabilidad 
claro para controlar la gestión de los 
fondos de la institución, los más de 
cien millones anuales de los que dis
ponía la institución provincial , eran 
gastados e invertidos sin una clara jus
tificación contable. A parte de la deu
da cercana a los sesenta millones de 
pesetas la actual presidenta de Cruz 
Roja, que sustituyó a Juan Regodón, 
ha reconocido que hay un caso de re
clamación de cantidades- que no están 
debidamente justificadas. 

Ante la situación con la que se en
contró el nuevo equipo directivo ( ce
saron fulminantemente al que hasta 
entonces fue secretario provincial, 
Leocadio Salmerón) se realizó un 
Plan de Viabilidad en el que además 
de la deuda se reconoció un excesivo 
gasto corriente y un desajuste de per
sonal, había 45 personas cobrando de 
Cruz Roja en Ciudad Real y se redujo 
el número a 28, tres con media jorna
da. Angela Sanroma ha asumido las 
deudas ( que ya han rebajado en 23 
millones) pero no ha querido entrar a 
"valorar errores anteriores". P.L. 
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LOS POLlTICOS SE DECLARAN A BISAGRA 

El patrimonio y la renta de los 
que mandan (1) 

José Bono está dispuesto a hacer un scanner en el patrimonio y las rentas de los dirigentes políticos de 
la región. Para ello va a aprobar una Ley que les obligar a publicar sus declaraciones en el Boletín 

Oficial. Bono que, junto a otros compañeros, ha practicado con el ejemplo puede encontrarse con la 
oposición de los socialistas de Madrid. Tampoco los populares están convencidos de querer que sus 

rentas se publiquen aunque algunos han accedido a desvelarnos su patrirno.nio. 
a Ley que va
mos a presen
tar no será 
sólo La radio
grafía de la 

y el pa
trimon io de 

...... los dirigentes 
políticos. Será un scaner de su 
situación". Con estas palabras 
José Bono ha definido el pro
yecto de Ley que está elabo
rando para que los cargos pú
blicos y cargos por designación 
directa hagan públicas sus ren
tas y bienes en el Boletín Ofi
cial de la Castilla-La Mancha. 

Bono ha sido el primer diri
gente político que ha predicado 
con el ejemplo y ha hecho pú
blica su declaración de la 
renta. "Siempre he defendido 
que la declaración fuera plÍbli
ca y ahora no tengo ninglÍn in
conveniente en que se publi
que. No tengo nada que 
ocultar". Esta declaración de 
intenciones la hacía en la rueda 
de prensa que celebró tras es
cuchar a Felipe González ex
plicar las medidas del PSOE 
para luchar contra la corrup
ción, y, se concretaba días des
pués con la publicación de su 
declaración de la renta y la de 
su mujer, Ana. 

El matrimonio Bono, que ha
ce por separado la declaración, 
pagó al erario público cr ~::~~~;¡~~~~;':' 
1.161.745 pesetas en 1992. De lil 
los cuales, 1.017.503 pesetas 
fueron de la del presidente. Es
te cuenta con un sueldo bruto 
de 10.000.915 pesetas, más las 
43.000 pesetas como retribu
ción en especie por la vivienda 
oficial que ocupa en el Palacio 
de Fuensalida. Su retención fis
cal ascendió a 1.985.8 16 pese
tas más otros gastos deducibles 

-8-

que ascendieron a 496.000 pe
setas. Su sueldo neto es de 
9.549.277 pesetas. 

Cuenta con un capital inmo
biliario declarado de 606.675 

sus declaración de la renta, patrimonio. En 1992 pagó 1.017.0IIIJ pesetas a 
:':';'¡':;':::::":~a~e::,;i;:gir a todos los políticos de la región que sigan su ejemplo 

pesetas por el piso que tiene a1- también comparte las cuentas 
quilado en Albacete, y bancarias. 
1.209.1 12 por el alquiler del pi- El patrimonio del presidente 
so -bien ganancial del matri- regional, que no se ha incre-
monio- de Madrid. La pareja mentado en los últimos diez 
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ÚJS socialistas de Ciudad Real, José M. Ba"eda y Mario Mansilla, han decidido practicar con el ejemplo, hacer públicos sus ingresos. 

años, consta de una finca rústi
ca de 14,5 hectáreas y una casa 
en su pueblo natal, El Salobre, 
heredadas de sus padres. El va
lor catastral de la finca es de 
6657.536 pesetas . Cuenta con 
un piso en Albacete comprado 
en 1979 valorado en 4.600.000 
pesetas . El piso de Toledo, va
lorado en 11.084.000 pesetas 
por el que tiene una hipoteca 
con el Banco popular de 
6.283 .923 pesetas y el piso de 
Madrid con un val or de 
6.238.923 pesetas. Estos dos 
últimos pi sos están incluidos 
como bienes gananciales de la 
pareja y, todas las propiedades, 
excepto el piso de Toledo, fue
ron declarados notarialmente 
cuando accedió al cargo de di
putado por Albacete, antes de 
1983. Después de esa fecha se 
compró el piso de Toledo en la 
Avenida de Europa~ 

PREDICAR CON El EJEMPlO 

La decisión de Bono de ha
cer pública las declaraciones de 
la renta y patrimonio de todos 
los cargos públicos -desde el 
presidente a los consejeros, pa
sando por diputados, senado
res, presidentes de diputación, 
alcaldes, diputados regionales 
y provinciales, y demás altos 
cargos políticos- tiene como 
objeti vo demostrar que la ma
yoría de los políticos no se en
riquecen ni cambian de vida 
con su acti vidad y, un golpe de 
efecto para que el PSOE recu
pere la credibi lidad política. 

Su decisión, comunicada a 
sus compañeros de Ejecutiva 
federal hace unas semanas, no 
fue bien acogida aunque volve
rá a repetirla en la próx ima reu
nión. Bono va a recordar a sus 
compañeros de partido que en 
1977 las declarac iones de la 

renta y patrimonio erán públi
cas y que fue una propuesta de 
la entonces Coalición Demo
crática la que hizo que dejaran 
de serlo. 

Tanto él como los dirigentes 
regionales están convencidos 
de que su propuesta no es fácil 
que la apoyen en Madrid , y 
tanlpOCo están dispuestos a de
jar que su apuesta porque haya 
una mayor transparencia en el 
trabajo político termine olvida
da como las famosas incompa
tibilidades para diputados y se
nadores que fue rechazada por 
sus compañeros del PSOE. Por 
eso se ha puesto en marcha el 
estudio y valoración del futu ro 
proyecto de Ley por el que los 
dirigentes políticos de la región 
estarán obligados a declarar sus· 
rentas y patrimoni o antes y 
después de pasar por el cargo 
público. 

Para el lider del PP, José 

Manuel Molina, este proyecto 
es un intento del PSOE de ex
tender la sombra de duda a to
do el mundo. "Estoy de acuer
do en qll e las rentas sean 
públicas si el político cobra su 
slleldo integramente del erario 
público, e inclllso si cobra más 
del 55% de sus ingresos del Es
tado, pero no creo qlle los qlle 
cobran lIna peqlleña e insigni
f icante dieta por asistencia a 
plenos o rellniones tengan qlle 
hacer pública Sll decl9ración". 

José María Barreda ha se
guido los pasos del presidente 
regional. A éste, según los da
tos de su declaración de la ren
ta 1992 a los que ha tenido ac
ceso Bi sag ra, Hac ienda le 
devolvió 240.000 pesetas . Co
mo presidente de las Cortes re
gionales tu vo unos ingresos 
brutos de 7.002.380 pesetas, y 
unas retenciones de 1.810.608 
pesetas. Otros gastos deduci
bles ascendieron a 435.000 pe
setas. El sueldo neto fue de 
6.566.894 pesetas . No se incl u
yen en sus ingresos, los 
2.600.000 pesetas que cobró en 
concepto de dietas, como el 
resto de los diputados de la re
gión, "porqlle todavía /la se ha
bía modificado el sistema de 
retribllciones". 

En la declaración de patri
monio Barreda, declaró los 
dos pisos con los que cuenta. 
Uno en Madr id va lorado en 
6.300.000 pesetas, que heredó 
de sus padres y que tiene un in-

~ ~~~~~--~~~--~~~ 
José Manuel Malina pagó 106./JIJIJ pesetas a Hacienda en 1992. También quiere que las declaraciones de los diputados y se· 

nadares sean públicas pero que eso no se ellienda a los que sólo cabrán dietas. 
MarianoAlvarez pagó en 1992, 1.972./JIJIJ pesetas. En 1993 hi
zo ante notario un acta donde registró los intereses que tenía. 
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quilino de renta antigua que le 
paga 600 pesetas de alquiler. Y 
su casa de Ciudad Real que 
está valorada en 8.750.000 pe
setas. También incluía las dos 
cuentas corrientes que tiene en 
la Caja regional. Su patrimonio 
ascendía a 16.460.000 pesetas. 
La declaración de patrimonio 
le salió posi ti va y tuvo que pa
gar al fisco 2.920 pesetas. Ba
rreda, que hace separada la de
claración, asegura que las 
240.000 pesetas que Hacienda 
le devolvió se debió a su eleva
da retención fiscal y el présta
mo hipotecario que tiene con 
CCM sobre su vivienda en 
Ciudad Real. 

Mario Mansilla también ha 
accedido a hacer públicos sus 
ingresos. Como secretario pri
mero de la Mesa de las Cortes, 
cobra 5.556.334 pesetas brutas 
y Hac ienda le devolvió en 
1992, 250.923 pesetas. Su re
tención fiscal fue de 810.000 
pesetas, más 212 . l 35 pesetas 
de cuotas a la Seguridad So
cial. Como gastos deducible -
según los datos a los que ha te- A Josi M. Barreda Hacienda le devolvió 240./100 pesetas. Su patrimonio consta de dos piSllS. 
nido acceso esta revista- tiene Uno en Ciudad Real, hipotecado , otro en Madrid alquilado por 6/KI pesetas al mes. 

250.000 pesetas de deducción 
fija. Como capital inmobiliario 
declara un piso en Ciudad Re
al valorado en 9.300.000 pese
tas. Mansilla también declara 
el 1.240.000 pesetas que paga a 
su exmujer en concepto de 
pensión compensatoria. 

Alejandro Alonso ha sido el 
consejero más rápido en hacer 
pública su declaración de la 
renta. En 1992, Hacienda le de
volvió 165.248 pesetas. Hizo 
declaración conjunta con su 
mujer, ieves Gil, y sus ingre
sos brutos, 8.325.247 pesetas, 
procedían de su cargo como 
consejero de Industria. Tuvo 
una retención de 2.544.992 pe
setas, y su patrimonio era un 
piso comprado en 1983. Este 
año tendrá que declarar una 
propiedad más que heredó tras 
la muerte de su padre el año 
pasado. 

Otro compañero suyo, Emi
liano García Page, se estrena
rá , este año, como contribu
yente que declara sus ingresos. 
Hasta finales de 1992 no tuvo 
un trabajo con retribución fija , 
pero no hizo declaración por-

-Inscripciones 
NUEVAS TITULACIONES OFICIALES RECONOCIDAS 

ADMINISTRACION E INFORMATICA DE GESTION 
I 

Titulaciones Oficiales de Grado Superior 

1.- Técnico Superior en Administración de Sistemas Informáticos 

2.- Técnico Superior en Desarrollo de Apl icaciones Informáticas 

3.- Técnico Superior en Secretariado 

4.- Técnico Superior en Administración y Finanzas 

Titulación Oficial de Grado Medio 

1.- Técnico en Gestión Administrativa 

Requerimientos de Acceso: 

a) Para las titu laciones de Grado Superior: F.P.II , C.O.U., Bachille rato Experimental. 
b) Para las titulaciones de Grado Medio: F.P.I, primer ciclo de enseñanza secundaria, los dos primeros cursos de B.U.P. 
c) En el supuesto de no cumplir los apartados a y b, podrá accederse a través de las correspondientes 

pruebas de acceso complementarias. Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #326, 15-21/5/1994.



que los ingresos no llegaban al 
mínimo exigido. Esta será su 
primera declaración de la renta. 

Otros consejeros han mostra
do interés por hacerla pública 
pero aún no lo han hecho . 
Otros, como el Delegado del 
Gobierno, Daniel Romero, no 
tiene especial interés en que se 
conozca porque, según él, su 
cargo "no es deudor de la elec
ción del pueblo" y, porque ya 
tiene presentado en el Registro 
de intereses de altos cargos, su 
declaración de la Renta y patri
monio. Romero se pregunta 
por qué sólo se le pide este do
cumento privado sólo a los po
líticos del PSOE y no a diri
gentes de otros partidos. 

A pesar de sus reticencias a 
hacer pública su renta, recono
ció a esta revista, que su reten
ción fiscal era muy alta , un 
34% de su sueldo; que la decla
ración la hace conjunta con su 
mujer y que vendió su piso de 
Mad rid y se compró otro en 
Toledo, que tiene un préstamo 
hipotecario de 8 millones de 
pesetas y se ha hecho un plan 
de pensiones pnr el que paga 

34.000 pesetas al mes. Entre su 
patrimonio está un coche, Opel 
Omega de 1987. No nos quiso 
decir si pagaba o devolvía, ni 
lo que paga como retribución 
en especie por su vivienda ofi
cial en el Gobierno Civil. 

Francisco Ureña ha sido el 
primer presidente de Diputa
ción que hace púhlica su decla
ración. Según los datos a los 
que ha tenido acceso Bisagra, 
en 1992, este dirigente provin
cial socialista pagó a Hacienda 
66.762 pesetas en dos pagos 
aplazados. Sus ingresos brutos 
fueron 6.530.026 pesetas, y le 
retuvieron 1.529.720 pesetas, 
más 185.486 en concepto de 
rentenciones de Muface. No 
hace declaración patrimonial 
porque sólo cuenta con una vi
vienda en Almagro de 150 me
tros cuadrados. 

El primer alcalde en sumarse 
a la iniciativa de José Bono ha 
sido el de Ciudad Real, Nico
lás Clavero. A este dirigente 
local Hacienda le devolvió 
151.856 pesetas. Como sueldo 
bruto declaró , en 1992, 
3.721.583 pesetas. No hizo de-

Curso 1994/95-

Fernando Novo y 
Francisco Hernánz, 
presidente y director 
general de la CCM se 
han negado a hacer 
pública su 
declaración. 
Tampoco tienen 
interés en 
"enseñarla" los 
dirigentes de la 
Diputación de Toledo 

c1aración de patrimonio porque 
no cubre la media exigida por 
la Ley, pero si tiene declarado 
su piso de 90 metros cuadrados 
que compró hace dos años en 
Ciudad Real y sobre el que 
tiene una hipoteca de 
4.500.000 en la Caja postal; 
una cochera en 'el mismo blo
que y una casa heredada de sus 
padres en su pueblo natal , Na
valpino. 

~~~ LOS QUE PASAN 

Otros altos cargos que acce
dieron a sus puestos en las fuas 
del PSOE, como el presidente 
de la CCM, Fernando Novo, y 
el director general de la Enti
dad, Francisco Hernanz se 
han negado a hacer públicas 
sus declaraciones. Estos que 
tienen los sueldos políticos 
más altos de la región, alrede
dor, según algunas fuentes por
que es el secreto público mejor 
guardado, de los 25 millones 
de pesetas. No se conocen sus 
propiedades ni las retribucio
nes en especie con las que 

Información: 

POR EL MINISTERIO DE EDUCACION y CIENCIA 

Teléfonos: 925 - 22 20 44 
252967 

FAX: 925 • 25 28 26 
Apdo. 486 

Paseo de la Rosa, 4 
45006 - Toledo 

COMERCIO Y MARKETING 

Titulaciones Oficiales de Grado Superior 
-

1.- Técnico Superior en Gestión Comercial y Marketing 

2.- Técnico Superior en Comercio Internacional 

3.- Técnico Superior en Servicios al Consumidor 

4.- Técnico Superior en Gestión de Transporte 

Titulación Oficial de Grado Medio 

1.- Técnico en Comercio 

RECONOCIMIENTO OFICIAL: 

CEISA (Centro de Estudios Empresariales e Informáticos) es la primera institución privada española, autorizada, reconocida y ho
mologada por el Ministerio de Educación y Ciencia como Centro de Formación Profesional de Grado Medio y Grado Superior con
forme establece la LOGSE, para los nuevos planes educativos. O.M. 09/07/93, B.O.E. nO 189 de fecha 09/08/93, Art. 72.3, R.D. 
333/1992/3/4, O.M. 26-10-88, B.O.E. del 28 (Secretaria de Estado de Educación). Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #326, 15-21/5/1994.
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BoRO tie", decidO en SIl deelaneióR de patrimonio eualnl pisos, uno en Toledo, otro en Madrid, una casa en el Salobre 1 un piso en Albaeete. 

cuentan. 
Tampoco ha querido hacerla

pública el alcalde de Toledo, Jo
aquín Sánchez Garrido, remi
tiendo su decisión al acuerdo que 
adopte la Ejecutiva regional del 
PSOE cuando conozca el pro
yecto de Ley de la Junta. Sán
chez Garrido abandonó la abo
gacía y está liberado en el 
Ayuntamiento de la capital re
gional aunque sigue mantenien
do su nombre como cabecera del 
prestigioso e influyente despa
cho de abogados que tiene junto 
a otros profesionales en Toledo. 

Tampoco han querido hacer 
públicas sus declaraciones de 
renta y patrimonio los máximos 
dirigentes de la Diputación pro
vincial de Toledo. Ni Adolfo 
González Revenga, el presiden
te, ni sus dos vicepresidentes, 
Rodrigo Gutíerrez y Gustavo 
Figueroa, ni el portavoz socia
lista, Roberto López, han consi
derado oportuno hacer público 
su patrimonio. La razón esgrimi
da es que no lo tenían claro. Se 
desconoce si hacen sólo declara
ción de renta o si también la ha
cen de patrimonio y si éste ha 
crecido enlos últimos meses , 
aunque sí se sabe que el presi
dente de la Diputación en apenas 
cuatro años ha comprados dos 
pisos. El primero en el que ac
tualmente vive, en la A venida de 
Europa, y otro que se está cons
truyendo enfrente, un duplex que 
cuesta más de 38 millones de pe
setas. 

~~~ EL PP SE DESCUBRE 

José Manuel Molina, que vis-
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to satisfecha su curiosidad, gra
cias a la prensa, sobre los ingre
sos y propiedades del presidente 
de la Junta, no ha querido que
darse atrás y también ha hecho 
públicos (aunque por teléfono) 
sus ingresos, procedentes, única
mente del congreso, más las 
600.000 pesetas que recibe del 
grupo popular en las Cortes re
gionales. 

Molina pagó a la Hacienda 
pública, 106.000 pesetas. Sus in
gresos brutos fueron de 
6.195.593 pesetas, y su retención 
de 1.055.064. o declara capital 
inmobiliario porque no tiene nin-

,1.. 
Hacienda está 
investigando las 
cuentas 
injustificadas del PP 
regional y, según 
este, puede extender 
su investigación a 
todas las cuentas de 
la Cámara y al resto 
de los partidos 
políticos. 

guna propiedad y vive en un piso 
alqui lado. "Yo pago un alquiler 
qlle no me desgrava y, ahora he
mos descubierto que Bono paga 
43.000 peseras al año por Sil re
sidencia oficial, pero 110 paga 
otros ingresos en especie como 
el servicio, la luz o el agua. Yo 
calculo qlle está defraudalldo al
rededor de un mil/ólI de pese
tas". Como capital mobiliario, 
Molina, declara 347.912 pesetas 
en intereses y una cuenta ahorro 
vivienda. 

El dirigente conservador in
siste en que él declara todos 
sus ingresos, incluidas las 
600.000 pesetas que cobra de 
su grupo parlamentario mien
tras acusa al presidente de las 
Cortes, José M. Barreda de 
defraudar. "Ahora Hacienda 
está investigando las cuemas 
del PP, y seguramente seguirá 
con las cuemas de la Cámara y 
descubrirá que el presideme 
cobró 2.600.000 pesetas en 
concepto de dietas y kilometrá
je y, sin embargo viajaba en 
coche oficia/". 

Otro diputado regional del 
PP , Pedro Peral, ha hecho pú
blica su declaración de la renta 
de 1992. El parlamentario ciu
dadrealeño recibió una retribu
ción bruta de 8.005.085, de los 
cuales 6.781.585, son de la Di
putación; 600.000 pesetas del 
Grupo popular; 536.000 pese
tas de las Cortes regionales y 
87.500 pesetas del Consejo 
Asesor de RTVE. Pedro Peral 
pagó a Hacienda 230.846 pese
tas. Cuenta con un plan de pen
siones que le desgrava y no de-

clara patrimonio porque lo ha
ce su mujer. Dice que tiene un 
piso y medio. 

Mariano Alvarez, senador 
del PP por Toledo, también ha 
querido hacer público unos in
gresos y un patrimonio que no 
tiene por qué ocultar. Alvarez 
que pagó en 1992 a la Hacien
da pública, 1.972.000 pesetas, 
hizo ante el notario Vicente de 
Prada, cuando obtuvo el cargo 
de senador, una declaración de 
su patrimonio. En eUa se puede 
comprobar como se deshacía 
de las acciones que tenía en al
gunas empresas y sólo se que
daba con las que posee en la 
asesoría CIGESA. En esta de
claración describía las diferen
tes propiedades con las que 
cuenta y el valor de las mis
mas. 

En 1992, Alvarez, que toda
vía no contaba con su sueldo 
de senador, declaró un patrimo
nio de 45.416.570 pesetas por 
el que pagó a la Hacienda 
66.250 pesetas. No tiene incon
veniente en hacer públicos sus 
ingresos sino que considera 
obligado no ocultarlos. "No 
tengo nada que ocultar. dDes
de 1979 hago regularmente la 
declaración de la renta y desde 
198/ la de patrimonio". El se
nador toledano que desde julio 
de 1993 recibe un sueldo de 
574.000 pesetas brutas de la Cá
mara alta, y que sigue trabajando 
como abogado en su despacho, 
aseguraba a Bisagra que en el 
primer trimestre de este año ha
bía entregado a cuenta a Hacien
da 1.450.000 pesetas. 

La decisión de Bono de devol
ver la credibilidad a la clase polí
tica y demostrar que no todos los 
políticos se enriquecen con su 
actividad no ha gustado a todo el 
mundo. En su partido, en Ma
drid , no quieren ni oir hablar del 
tema. En Toledo tampoco ha te
nido eco, y entre la oposición 
hay quien lo considera un acto de 
chulería. Las reacciones no han 
hecho más que empezar. Los que 
no tienen nada que temer ya han 
empezado a hacerla pública. 
Otros se esconden en puestos de 
técnicos para no aplicarse la Ley, 
y, otros se hacen los locos. Pero, 
todos -socialistas y populares-, si 
el proyecto de Ley sale adelente, 
y saldrá, no se sabe si antes o 
después de las próximas eleccio
nes, tendrán que publicar la de
claración en el Boletín Oficial. 

• MAGDALEI A AGUlLAR 
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REGIONAL 
~---------------

Yepes reconoce 
haber disparado 
a los novilleros 
El joven Pedro Antonio Yepes 
Palazón, que fue juzgado esta 
semana por su presunta 
participación en el asesinato de 
los tres novilleros de Albacete 
confesó haber disparado contra 
ellos. El acusado reconoció, en la 
vista oral celebrada en el Juzgado 
de Menores de Murcia, haber 
disparado contra los novilleros, 
como ya lo hiciera en la 
Audiencia Provincial, el pasado 
mes de enero, fecha en la celebró 
el juicio contra su hermano, José 
Manuel Yepes, y Manuel Costa, 
propietario de la finca donde 
ocurrieron los hechos, quienes 
fueron condenados a 81 años de 
prisión, cada uno, por el 
asesinato de Lorenzo Franco 
"El Loren", Juan Carlos 
Rumbo y Andrés Panduro. 

~~-----------

Medidas contra 
el trasvase del 
Tajo al Segura 
Las Cortes de Castilla-La 
Mancha remitirán al Congreso 
de los Diputados un proyecto 
de Ley para impedir el trasvase 
de agua cuando no existan 
excedentes en la cuenca de 
origen. Esta será una de las 
cinco medidas tomadas por el 
Gobierno regional después de 
que el Consejo de Ministros 
aprobara la derivación de 35 
hectómetros cúbicos de la 
cuenca del Tajo a la del Segura 
Paralelamente, y por parte del 
gabinete jurídico de la Junta se 
ejercerá las acciones oportunas 
contra el acuerdo del Consejo 
de Ministros, al tiempo que se 
propondrá a la Confederación 
Hidrográfica del Tajo la 
adopción de medidas de 
protección de los usos y las 
condiciones del agua. 

Castilla-La Mancha gastó 31.000 
millones de pesetas en loterias 
Los castellano-manchegos gastaron durante 1993 cerca de 31.000 
mi llones de pesetas en loterías y apuestas deportivas, de los 
800.000 millones que se invirtieron en este tipo de juegos de azar 
en todo el territorio nacional. De esta forma, Castilla-La Mancha 
se convierte en la novena Comunidad Autónoma en cuanto a gasto 
en lotería. Según información del Organismo Nacional de 
Loterías y Apuestas del Estado (ONLAE), cada habitante de la 
región gastó en Bono Loto, Lotería Primitiva, Lotería Nacional y 
quinielas, 18.500 pesetas, cantidad superior a la registrada en 
Andalucía y Extremadura y Galicia. 
~~-------------------------------

Dudas del PP sobre la comisión 
que investigará New Techno 
El portavoz del Grupo Popular en las Cortes de Castilla-La 
Mancha, Jesús García-Cobacho, ha hecho públicos sus temores 
sobre la efect ividad de la comisión parlamentaria que investigará 
las relaciones de la Junta de Comunidades con la empresa ew 
Techno de IIIescas, sociedad en la que participó como accionista el 
Gobierno regional. Las dudas del portavoz conservador se basan 
en el hecho de que en dicha comisión, constituida a propuesta de 
los diputados populares, el PSOE tenga mayoría absoluta, ya que 
estará compuesta por cinco miembros del Partido Socialista, tres 
del PP y uno de Izquierda Unida. 

~~-----------

Investigación en 
el Hospital de 
Guadalajara 
La investigación sobre la 
intervención quirúrgica de una 
perra en la sala de autopsias del 
Hospital General de 
Guadalajara comenzará en 
breve, tras haber nombrado la 
Inspección General del [nsalud 
al instructor del expediente 
disciplinario abierto a los 
cuatro médicos implicados en 
el caso que tuvo lugar el 
pasado mes de abril. Dicho 
instructor, tratará de esclarecer 
la responsabil idad de estos 
facultativos que fueron 
suspendidos de sus funciones 
temporalmente hasta la 
apertura el expediente, aunque 
posteriormente se 
reincorporaron a sus puestos en 
el Hospital. 

~~------------

Aprobado el 
proyecto de Ley 
del Voluntariado 
El Consejo de Gobierno ha 
aprobado el proyecto de Ley del 
Voluntariado en Castilla-La 
Mancha que regulará las 
relaciones entre las 
Administraciones Públicas y las 
entidades de voluntarios de la 
región, así como los distintos 
campos de la acción social. La 
futura Ley tiene por objeto 
reconocer el valor social del 
voluntariado y promover su 
desarrollo, salvaguardando su 
autonomía. En el mismo Consejo 
se aprobó la inversión de 1.200 
millones de pesetas en materia de 
carreteras, de los que 920 se 
destinarán a acondicionar la 
carretera CR-5211, en el tramo 
que une Bolaños con 
Manzanares, y los otros 274 se 
destinarán a la variante de la C-
312 en Albacete. 
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La Caja Rural cuantifica en ochocientos 
sesenta y cuatro millones de pesetas la cantidad 
que indebidamente se apropió su ex-empleado, 
Enrique Moreno. Este asegura desde Herrera 

de La Mancha, donde se encuentra retenido 
desde que se descubrió el caso, que la prensa y 

la sociedad le están haciendo un juicio paralelo, 
lo que no impide que su mujer haya presentado 

en Magistratura de Trabajo la documentación 
pertinente para que pueda cobrar la prestación 

de desempleo. Por su parte, en la entidad 
bancaría siguen sin subtanciarse ningún tipQ..de 

responsabilidades,mientras que la sección 
sindical de CC.OO de la Caja Rural y la 

en 
Agrupación de Trabajadores de Cajas Rurales se ; 

han personado en el caso como acusación 
privada. Enrique MorellD ha pedidD algunos kilos et/ /letrera de La Ma.cha, filio SIl estado IIIBIIIaI , ti· 

sico es optilllD, ssgú. cuet/ta SIl abogadD, DámasD Arcedianu. 

MIENTRAS QUE SU MUJER SOLICITA SU PRESTACION POR DESEMPELO 

Moreno, desde la cárcel, asegura que 
está teniendo un juicio paralelo 

Según el abogado 
defensor, la ¡uela 
que lleva el " Caso 
Moreno" todavía no 
ha resuelto si 
concede o no la 
libertad condicional 
a Enrique Moreno", 
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nrique Mo
reno Belló , 
el peculiar 
empresario 
ciudarrealeño 
y ex-presi
dente del 

__ ... Atlético de 
Ciudad Real, sigue detenido en 
calidad de preso preventivo en 
Herrera de La Mancha, desde 
que el pasado mes marzo se 
descubriera que había estado 
apropiándose indebidamente de 
fondos de la Caja Rural de Ciu
dad Real , donde prestaba sus 
servicios como empleado de 
banca desde hacía veintidós 
años. 

Moreno, que fue descubier
to por una extraña casualidad, 
declaró libremente a los man
dos de la Caja, aunque después 
lo negara en la Comisaría de 
Policía y en el Juzgado, que, 
durante al menos ocho años, 
había estado desviando fondos 
desde las cuentas internas de la 
sociedad crediticia a las suyas, 

por un montante total apróxi
mado de ochocientos millones 
de pesetas. 

~~~ NULO CONTROL 

La caida de Enrique More
no, - quien en los últjmos años 
se había convertido en uno de 
los próceres más pintorescos y 
conocidos de Ciudad Real , ya 
que no solo había creado y ge
renciado empresas gráficas, pu
blicitarias y de difusión, sino 
que también se había converti
do en el presidente mecenas 
del equipo de fútbol Atlético 
de Ciudad Real, al que desde la 
regional quería llevarlo a la éli
te del fútbol nacional -, dejó al 
descubierto la ineficacia gesto
ra de la Caja Rural de Ciudad 
Real , habida cuenta de que a 
pesar de las muchas auditorias 
propias y extrañas, incluidas 
las realizadas por el mismísimo 
Banco de España, nadie había 
detectado la más minima irre
gularidad durante los años en 

los que el empleado infiel ha
bía estado manipulando los 
fondos de reservados de la en
tidad bancaria. Una entidad 
que a lo largo de los últimos 
años se ha visto salpicada por 
varios escandalos que no han 
tenido ninguna repercusión en 
su equipo directivo. 

Antonio Vega, director ge
neral de la Caja Rural nueva
mente esquilmada, tras unos ~ 
días de pensarselo, en los que 
intentó desviar a otras perso
nas, instancias e instituciones 
su responsabilidad y ante la 
imposibilidad de mantener en 
secreto un suceso de tal magni
tud, puso su cargo a disposi
ción del presidente y del conse
jo rector de la entidad bancaría, 
aunque el gesto no le fue acep
tado, en tanto en cuanto no se 
cuantificara la cantidad exacta 
que se pudiera haber apropiado 
Enrique Morenn. 

Según ha podido saber esta 
revista, los encargados de reali
zar la auditoria y cuantificar la 
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falta la han fijado en ochocien
tos sesenta y cuatro millones 
de pesetas, pese a que el propio 
Vega asegurara rotundamente a 
los medios de comunicación, 
que en ningún modo podía su
perar los quinientos millones. 

~~~ LIBERTAD CONDICIONAL 

La documentación en la que 
figura dicha cantidad, ha sido 
presentada por los responsables 
de la Caja Rural al juzgado nú
mero 2 de los de Ciudad Real, 
donde la jueza encargada del 
caso lo incorporará al sumario 
que se está elaborando sobre el 
caso y en el que ya figuran las 
declaraciones del inculpado y 
de varias personas relacionadas 
con él mismo y está abierto a 
otras que se irán produciendo 
en los próximos días . 

Damaso Arcediano, aboga
do defensor de Enrique More
no, presentó el pasado 29 de 
marzo, doce días después de . 
que éste fuera detenido, la do- ~ 
cumentación pertinente solici-::i 
tando la libertad incondicional 
de su cliente; una libertad in
condicional, con o sin fianza, 
sobre la que hasta el momento 
la jueza del caso no se ha pro
nunciado, aunque fuentes cer
canas a la inves tigación han 
asegurado a esta revista que de 
momento será denegada, al 
menos en tanto en cuanto no se 
últime el sumario. Hay que sig
nificar, aunque esto no afecte 
directamente a la concesión de 
la mencionada libertad condi
cional, que la misma jueza se
ñaló como fianza de responsa
bilidad civil la cantidad de mil 
millones de pesetas, una de las 
más grandes que se han señala
do en delitos de este tipo. 

(jI~(jI DECEPCION 

En los días precedentes a la 
detención de Enrique 
Moreno, su abogado, Dámaso 
Arcediano, era bastante opti
mista, confiando plenamente 
en que la estancia de su cliente 
en Herrera de La Mancha sería 
cuestión de días, " estoy plena
mente convencido- nos dijo en 
aquella ocasión- que Enrique 
Moreno estará en su casa todo 
lo más tardar a mitad de abril, 

El abogado DámasD Arcediano, fa mujer de En,ique Moteno entrando en el edificio de la Magistratura de Ttabajo, donde presentaron fa do
cuemntación para solicitaT la prestación po, desempleo del ex- presidente del Atlético de Ciudad Real . 

una vez haya pasado la sema
na festiva de Semana Santa". 

Desgraciadamente, para los 
intereses de Enrique Moreno, 
el mes de abril pasó y el de ma
yo ha alcanzado su ecuador sin 
que esa confianza inicial se 
plasmara en realidad. Sobre el 
particular hemos vuelto a dia
logar con su abogado y es te 
nos ha manifestado "oficial
meme, la jueza encargada del 
caso no ha denegado ni apro
bado la solicitud de libertad 
condicional que presemé para 
Enrique Moreno el pasado 29 
de marzo. Sencillamente es que 
todavía no se ha manifestado 
sobre ello . De hecho, puedo 
asegurarles que está muy mo
lesta por las informaciones que 
han realizado sobre el particu-
10/; dando por hecho que la so
licitud será denegada". 

Arcediano, que en su ca li 
dad de abogado defensor de 
Enrique Moreno le ha visita
do en varias ocasiones en He
rrera de La Mancha, también 
nos dice que "como consecuen
cia de las informaciones apare-

" El imperio Moreno se 
desmorona: E+M ha 
cerrado; Telepuerto 
apenas se financia 
con sus abonados; 
Teleonda la 
administra la SER y el 
Atlético de Ciudad 
Real solo aspira a 
fusionarse con el CO 
Manchego ". 

cidas, mi cliente se encuentra 
muy afectado. Emiende que se 
le está haciendo un juicio pa
ralelo . En mi última visita lo 
encontré francamente decep
cionado, ya que confiaba pie
nameme q/le nos fuera acepta
da la petición de libertad 
condicional. Ya le he dicho que 
de momento no hay nada y lo 
he tranquilizado sobre el parti
culO/; aunque también le he he
cho ver que la cosa está dificil 
y es posible que- finalmeme no 
nos la concedan". 

El letrado, también nos dijo 
que " conceder o no la libertad 
condicional es potestativo del 
juez o j/leza que lleve el caso y 
la magnitud que és te tenga. 
Precisameme por ello la ley 
marca hasta un máximo de 
treinta meses la prisión preven
tiva. En el supuesto de que fi
nalmel1le la jueza encargada 
del caso l/O estime concedernos 
la libertad condicional, cosa 
que honradamente no contem
plo, procederé a estudiar la po
sibilidad de presentar a no re
curso. Todo estará el/ función 
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de los motivos que se especifi
quen en la negativa judicia/". 

~~~ PRESTACIONES 

Pero mientras que eso acon
tece, la mujer de Enrique Mo
reno, junto a su abogado, Dá
maso Arcediano, ha 
presentado en el Juzgado de lo 
Social la documentación perti
nente para acceder a cobrar las 
prestaciones por desempleo a 
que tiene derecho el ex- emple
ado de banca, habida cuenta de 
que fue despedido de la entidad 
tras descubrirse su apropiación 
indebida. ui « 

Arcediano indicó a BISA-~ 
GRA que" el hecho de que 
Enrique Moreno haya cometi
do un delito, todavía sin tipifi
car, en la empresa en donde ha 
trabajado durante veintidós 
años, y cOllsecuentemente des
pedido, no iimpide que su mu
jer e hijos puedan tener dere
cho a recibir las prestaciones 
por desempleo a que tengan 
por ley derecho". 

ditro".,. ._ .. 1 ... ¡;ZiiiRin¡¡~CCiíilldltl l/eat, si,., H 
/lB SI CIIfJI a disposicÍÓII l1li/ pmidetde llllta afitlad. 

~~~ MAS ACUSACIONES Agrupación de Trabajadores de 

Si inicialmente solo fue la 
Caja Rural la que se personó 
como acusación particular con
tra Enrique Moreno, en los úl
timos días, la comisión sindical 
de CC.OO en la Caja Rural y la 

Cajas Rurales también han de
cidido personarse, habiendo 
depositado previamente una 
fianza de un millón de pesetas, 
para ejercer la actuación judi
cial en las diligencias que se si
guen contra el ex-presidente 

del Atlético de Ciudad Real 
Con esta medida pretenden 
fender de forma más eficaz 
intereses de los trabajadores 
la Caja Rural. Ambos LU't:L"- ' 

vos son de la opinión de q 
Enrique Moreno no debe 
beneficiado con la li 
condicional. 

Finalmente, sobre las pmnrp._1 

sas que gerenciaba o n rp'"n,o' 

Enrique Moreno, hay que 
ñalar que E+M ha sido 
habiendo presentado 
jadores demanda de 
pleo por despido; Tpllpnl,prl'n l 

mantiene su actividad, aUllquel 
con apenas personal y finan
ciándose con los escasos ingre
sos de sus abonados y Teleon
da está siendo administrada 
la SER. En el Atlético de 
dad Real, por su parte, .ohrevii-I 
ve como pueden y sus n",.~,,_, 

vos solamente desean q 
acebe la temporada cuanto 
tes e iniciar las cOI1Versal~iOllesl 
para fusionarse con el 
Manchego. 

• JULIO BARBERO 

CASA 
fUNDADA 

IN 
1960 

• BOISSERIES 
• DESPACHOS 
• ZONAS NOBLES 
• ARTESONADOS 
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Talavera Ferial 

k.=:: 
castilla-La Mancha 

Del 13 al17 
de mayo 
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L as heladas de abril 
han acabado con los 

primeros brotes de la vid 
y la persistente sequía ha 

dejado las cosechas de 
cereales raquíticos. Hay 

quién habla de daños 
catastróficos. Mientras, 

Bruselas ha dado vía 
libre a la refonna del 

sector vitivinicola que 
contempla el arranque 

de multitud de hectáreas 
de viñedo en la región . 

. Una auténtica primavera 
negra para el campo 

manchego. 

LAS HELADAS, LA SEQUlA y BRUSELAS TIENEN LA CULPA 

Primavera negra para 
el campo manchego 

U 
Asaja ha enviado 
esta semana 
telegramas a Felipe 
González para que 
no se aprobara la 
reforma del 
sector vitivinícola 

-18-

a primavera 
de este año 
1994 está 
resultando 
negra para 
el campo 
manchego. 
La escasez 

de precipitaciones ha dado al 
traste con la mayor parte de la 
cosecha de cereales. Pero sin 
lugar a dudas, el gran perdedor 
de los cultivos manchegos ha 
sido la vid por dos razones bien 
diferentes. 

Por un lado, esta misma se
mana, la Unión Europea daba 
vía libre a la reforma del sector 
vitivinícola, reforma que a ni
vel nacional supone el arranque 
de 281.500 hectáreas de viñe
do. Al ser Castilla-La Man
cha el mayor productor de vino 
de toda España, las organiza
ciones agrarias temen que sea 
esta región la que tenga que 

cargar con el grueso del arran
que. Según las organizaciones 
agrarias esto es algo inadmisi
ble si se piensa que por parte 
de Bruselas no se da ninguna 
alternativa ninguna. 

Sería algo asi como convertir 
los actuales viñedos en desierto 
yeso es algo a lo que no se es
tá dispuesto. Desde el presi
dente regional, José Bono, al 
jefe de la oposición, José Ma
nuel Molina, han llevado a ca
bo trámites para conseguir re
ducir la superficie condenada 
al arranque. Y algo se ha con
seguido: si en principio exigían 
reducir la producción de vino 
de 37 millones de hectolitros a 
27 millones, al final quedaba 
cifrada en cerca de treinta mi
llones de hectolitros. 

Los temores de que el mayor 
porcentaje de arranque corres
ponda a Castilla La Mancha es
tán justificados pensando que 

en casos de cosecha muy abun
dantes, aqui se puede llegar a 
quemar hasta el cincuenta por 
ciento de la producción. 

Manuel Juárez, presidente 
provincial de ASAJA, calcula 
que de los casi 300.000 hectá
reas que hay que arrancar, a es
ta región le va a corresponder 
200.000. 

En los días previos a la apro
bación de la Reforma de la Or
ganización Común de Mercado 
del vino, la actividad por parte 
de las organizaciones agrarias 
se había incrementado. Asaja 
dió la consigna de enviar tele
gramas al presidente del go
bierno, Felipe González y al 
comisario europeo para impe
dir su aprobación. Al final pa
rece que las acciones sirvieron 
de poco. 

Pero el verdugo para las vi
ñas manchegas no viene sólo 
de Bruselas. La climatología 
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de esta primavera está azotan
do duramente el viñedo man
chego. Las heladas han destro
zado los primeros brotes de 
uva tinta , que es la de naci
miento más prematuro. 

Ahora, en estas mismas ce
pas están brotando segundas 
yemas que desde luego garanti
zan una producción muy infe
rior a la normal. Algún experto 
definía estos brotes como "el 
último recurso de la cepa para 
sobrevivir". 

~~~ SEQUIA 

Otro de los males que están 
azotando al campo manchego 
es la sequía. Esta, unida a las 
he ladas del mes de abril , han 
dibujado un paisaje repleto de 
herbáceos pequeñitos y hela
dos. 

Algunas zonas se han salva
do, pero en la gran mayoría se 
puede hablar de zona catastró
fica. Es el caso de Méntrida, 
La Sagra, la Mesa de Ocaña, 

avahermosa, Gálvez ... 
"Este mio está siendo catas

trófico en cereales, vid y gana
dería, porque sin pastos tam
poco ésta puede ir bien", dice 
Manuel J uárez. Por este motivo 
desde Asa ja se va a crear una 
comisión para que estudie, jun
tamente con el consejero de 
Agricu ltura medidas a adoptar 
al respecto. "Hemos pedido 
l/na mesa y 1II1 estudio para ver 
que se hace", dice Juárez. 

Desde Asaja se apuntan las 
medidas adoptadas en algunas 
comunidades autónomas como 
Madrid, en donde se han habi
litado créditos para los agricul
tores afectados por la sequía a 
intereses del tres por ciento con 
dos años de carencia. Para esta 
organización agraria, estas me
didas podrían también adoptar
se aq ui en Castilla La Mancha, 
donde el número de agriculto
res es muchos mayor. "A nivel 
nacional ya hemos pedido que 
se tome nota y se pidan ayudas 
a Bmselas, porque la sequía 
cada vez es más frecuellle", di
ce Manuel Juárez. 

Según las estimaciones de 
ASAJA, las pérdidas pueden 
es tar cifradas en unos 8.000 
millones de .pesetas, que afec
tarían a unos 14.000 agriculto-

res. Esta cifra supondría un se
senta por ciento de la cosecha, 
según Asaja. 

No obstante, algunos cerea
les es tán sa li endo mejor del 
trance que otros. El centeno y 
la avena, de naturaleza más re
sistente, on los que todavía no 
han sucumbido a la sequía y 
las heladas, mientras el trigo y 
la cebada son los más azotados. 

~~~ GOTA A GOTA 

Hablar de cual va a ser el re
sultado de la campaña de oliva 
es demasiado prematuro si se 
tiene en cuenta que todavía no 
se ha dado salida a toda la co
secha de la anterior. Pero sin 
lugar a dudas, la oli va es uno 
de los culti vos con más futuro 
en el campo toledano. La mejor 
prueba de ello es que en los úl
timos tiempos se han sembrado 
unos veinte mil nuevos olivos 
en la provincia, según Jesús 
Santolaya, industrial y presi
dente de la Asociación de Pro
ductores de Aceite de Oliva de 

la provincia. La proliferación 
de olivares se da en localidades 
típicamente acei teras como 
Mora, Madridejos o Polán, en
tre otros puntos. 

La última cosecha fue excep
cional, aunque todavía falta por 
vender una parte importante de 
la misma. Las temperaturas y 
las precipitaciones fue ron las 
oportunas en el momento opor-

En los últimos años se 
han sembrado en los 
campos de Toledo 
unas veintemil olivas 

tuno. Sin embargo, los perio
dos de sequía cada vez más lar
gos en los campos manchegos, 
ha llevado a muchos agriculto
res a plantearse la riego por go
teo para el olivar. Cálculos de 
los expertos hablan de un in
cremento de la producción del 
cien por cien si se aplica esta 
técnica. 

"Todo el mundo sabe que el 
futu ro de la oliva pasa por el 
goteo, pero hasta ahora muy 
poca gente se ha puesto con 
el/o", explica Santolaya. y es 
que el agricu ltor se encuentra, 
por un lado, con el problema 
de buscar el agua, tarea que le 
puede acarrear un enorme gas
to que no vea recompensado en 
muchos años. 

Sin embargo hay voces in
condicionalmente a favor del 
goteo. "El cultivo que mejor 
aprovecha el gota a gala es la 
oliva , ya que no requiere mu
cho agua. Necesita un riego en 
abril y otro en mayo. Los de
más meses no es para nada 
exigente", dice Jesús Santola
ya. 

El ag ricultor se encuentra 
además con otros inconvenien
te, como la autorización admi
nistrativa para realizar un son
deo y el visto bu eno de la 
respectiva confederación hidro
gráfica . Por ejemplo, en la del 
Guadiana existen fuertes con
troles, lo que impide la realiza
ción de sondeos en una buena 
parte del sur de la provincia de 
Toledo y en el norte de la de 
Ciudad Real. 

Lo que está claro es que el 
rendimiento que se consigue 
con el goteo es muy superior, 
entre otras cosas porque el 
agua lleva incorporado abonos 
de diferentes naturalezas. Se
gún fuentes de la delegación de 
agricul tura, en la com unidad 
autónoma existen tan sólo dos 
o tres plantaciones con sistema 
de riego incorporado, aunque 
se trata de acciones más de tipo 
experimental. 

Como término medio, un oli
var tarda en dar frutos unos 
cinco años. Los expertos calcu
lan que en siete y ocho ya se 
empiezan a cubrir los gastos, lo 
que hace de este culti vo uno de 
los favori tos. 

• BEA TRIZ JIMENEZ 
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ELEGANCE 
S E R E L M T A O A 

Nunca antes su dinero 
tuvo tanto valor. 

~ Aire Acondicionado. 

lit Radiocassette Pioneer (2x25W) con frontal 
extraible. 

~ Dirección asistida. 

~ Elevalunas eléctricos en las 4 puertas. 

~ Retrovisores eléctricos. 

~ Alarma antirrobo (sólo en la versión 111 CV). 

~ Cierre centralizado. 

~ Volante regulable en altura. 

~ 
~ 
~ 
~ 
~ 
~ 
~ 
~ 
~ 

Faros con regulación eléctrica de altura. 

Apertura de maletero y depósito desde el interior. 

Porta-cassettes. 

Salpicadero estilo madera (sólo en la versión 111 CV). 

16 válvulas. 

90 CV ó 111 CV. 

Inyección Electrónica Programada (PGM-FI). 

Precio final desde: 2.080.000 ptas. 

4 años de garantía total. 

El Honda Concerto Elegance combina una tecnología y fiabilidad inigualables con el mayor ecuipamiento que se ofrece en su categoría 
de precio. Venga a conocerlo. Su Concesionario Oficial Honda le presentará también el resto de versiones de la gama Concerto, para las que 
le ofrecerá un ahorro de 225.000 ptas (100.000 ptas más de ayuda gubemamental en el caso de que el coche que deje a cambio tenga más 
de 10 años), además de una garantía total de 4 años. (Ofertas promocionales sólo válidas durante este mes y para vehículos en stock). 

Hay un Concerto de 90 CV por 1.570.000 ptas. OVA, transporte, imp. de matnc. y descuento promocional incluidos). 

Autos Alpima, S.L. 
Autovía Madrid-Toledo, Km. 62,9, 
Tels, 3539 11-3539 87, OLlAS DEL REY. Toledo 

CHJ 
HONDA 
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El Juzgado de Instrucción nQ 1 de Valdepeñas ha abierto diligencias para 
esclarecer las causas de la muerte de Juan Antonio Mota"ocurrida el 25 

de Abril. El juez ordenó que se le practicara la autopsia al cadaver después 
de que el medico de cabecera se negara a firmar el parte de defunción. 

J/Ia' AnmIio Mota acldió el pasadD 24 de Abril al SlllYÍcio de IIIfIHIcias del Hospital de Valdepeias CI/'" frette dol//( en el peche. 

EL JUZGADO INVESTIGA LA MUERTE DE JUAN ANTONIO MOTA 

Una manzanilla para un 
infarto 

uan Antonio Mota, 
de 48 años, moría a 
las siete de la ma
dru gada del 25de 
Abril en su domici
lio. A las doce de la 
noche del domingo 
24 de Abril, acom

pañado de su mujer, había acu
dido al servicio de urgencias 
del Hospital Gutierrez Ortega 
de Valdepeñas con un fuerte 
dolor en el pecho. Allí fué aten
dido por la méd ica Ca rmen 
Martínez quién tras examinar
lo no consideró oportuno ingre
sarlo en el hospital recomen
dándole qu e vo lvieran a su 
domicilio y tomara una manza
nilla, según ha comentado a es
ta revista su mujer. Siete horas 
después los servicios médicos 

de Emergencia Ciudad Real le 
atendían en su domicilio aun
que no pudieron hacer nada pa
ra evitar su muerte. En el parte 
médico redactado por este ser
vicio consta que la muerte se 
produjo por infarto agudo de 
miocardio 

~~~ AUTOPSIA 

Pero por el momento se des
conocen las causas "oficiales" 
del fallecimiento. El martes 26 
de Abri l le fué practicada la au
topsia al cadaver. El médico de 
cabecera, Francisco Ginés, se 
negó a firmar el parte de defun
ción al no haber atendido al pa
ciente y por ello la funeraria, 
poco antes de la hora fijada pa-

ra el entierro, puso este hecho 
en conocimiento del juzgado. 
Fué entonces cuando el titular 
del Juzgado de Instrucción nº 1 
de Valdepeñas, Manuel Baeza, 
ordenó que se le practicara la 
autopsia al cada ver para cono
cer las causas que provocaron 
la muerte de Juan Antonio Mo
ta. 

~~~ ESCRITO 

Sus familiares están dispues
tos a pedir responsabilidades, si 
las hubiera, porque consideran 
que las pruebas de reconoci
miento que realizó la médica en 
el hospital de Valdepeñas no 
fueron suficientes. Por ello el 
pasado viernes 13 de Mayo la 
familia presentó un escrito en 
el Juzgado de lnstrucción nú
mero 1 de Valdepeñas para per
sonarse en las diligencias y po
der así tener acceso al informe 
de la autopsia. 

La familia decidirá a lo lar
go de esta semana si continúan 
o no con las diligencias una vez 
que conozca el informe de la 
autopsia "para depurar respon
sabilidades si las hubiera", se
gún ha mani fes tado a esta re
vista Francisco Delgado 
Merlo, procurador que está lle
vando el caso. En opinión de 
Delgado Merlo "es posible que 
la familia termine presentando 
una denuncia". 

Pero la familia de Juan An
tonio Mota ha preferido no rea
lizar mani fes taciones por el 
momento, al menos hasta que 
no tengan información sobre el 
resultado de la autopsia. En el 
Juzgado de Instrucción nº l de 
Valdepeñas tampoco se ha faci
litado información sobre las di
ligencia que se están practican
do. 

Por su parte la médica que 
atendió a Juan Antonio Mota 
en el hospital, Carmen Martí
nez, no ha querido hacer decla
raciones al respecto, "sólo lo 
haré si me llama a declarar el 
juez". Esta médica está adscrita 
al servicio de atención primaria 
contratada como médico de re
fuerzo para realizar las guar
dias en el hospi tal Gutierrez 
Ortega desde hace 2 meses. 

• T.G.M. 
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o Nuevo revés 
para los no 
integrados 

El colectivo de trabajadores no 
integrados del Hospital del 
Carmen han sufrido un nuevo 
revés jurídico al haber fallado 
en contra el Tribunal Superior 
de Ju st icia de Castilla la 
Mancha de dos supervisores 
que habían recurrido la 
decisión de Matilde Cortés, 
directora gerente del Hospital 
del Carmen, de cesarles en sus 
funciones. Según este fal lo, al 
que hay que unir la recien te 
desestimación por parte del 
mismo Tribunal de suspender 
ca utelarmen te la orden de 
integ ración, la decisión de 
Matilde Cortés fue correcta ya 
que la gestión del Hospital del 
Carmen la lleva desde abril del 
1989 el I SALUD como 
consec uencia del convenio 
fi rmad o con la Diputación 
Prov incial. El Tribunal 
Superior de Justicia condena 
también a los dos supervisores 
a pagar las costas del proceso 
judicial. 

- 22-

Aunque Felix Arce manifes
tara muy ufano en la última 
rueda de prensa en la que 
participo para salir al paso de 
una nueva denuncia de otro 
colectivo afectado por su 
gestión, que no tiene pensado 
abandonar su cargo al frente <J) 

del INSALUD de Ciudad 3 
~~~~~~~~~~_ w 

Real , la nueva cultura de di- Q 
misiones y ceses instaurada 
en los últimos dias por los je 
fes del PSOE puede acabar 

o Carrizosa causa baja en el PP 
con su carrera en esta provin
cia. Los nuevos vientos que 
soplan en el PSOE podrían 
llegar también a la flamante 
ejecutiva provincial, la que, 
según ha podido saber esta 
revista podría analizar pró
ximamente la conveniencia 
de la sustitución de Arce. 

El diputado provincial del Partido Popular por el partido judicial 
de Villanueva de los Infantes, Manuel Carrizosa, ha causado baja 
en el Partido Popular, después que el Comité Ejecutivo Provincial 
aceptara su petición de baja en esta fomlación política. Carrizosa 
adoptó esta drástica decisión después de haber mantenido en un 
acto del partido celebrado en Santa Cruz de los Cáñamos un 
enfrentamiento dialéctico con el secretario provincial , Jesús 
Garrido. De momento no se ha tomado ninguna decisión en el 
seno del partido sobre las repercusiones que tendrá en el grupo 
popular de la Diputación la baja de Carrizosa, quien tampoco sabía 
si seguiría o no en la institución provincial. Antonio Fernández 
Sevilla podría sustituirlo como portavoz del PP en Infantes. 

Herminio Ureña sube O Nuevo intento para 
en el escalafón privatizar el Lanza 

Herminio Ureña se convertirá a 
partir del próximo martes 17 de 
mayo en el número dos de la 
Diputación Provincial, una vez que 
e l pleno que se ce lebra ese dia 
apruebe el cambio de func iones en el 
equipo de gobierno. Ureña pasará a 
oc upar las áreas de Haciend a y 
Cooperación Local(Obras) dejando 
su responsabilidad en Personal a 
José María Arcos , que seguirá 
desempeñando el cargo de 
responsable del área de Cultura. Por 
su parte icolás Clavero mantendrá 
sus competencias en Recaudación, 
Gestión Tributaria e Infnrmática. 
Otro punto de interés de esta sesión 
pl enari a se rá la modificación de 
créditos por importe de 300 millones 
de pesetas , destinados 
fundamentalmente a completar la 
financiación de la construcción de 
nuevos colegios. 

Al pleno que ce lebrará la Dip ut ación 
Provincial el próximo martes 17 se llevará el 
nuevo pliego de condicio nes para la 
privatización del Diario Lanza . En e ta 
ocasión se sacará a la ve nta el 65 % del 
periódico provincia l, fijándose un precio 
mínimo de licitación de cien millones de 
pesetas. Así el grupo o grup9s interesados 
tendrán que ofertar una cantidad superior a esa 
cifra, de la que tendrán que hacer efectivo el 
porcentaje al que opten, que no deberá ser 
superior al 65 % del periódico. El anterior 
intento de privatización, en el que se sacaba el 
35% del periódido quedó desierto, al presentar 
errores de bulto las plicas presentadas por los 
dos grupos que acudi eron al concurso de 
adj udicación. En este pleno el grupo de 
gobierno también presentará para su 
aprobación definitiva el Plan de Fomento al 
Empleo que contará con una dotación de 676 
millones de pesetas. Este dinero, muy superior 
al que destinan otras instituciones, como el 
INEM, a esta provincia, será repartido entre 
los diferentes municipio de Ciudad Real en 
base al número de habitantes y parados que 
tengan. 
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o Nuevos aires en la 
Ejecutiva socialista 

La nueva Ejecutiva Provincial del PSOE de Ciudad Real 
mantuvo su primera reunión el viernes 7 de mayo. El 
comunicado que esa misma tarde enviaron a los medios de 
comunicación apoyando las medidas adoptadas por la cúpula 
socialista nacional y compartiendo las ideas de Feli pe 
González para superar la grave crisis política ocasionada por 
los escándalos de corrupción destapados en las últimas 
sema nas, es un síntoma in equívoco de que algo ha 
comenzado a cambiar en el órgano de dirección de los 
social istas ciudadrealeños. La escasa operatividad de la 
anterior Ejecutiva y su casi nulo posicionamiento público en 
muchos de los asuntos más importantes que han poblado en 
los últimos años la vida nacional y provincial han dado paso, 
al menos eso se desprende de la primera reunión, a otra 
forma de actuación. o habría que descartar, según ha 
podido saber esta revista, de fuentes muy autorizadas de la 
propia Ejecutiva, que en la próxima reunión se abordase la 
difícil situación creada por la actuación de sus dirigentes en 
algunas instituciones provinciales dependientes del PSOE. 
Serían los casos del director provincial del INSALUD, Félix 
Arce, y del alcalde de Alcázar, Anastasio López, sin 
descartar que también pueda ser cuestionada M. A. Pérez. 

o Partido Popular: la vieja 
guardia contraataca 

La nominación del secretario provincial del PP, Jesús Ga
rrido, como candidato de este partido a las elecciones eu
ropeas en el púesto 44 ha levantado las iras de algunos de 
los más añejos representantes del Partido Popular de Ciu
dad Real. Una columna en la prensa provincial, que más 
bien parecía un panegírico a la gerontocracia popular, ha 
SIdo uno de los primeros avisos de lo que les espera a los 
ac.tuales responsables provinciales del PP, con Francisco 
Gil Ortega a la cabeza, para la confección de las listas de 
las próximas elecciones municipales y autonómicas. El re
traso en la celebración de la Asamblea Local de Puertolla
no, donde Gabriel Rodado está poniendo más resistencia 
de la esperada, para abandonar la presidencia, es otro dato 
a tener en cuenta de lo difícil que lo va a tener Jesús Ga
rrido para afianzarse en el cargo. 

o Hilario Caballero coordinará 
las elecciones europeas 

Hilarío Caballero Moya fue nombrado en el trasncurso de 
la reunión que mantuvo la Comisión Ejecutiva del PSOE el 
pasado viernes 7 de mayo coordinador de la campaña 
electoral que este partido realizará de cara a las elecciones 
eurpeas del próximo 12 de junio. A Hilario Caballero le 
acompañarán María del Carmen Rico, que se hará cargo de 
la Administración, Sebastián Fuentes, de la asesoría 
jurídica, María Teresa Ibáñez, de la Oficina de Prensa, 
Mario Mansilla de actos públicos y movilización, José Luis 
Mora, de seguimiento y de la jornada electoral odia D, 
Hilarío Rivas. En la candidatura a las elecciones europeas, 
que encabeza Fernando Morán, no hay ningún 
representante de los socialistas ciudadrealeños. 

EL 
BISTURI 

Anastasio y Rodríguez Ferrer 

D
udo mucho que la cascada de dimisiones que se ha 
producido entre altos cargos del PSOE durante la 
pasda semana tenga algún efecto en otras 
instancias territoriales del partido que nos gobierna 
desde hace casi doce años. Motivos desde luego no 

faltan para que la moda primaveral de las dimi siones 
instaurada por Antonio Asunción tras la desaparición de Luis 
Roldán llegara también a la provincia de Ciudad Real. 

La misma semana que la jueza Ana María Ferrer dictó la 
orden de busca y captura contra el exdirector general de la 
Guardia Civil , Luis Roldán, y que provocó el inicio de la 
mayor crisis política que está viviendo el PSOE desde su 
llegada al poder, esta rev ista publicaba en rigurosa primicia, 
que la nueva jueza de Instrucción de Alcazar de San Juan, 
había dictado también orden de búsqueda y captura contra el 
promotor del fall ido campo de golf, que se iba a construir en 
esa localidad, J osé Luis Rodr íguez Ferrer. Una de las 
diferencias con el caso del ya rebelde Luis Roldán es que 
Rodríguez Ferrer fue detenido el pasado miércoles en 
Alcázar cuando se disponía a entregarse a la Justicia. La otra 
es que mientras Antonio Asunción presentaba su dimisión a 
las pocas horas de la desaparición de Roldán, el alcalde de 
Alcázar de San Juan , Anas tasio López, no so lo no ha 
adoptado ninguna decisión personal, sino que además se 
permitió el mismo dia que se entregaba Rodríguez Ferrer 
declarar ante los periodistas que "Gonzalez ha sido enga/íado 
por unos sinvergüenzas". 

En Alcázar de San Juan, José Luis Rodríguez Ferrer, se 
lanzó a la captación de accionistas para su poyecto de campo 
de golf, una vez que el alcalde de la localidad, le asegurase que 
iba a disponer de los terrenos necesarios para llevarlo a cabo. 
Es más, Anastasio López, como demuestra un oficio firmado 
por el entonces secretario de la Corporación Municipal llegó a 
ceder los terrenos de la "Vegllilla" sin que aun fueran de su 
poder, pertenecían a la Junta de Comunidades de Castilla la 
Mancha, a la sociedad encabezada por Rodríguez Ferrer para 
que pusiera en marcha el camp de golf. Durante varios meses 
se realizaron obras de explanación y saneamiento en unos 
terrenos que no eran suyos, hasta que la Junta dé Comunidades 
pidió explicaciones y requirió la paralización de las obras. 
Mientras tanto, alrededor de cien alcazareños convencidos de 
las bondades del negocio, sobre todo después del aval que 
suponían las palabras de su alcalde que apostó públicamente 
por el proyecto desde el primer momento, y con la garantía de 
contar con unos terrenos donde ya se veian a las máquinas 
trabajando, fueron suscribiendo acciones, desembolsando unas 
cantidades que oscilaron entre las doscientas y las quinientas 
mil pesetas. Choca que nadie se preocupase en Alcázar cuando 
aparecieron los primeros síntomas de que el negocio podría 
acabar en una monumental estafa, yeso que la sede de la 
oficina de la sociedad se encontraba en dos pisos de la familia 
de la exsenadora y flamante secretaria de la Ejecutiva 
Provincial del PSOE,M.A. Pérez, que tenía una hermana 
trabajando allí como secretaria, y quién además mantenía muy 
buenas relaciones con el empresario ahora detenido. 
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Después de doce años ocupando el sillón de la Confederación provincial de Empresarios, Juan 
Antonio León Triviño ha decidido dejar el cargo (pero mantiene la presidencia de la Cámara de 

Comercio). Da paso a gente nueva pero ya está todo estudiado. Su hombre de confianza, Jesús 
Bárcenas, candidato de consenso del actual comité ejecutivo, es de momento el único aspirante. 

Empresarios de la provincia dan su opinión del que se va, el que viene y del papel de la confederación. 

-24-
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BARCENAS SE PERFILA COMO UNICO SUCESOR DE LEON TRIVINO 

Relevo en la cúpula: los 
• empresarios pasan 

a Confedera
ción provin
cial de em
presarios 
debía cele
brar eleccio
nes para re-_."Ir novar su 

cúpula directiva en el verano 
de 1995 pero será el día 19 de 
mayo cuando los 138 compro
misarios, que representan a 
cinco mil empresarios, decidan 
quien será el nuevo jefe de la 
patronal ciudarrealeña. 

Juan Antonio León Triviño 
deja la presidencia que ha veni
do ocupando desde hace doce 
años. Por su relevo no hay tor-

taso Los empresarios han reac
cionado con indiferencia y 
cierta pasividad ante el cambio. 

Unicamente ha presentado 
candidatura Jesús Bárcenas, 
un empresario valdepeñero que 
es actualmente presidente de la 
federación empresarial de Val
depeñas (FECEVAL), presi
dente de la Asociación provin
cial de siderometalurgia y 
miembro de los comités ejecu
tivos de la Cámara de Comer
cio y de la Confederación de 
Empresarios. 

Bárcenas ya ha anunciado 
que su intención es "mantener 
una línea de continuidad de la 
labor realizada por Juan An-

tonio". 
Bárcenas, considerado hom

bre de confianza de León Tri
viño, es el candidato de con
senso del comité ejecutivo. Los 
miembros de este comité están 
confiados en que no se va a 
presentar ninguna candidatura 
alternativa. Saturnino Palo
mares, empresario del sector 
de construcción y miembro del 
comité y vicepresidente de la 
Cámara de Comercio, conside
ra que "el día 19 Bárcenas tie
ne un 95% de posibilidades de 
salir elegido nuevo presidente. 
No creo que haya ninguna otra 
candidatura pero si la hubiera 
no contaría con los apoyos que 
tiene ésta. A Bárcenas le apo
ya FECEVAL, la Federación 
empresarial de Puertollano, y 
las asociaciones más fuertes de 
la confederación: siderometa
lurgia , construcción, automo
ción e incluso transportes". 

Tras la marcha de León Tri
viño (se va por razones perso
nales, según él mismo ha de
clarado) el comité se pensó 
muy bien quién le podría susti
tuir para que se continuara con 
la política actual de la confede
ración. "Por primera vez he
mos decidido dar paso a las fe
deraciones territoriales. Será 
presidente un empresario de 
Valdepeñas para que el resto 
de las asociaciones no crean 
que siempre queremos que esté 
al frente de la confederación 
alguien de la capital. Ahora se 
va a dar el cambio". 

A la confederación empresa-
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rial pertenecen cinco federac io
nes territoriales (Puertollano, 
Valdepeñas, Socuéllamos, To
melloso y Almadén) y veinti
siete asociaciones sectoriales. 

~~~ APATlA 

Prácticamente todos los em
presarios consu ltados por esta 
revis ta coi nciden en señalar 
que la acútud empresarial ante 
esta convocatoria de elecciones 
a la presidencia y ante todas las 
cuestiones relacionadas con la 
confederacion es de apatía y de 
desinterés y por ahí se explica 
que nadie más haya mostrado 
su disposición a presentar una 
candidatura alternativa. 

"No es extra/lo que haya so
lamente una candidatura por
que existe lino apatía general y 
un desencanto grande entre los 
empresarios- manifiesta Juan 
Cruz, presidente de la asocia
ción provincial de Pastelería
No hay participación y por eso, 
aunque haya cosas que se pue
dan criticar en la gestión de 
los que están al frente de la 
Confederación no se hace. Si 
no trabajas por tu federación 
tampoco puedes criticar. Hay 
que dar el apoyo a quien se 
presenta, que gasta su dinero y 
su tiempo". 

Menos condescendiente se 
manifies ta la empresaria de l 
sector de Estaciones de Servi
cios, Isabel Rodríguez. "Creo 
que todos los empresarios so
mos culpables de que siempre 
sean los mismos los que estén 
en los cargos de la confedera
ción. Tenemos lo qlle nos mere
cemos por la apatía que existe 
y porque nadie es capaz de cri
ticar. Pero desde luego hay qlle 
decir que la línea seguida en 
estos años por Juan Antonio 
León no nos ha valido a los 
emp resarios y si Bárcenas 
piensa segllir esta línea tampo
co nos valdrá. En la presiden
cia hace falta gente joven, con 
ideas jóvenes, que sea capaz de 
adelantarse a los aconteci
mienTOS", 

Pedro Ruiz, empresario del 
sec tor de la automoción y de 
transporte, se muestra poco 
en tusiasta con el relevo en la 
CEOE provincial. "No estamos 
muy preocupados por este te-

Le6n Tririño deja como sustituto 'oficiar a Jesús Bárceus. Este Ita IfIIIlI:iado "" líllf!a de colfliuidad rrqH aip_ lIIIf/I8SaIÍos critiCM/. 

Palomares: "Bárcenas 
tiene un 95% de 
posibilidades de salir 
elegido presidente. 
Cuenta con el apoyo 
de las asociaciones 
más importantes, 
como 
siderometalurgia y 
construcción 

ma. Creo que la confederación 
no eSlá realizando un papel in
teresante para los empresarios, 
especialmente en estos tiempos 
de dificultades. Pienso que los 
dirigentes están demasiado 
acomodados y como nadie les 
pincha ... " 

Félix Bellido, industrial de 
Manzanares del sector textil y 
piel, es consciente del escaso 
interés que demuestra la clase 
empresarial por participal acti-

Fé/ir Bellido apoprá a Bárcenas 

vamente en las organizaciones 
que les representan. "Por des
gracia en nuestro país hay muy 
poca cultura de asociación , 
por eso me parece una postura 
muy valiente presentar una 
candidatura . JesLÍs Bárcenas 
cuenta con la confiallZa y el 
apoyo de muchos". 

Bellido sabe por ex periencia, 
preside Iberpiel, la asociación 
nacional de marroquinería y 

piel. sabe que quienes están al 
frente de las asociaciones se 
encuentran generalmente con 
poca participación del res to. 
"Si funcionaran mejor las or
ganizaciones empresariales ha
bría una mayor capacidad pa
ra penetrar en los mercados 

. internacionales y para nego
ciar con la Administración". 

~~~ CRITICAS 

"Es cierto que hay una apa
tía generalizada en el empresa
riado porque tenemos la idea 
de que estas aso,ciaciones no 
sirven para nada. Hay un dete
rioro de nuestra economía 
enorme y nuestras instituciones 
se dedican a mirarse el ombli
go. Muchos empresarios opi
nan como yo" . Y quien opina 
así es Valeriano Sánchez Oca
ña , un conocido empresario 
ci udarrealeño del ramo de la 
construcción. 

Para Sánchez Ocaña la apa
tía se traduce en "una falta to
tal de confrontación y de parti
cipación. Falta ilusión y ganas 
de hacer acto de presencia en 
los momentos claves". 

o le extraña que únicamen-
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te Bárcenas opte a la presi
dencia. "Ha habido un grupo 
de empresarios que ha copado 
en estos O/íos la Confederación 
y la Cámara de Comercio y a 
base de cerrar el círculo sobre 
sí mismos han cerrado las ex
pectativas de otros". 

(jI(jI(jI ETAPA TRIVIÑO 

La principal crítica que ha 
tenido que escuchar Juan An
tonio Leon Triviño ha sido la 
de intentar compaginar a toda 
costa su negocio y las presi
dencias de dos instituciones co
mo la Confederación de empre- ~ 
sarios y la Cámara de~ 
Comercio. Ahora deja la pri- « 
mera pero continúa al frente de 
la segunda. Algunos empresa
rios interpretan este abandono 
del cargo como consecuencia 
del desgaste sufrido al frente 
de las dos instituciones. 

Para Isabel Rodríguez de 
Teruel , empresaria que ocupó 
el cargo de tesorera en la con
federación ( cargo del que di
mitió por problemas con el res
to del comité ejecutivo por 
razones que no desvela) al reti
rarse León Triviño de la Con
federación "lo que hace es 
darme la razón a lo que yo 
mantenía hace tres años, que 
no podía hacerse cargo de las 
dos presidencias y además de 
su negocio. En estos años a los 
empresarios nos ha encajado 

-26-

fracastlS: mala negtlciaci6n dlIIAl 1" la flllDgf3fía ,1 mo/lllllllD " .. ' 
la pri-., manifeslJJci6n d, su historia) , la oposici6n al Plan d, Tráfico 

Valeriano Sánchez S11l1/UesfIa crítico con la elapa León Tririño , no pone demasiada confiarua 
en su SUC/lSllf oficial, 'áreenas. 

Sánchez Ocaña: "No 
veo la labor fructífera 
de León Triviño en 
estos doce años. Con 
el relevo no creo que 
vayan a cambiar 
mucho las cosas" 

dos goles el ayuntamiento de 
Ciudad Real por falta de una 
buena gestión: el lAE y el Plan 
de Tráfico ( y no estoy en con
tra de este Plan pero sí de có
mo se han llevado a cabo las 
negociaciones con el ayullla
mielllo). Se ha ido a destiempo 
y por eso el comité ejecutivo 
debería preselllar su dimisión y 
Juan Antonio no presentarse 
más al cargo por su mala ges
tión 1' . 

Los empresarios coinciden 
en destacar los rasgos que más 
han definido a León Triviño. 
"Es un hombre honrado, dili
gente, tranquilo, no es conflic-

tivo- destaca Valeriano Sán
chez-. Pero la verdad es que yo 
no veo la labor fructífera de 
estos doce años. Con el relevo 
no creo que vayan a cambiar 
las cosas porque Bárcenas es 
conocido por su gran fidelidad 
al se/íor León. Bárcenas tiene 
como positivo su juventud, pe
ro el lado negativo de ésto es 
la falta de experiencia. El es 
un desconocido en muchos ám
bitos empresariales y no se ha 
significado por ninguna idea 
origina/". 

José Macías, presidente de 
la asociación provincial de hos
telería, considera que "Juan 
Antonio ha hecho una labor 
importante, que respeto. Pero 
valoro positivamente que al fin 
la Cámara y la Confederación 
tengan un responsable distinto. 
y puede ser una equivocación 
manteller el mismo equipo eje
cutivo para ambas inslitucio
nes". 

Macías será uno de los com
promisarios que el día 19 voten 
al nuevo presidente de la patro
nal. "No sé si desde hostelería 
apoyaremos o no a Jesús Bár
cenas, habrá que pactar con él 
nuestras condiciones. No estoy 
de acuerdo en los que ha dicho 
de seguir una política de conti
nuidad. Creo que cOlllinuidad 
suele ser sinónimo de letargo y 
a la confederación de empresa
rios debe de lener aires nuevos, 
hay muchas cosas pendientes 
de hacer". 

Quien sí es partidario de se
guir la actual línea de la confe
deración es Manuel Blanco, 
presidente de los constructores 
de la provincia y de la región. 
"COIl peque/íos matices pero sí 
se debe de seguir la misma po
lítica. Si Bárcenas es inteligen
te deberá de cambiar cosas, 
como que no sea la misma gen
te la que esté en la Cámara 
que la que esté en la confede
ración", 

Para Blanco" es posible que 
se esté preparando otra candi
datura pero es inconcebible , 
porque ninguna logrará tantos 
apoyos como los que tiene la 
de Bárcenas". Considera que 
este empresario que probable
mente dirigirá la organización 
empresarial en los próximos 
años tiene "fuerza y carisma" . 

Manuel Blanco, conocido 
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por su talante organizativo y 
participativo, reconoce que no 
le hubiera hecho ascos a la pre
sidencia de la Confederación 
de Empresarios, "pero tengo 
que medir mis fuerzas, ahora 
estoy al frente de la Asociación 
de Constructores y también 
tengo mi empresa". 

Para el empresario bodegue
ro Enrique Martín Peñasco 
no es importante el que solo 
haya una persona que haya ma
nifestado su disposición a ocu
parse de la presidencia de la 
Confederación. "Bárcenas 
puede ser la persona adecuada 
para la presidencia, es traba
jador y lleva tiempo trabajan
do dentro de la confederación". 

Ignacio Barco, empresario 
del sector de la construcción, 
no encuentra atípico el poco in
terés por ocupar la presidencia. 
"Suele ser la norma el que no 
haya disputas por el poder y 
que el candidato sea fruto de 
una especie de consenso. Es 
habiTUal que entre alguien que 
ya esté dentro de las eSTrUctu
ras de la organización". 

Barco coinciden con otros 
empresarios en el ambiente de 
apatía que existe en la clase 
empre arial , "y luego nos que
jamos sin haber querido parti
cipG/: Hay que protestar desde 
dentro". 

Ignacio Barco valora positi
vamente la etapa León Trivi
ño: "Ha sido un dignísimo pre
sidente. Creo que los 
empresarios hemos estado dig
namente representados. Se han 
defendido nuestros imereses de 
lIIlG forma sólida y tranquila". 

Tampoco se manifiesta críti
co con la gestión el empresario 
Joaquín Aguilar , promotor. 
"Creo que no hemos eSTado 
mal representados, pero de to
das formas tenemos poco inte
rés por las organizaciones em
presariales. Bastame es con 
que haya alguien que sin áni
mo de lucro quiera el puesto 
que otro deja". 

En la capital existe un mayor 
interés por controlar el funcio
namiento de la Confederación 
Empresarial y por segui r las 
decisiones que sus dirigentes 

toman, pero, en general, los 
empresarios del resto de la pro
vincia mantienen una relación 
distante con la confederación. 

Este distanciamiento lo reco
noce el empresario del sector 
de alimentación José González, 
de Campo de Criptana. " ues
tra empresa pertenece a la Con
federación pero a través de la 
asociación provincial de Hari
nas. No estamos muy al tanto 

Rodríguez de Teruel: 
'~ los empresarios nos 
han metido dos goles 
con León Triviño, el 
IAE y el Plan de 
Tráfico 

de lo que sucede en la confede
ración, no acudimos a las reu
niones y tenemos una relación 
indirecta, a través de nueSTra 
asociación". En cuanto a la 
gestión de León Triviño consi
dera que "si ha permanecido 
doce años es porque estaría 
haciendo un buell papel". 

La empresaria del sector de 
limpiezas, María Jesús Solís, 
"A mí si me interesa todo lo 
que pasa demro de la Confede
ración porque al fin y al cabo 
lo que se haga repercute en los 
empresarios. Creo que no hay 
sllficieme claridad e informa
ción de convocarorias y acTOS 
importantes, como por ejemplo 
lam elección de un lluevo pre
sidente". Para esta empresaria 
Léon Triviño "no lo ha Tenido 
fácil en estos doce G/lOS, así 
que hay que valorar su trabajo. 
En cuanto al¡ínico candidato a 
la presidencia, Jesús Bárcenas, 
para mi es totalemente desco
nocido. No sé quien es ese se
"ar". 

• P. L. G. 
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OElegida la 
comisión del 
Aceite de 
Oliva 

La Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla La 
Mancha ha promovido una 
jornada informativa sobre la 
Organización Común de 
Mercado de materias grasas. La 
intención es informar a las 
cooperativas de la región de la 
situación real, de las 
repercusiones que tendrán las 
propuestas de los precios para 
la próxima campaña y los 
acuerdos del GATT. 
Por otra parte la asamblea 
sectorial de Aceite de Oliva 
eligió a sus representantes en la 
comisión: los portavoces de las 
cooperativas Santísimo CRisto 
del Espítitu Santo, Molinos de 
Aceite (Toledo), Campos de 
Montiel (Vva. de los Infantes), 
N. S. de Manjavacas(Cuenca) y 
COPAG (Guadalajara). 

Los temas más candentes del 
panorama agrario español y 
comunitario han sido 
debatidos por ASAJA 
nacional durante dos días en 
Madrid. Unos doscientos 
agricultores de la provincia 
han asistido a la TI Conferen
cia Agraria: "El futuro de la 
agricultura española en el 
contexto internacional". 
Reforestación, 
refonnas de los mercados de 
Hortalizas, Vino, Aceites, etc 
son algunos de los asuntos 
tratados.Mientras se desarro 
liaba esta conferencia la Co
misión Europea respladaba 
lo gue pasa por ser uno de 
los mayores desastres para la 
agricultura española: la re
fonna del vino 

OTecnología en exposición 
Los servicios de telecomunicaciones más avanzados de acceso a 
base de datos, telefonía móvil, videoconferencia, transmisión 
telefónica de documentos comerciales, mensajería electrónica, 
diseño por odenador y servicios de información electrónica, han 
sido expuestos en Ciudad Real con el ohjetivo de darlos a conocer 
entre los empresarios de la provincia. Es una iniciativa del 
proyecto Arco, en el que colaboran Telefónica, Asintec y 
Fundesco y financia el Feder. 
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o Nuevas inspecciones en 
el Depósito Aduanero 

Todas las mercancías de las empresas de la provincia 
que pasen por el Depósito Aduanero del polígono de 
Larache (Ciudad Real) serán inspeccionadas por la 
Subdirección General de Control, Inspección y 
Normalización de Comercio Exterior (SOIVRE), según 
el acuerdo alcanzado entre este departamento y la 
Cámara de Comercio. 
El SOIVRE realizará estas inspecciones como prueba 
de garantía frente a otros países. Además junto a la 
Cámara de Comercio desarrollará una campaña de 
información sobre las nuevas certificaciones de calidad. 
COTRANSA, la empresa que gestiona el depósito 
aduanera ha sido admitida miembro de la Asociación 
Mundial para la Carga Aérea. 

~ 
'i' 
" o: "L-__ _ 
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o REPSOL pone en marcha la 
Planta de Azúfres 

El grupo Repsol ha puesto en marcha en el complejo 
industrial de PuertoUano una planta de azufre, la primera de 
esta empresa, que destinará la totalidad de su producción al 
mercado interior. 
La planta trabajará en dos líneas de producción, una para 
aplicaciones agrícolas y otra para uso industrial, con unas 
capacidades de producción de 6.000 y 2.000 toneladas 
anuales, respectivamente. 
Repsol Derivados ha invertido en esta planta de 
especialidades de Azufre unos 500 millones de pesetas. 
Por otra parte Repsol Química, en colaboración con el 
departamento de Ingenieria Química de la universidad de 
Castilla La Mancha, ha desarrollado una patente europea 
que se encuentra en trámite de aceptación en los resultados 
científicos alcanzados. 

o Proyecto de un grupo de 
empresarios de informática 

La Junta General de la Agrupación de Interés Económico 
INLANDA , compuesta por empresarios del sector informático de 
todo el país, se reunió el pasado día 10 de mayo en Ciudad Real. 
Esta Junta General , a la que pertenece la empresa Meyca, abordó 
como uno de los putnos principales la creación de una empresa de 
logística y distribución, con el fin , según INLANDA de" adaplOrse 
a las demandas del secto/; que aconseja nuel'Cls fórmulas 
innovadoras y especialización en las diversas funciones de la 
cadena producción- disTribución- soporte". 
Ciudad Real podría ser la sede centraJ de esta empresa. A juicio de 
Meyca "Ciudad Real tiene a sufavor su situación geográfica, sus 
buenas comunicaciones, la disponibilidad de infraestmclllras 
industriales con costos razonables y la misma calidad de vida, que 
incemiva el asentamiento permanente de profesionales". 

LAS CUENTAS 
CLARAS 

P.L.G 

Empresarios 

D 
urante doce largos años Juan Antonio León Tri
viña, empresario de la construcción, no ha tenido 
prácticamente oposición para dirigir la organiza
ción provincial de empresarios. Tampoco ha te
nido públicamente demasiadas críticas en el se

no empresarial por ocupar simultáneamente los cargos de 
presidente de la patronaJ y presidente de la Cámara de Co
mercio. Ahora ha decidido dejar la presidencia de la CEOE 
pero continuar con la de la Cámara de Comercio. 
En su última etapa al frente de la organización ha tenido 
que afrontar algunos fracasos frente a las decisiones políti
cas provinciales. Este hombre. con fama de tranquilo y es
casamente agresivo, tuvo que ser, sin embargo, el primero 
que organizase en la historia empresarial de esta provincia 
una manifestación de em
presarios. Un acto público 
de protesta inusual. El 22 
de mayo de 1992 más de 
1.000 empresarios de la 
provincia salieron a la ca
lle con pancartas en pro
testa por lo que considera
ban un abusivo Impuesto 
de Actividades Económi
cas. i esta movilización 
ni los recusas legales que 
se real izaron contra el IAE 
dieron frutos positivos, 

León Triviño se va de la 
Confederación de 
empresariOS pero 
quiere dejar en el 
puesto a un hombre de 
su confianza, Jesús 
Bárcenas. 

Para un sector empresarial el fracaso tuvo su origen en una 
mala negociación previa a que se aprobasen definitivamente 
los índices del IAE. 
El segundo fracaso sonoro de estos dos últimos años ha sido 
la oposición agresiva y frontal del comité ejecutivo de la 
Confederación al Plan de Tráfico elaborado por el ayunta
miento de Ciudad Real. Los dos millones que gastó la orga
nización empresariaJ en dar una aJternativa al Plan y la co
misión de empresarios que se creó para negociar no 
sirvieron para nada. Quienes encabezaron esta oposición al 
Plan han tomado nota de la actuación en el conflicto del 
equipo municipaJ del PSOE y están estudiando formar un 
grupo sólido, de cara a las elecciones municipales, para ha
cer frente al PSOE, integrándose en el PP o encabezando 
una lista independiente. 
León Triviño ha querido descargarse de problemas y dedi

carse a sus negocios y a la Cámara, pero antes ha acordado, 
junto a sus hombres de confianza, que le sustituya un em
presario muy en su línea, el vaJdepeñero Jesús Bárcenas. 
El próximo día 19 de mayo ciento treinta y ocho compromi
sarios que representan a 5.000 empresarios decidirán, si no 
hay una candidatura más por sorpresa, si Bárcenas continua 
la labor iniciada hace doce años por Léon Triviño. Algunos 
importantes industriales de la provincia critican la gestión 
anterior pero no ofrecen alternativa. 
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Angel Gallego lleva 
apenas dos mes al frente 

de la dirección 
provincial del INEM y 
ante él tiene el reto de 
asumir las importantes 
novedades que trae la 

Reforma Laboral. 
Con la legalización de 

las agencias privadas de 
colocación al INEM le 

sale competencia. El 
futuro de esta institución 

pasa por mejorar el 
sistema de selección de 

personal y por potenciar 
la formación. Angel Gallego considera que la reforma laboral se ha iniciado de forma positiva con los contratos de aprendizaje 

ANGEL GALLEGO, DIRECTOR PROVINCIAL DEL INEM : 

liLas agencias privadas de empleo 
nos obligan a reformarnos" 

Se dan muchos 
casos de fraude, 
pero hay controles 
periódicos para 
detectarlos 
-30-

ntes de 
que se 
aprobara 
definiti
vamente 
la Refor
ma Labo
ral se pu

sieron en marcha algunas de 
las medidas que incluye, co
mo los contratos de aprendi
zaje y a tiempo parcial. ¿Qué 
acogida han tenido estos con
tratos entre los empresarios 
de la provincia? 

-Pese a las críticas que estos 
contratos han tenido en ciertos 
sectores la verdad es que han 
resultado positivos porque han 
supuesto un incremento impor
tante en la contratación de jó
venes. En los tres primeros me
ses del año pasado se hicieron 
295 contratos de formación ; en 
los tres primeros meses de este 
año se han hecho 797 contratos 

de aprendizaje , es decir un 
254% más. Y no hemos detec
tado ninguna anomalía en este 
tipo de contratación. Funda
mentalmente se han hecho para 
sectores como comercio, alba
ñilería" auxi liares administrati
vos y confeccionistas. 

Del total de las colocaciones. 
que en los tres primeros meses 
fueron 16.199. los contratos de 
aprendizaje y temporales supo
nen un 15%. 

-El objetivo de estos con
tratos es dar una formación 
práctica y teórica al trabaja
dor. ¿Se están formando ya 
adecuadamente a estos con
tratados? 

-En estos momentos estamos 
confeccionando un mapa de re
cursos provincial izados para 
conocer exactamente todos los 
centro con capacidad fomlati
va, de las administraciones, de 
las organizaciones empresaria-

les y indicales y privados. Se 
intentará que todos los alumnos 
puedan realizar su formación 
teórica dentro de su ámbito. 

-En el mes de marzo el pa
ro bajó tímidamente en la 
provincia. ¿Es esto un indicio 
de recuperación de empleo o 
considera que la crisis indus
trial y agrícola seguirá des
truyendo empleo? 

-En marzo tuvimos 607 para
dos menos y í creo que se está 
modificando la tendencia por
que en abri l, según los avances 
que hemos ido teniendo. tam
bién va a dismin uir. El más 
preocupante es el sector servi
cios, seguido de la agricultura. 

-Precisamente CCOO ha 
criticado recientemente que 
ha Ciudad Real se destinen 
este año sólo 526 millones de 
pesetas para atender las de
mandas del paro agrícola, 
prácticamente la misma can-
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tidad qu e el año pasado , 
cuando el paro en este sector 
se ha incrementado notable
mente. 

-- uestra región no tiene la 
cobertura del Plan de Empleo 
Rural que tienen Extremadura 
o Andalucía, pero estos 526 
millones del Plan de Zonas 
Deprimidas van destinados a 
contratar a trabajadores proce
dentes de la agricultura pero en 
épocas que no coinciden con 
las labores agrarias, para el de
sarrollo de otras actividades 
dentro del medio rural. 

-¿Cuánto dinero desembol
sa el INEM de la provincia 
para la cobertura del desem
pleo? 

-En 1992 se pagaron presta
ciones por importe de 20.651 
millones de pesetas. En el 93 la 
cifra subió hasta 23.209 millo
nes. En enero de este año se 
han pagado 1.606 millones de 
pesetas. unas cantidades pare
cidas en febrero y marzo y para 
abril está previsto pagar 1.478 
millones de pesetas. 

-¿ Cómo están detectando y '!? 

atajando las oficinas de em- 3 
pleo las situaciones de frau- ' 
deque se puedan dar? 

-Dentro del INEM no existe 
ninguna unidad de inspección, 
trabajamos con otro tipo de 
controles. Se hacen cruces in
fonnáticos de la base de datos 
del INEM con el IRPF de Ha
cienda. con el lAE. con la Se
guridad Social, etc. Se com
prueban muchos casos de 
personas que están dadas de al
tas en el IRPF y están cobrando 
el paro y entonces se actúa . 
Luego están los controles pe
riódicos de desempleados que 
en ocasiones se pueden hacer 
diarios. Hay una maquinita en 
una oficina de empleo de Ciu
dad Real en la que hay que fi
char y en la que se avisa ya a la 
hora que el parado tiene que 
acudir al día siguiente. 

-En la Reforma Laboral se 
esopecifica que el INEM debe 
ser un instrumento de solida
ridad para aquellas personas 
que tienen más dificultades 
en encontrar un emp leo. 
¿Cómo se está apoyando a 
secto res marginales, como 
minusválidos, drogadictos, 
etc? 

-Nosotros estamos observan
do que efectivamente se está 
dando trabajo a los minusváli
dos en las empresas. A los em-

presarios se les está n dando 
subvenciones muy fuertes por 
la contratación indefinida de 
estas personas, además de fuer-

EIINEM del futuro 

"EIINEM l/O solo (iel/e que eSTar para pagar la cober/ura 
por desempleo a los parados, tielle que il/cidir especialmell
te el/ la !ormaciól/". De esta manera cree Angel Gallego que 
esta institución p'ublica debe asegurarse su futuro. 

Para Gallego "l/O podemos olvidar que la empresa es la 
que crea los puestos de trabajo. VI/ empresario invertirá y 
se arriesgará CIIando el/cuel/tre ul/a plantilla cualificada 
que haga productil'G su il/versiól/". 

Para preparar el camino de una adecuada fonnación al tra
bajador que no tenga ningún tipo de cualificación el lNEM 
está elaborando el mapa de todos los centros privados y pú
bliucos que pueden impartir la fonnación. Existen 105 cen
tros privados colaboradores del INEM, quince centros pro
piedad de UGr y CCOO. tres más dependientes de las 
organizaciones agrarias , tres propios del 1 EM y 25 de la 
Administración nacional. Entre todos ellos se repartirán la 
tarta presupuestaria para fonnación. 

La fonnación y el control de una perfecta selección de tra
bajadores para las empresas, claves del futuro del INEM. 

tes reducciones en las cuotas 
de la seguridad social. 

-En el tema de los drogode
pendientes exiete a nivel nacio
nal un convenio que firmaron 
el INEM y el Plan acional 
Contra las Drogas. En nuestra 
provincia aún no se ha hecho 
nada pero precisamente hace 
unos días mantuvimos una reu
nión el delegado de sanidad y 
yo para conocer mejor el colec
tivo empezar a hacer algo. 

-A su juicio, ¿la Reforma 
Laboral va a contriubuir ver
daderamente a crear empleo 
de una manera digna? 

-No podíamos seguir estando 
a espaldas de la Comunidad 
Europea, la refonna era necesa
ria y por donde ha empezado 
me parece muy positivo. El te
ma de las empresas de trabajo 
temporal y las agencias priva
das de colocación es ponemos 
un poco a nivel europeo. 

Uno de los aspectos más po
sitivos es el de facil itar el em
pleo en las personas mayores 
de carenta y cinco años. 

-En cuanto se desarrolle la 
norma para autorizar a las 
agencias de colocación priva
da s al INEM le va a sa lir 
competencia.¿Cómo le va a 
repercutir? 

-Con la nueva legislación en
tidades públicas y privadas po
drán colaborar en la tarea de 
selección del personal para las 
empresas y esto, desde luego, 
nos va a obñligar a reformar
nos. El INEM , como servicio 
público de empleo, debe per
feccionarse en el tema de la se
lección. Nosotros ya hemos 
empezado. Queremos hacer 
una selección de trabajadores 
más acorde con las necesidades 
de las empresas. Estamos pi
diendo la colaboración de los 
empresarios para qye nos digan 
exacatamente el perfil que bus
can para cada trabajo. Cada vez 
tenemos más medios y mejor 
base de datos para seleccionar 
mejor. 

-¿Cuántas empresas priva
das de colocación han solici
tado ya permiso para empe
lar a trabajar? 

-De momento hay siete soli
citudes de particulares para ac
tuar como agencias pri vadas. 

• P. L. G. 
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JORNADAS PARA LOS 
VOLUNTARIOS DE 
PROTECCION CIVIL 

El martes comenzaron en 
Ciudad Real las primeras 
jornadas técnicas de protección 
civil, que tienen por objeto 
informar a los voluntarios de 
esta institución de los planes de 
emergencia ante catástrofes 
previstos para la ciudad, así 
como de la coordinación que 
existen con otras fuerzas de 
seguridad. La agrupación local 
ha sufrido una reestructuración 
en los últimos meses. 

EL AYUNTAMIENTO 
GANA A LOS 
COMERCIANTES 

Los comerciantes de Ciudad 
Real han dado por zanjadas las 
acciones que hace meses 
iniciaron contra el plan de 
tráfico implantado por el 
Ayuntamiento, " ante la falta 
de dialogo y negociación" 
mostrada por los responsables 
municipales, a los que tachan 
de " prepotentes" y de haber 
ignorado sus propuestas para 
mejorar, en su opinión, los 
accesos al centro de la ciudad. 
La comisión lamentó antes de 
disolverse que pese al esfuerzo 
de presentar propuestas, un 
plan alternativo y de recoger 
3.000 firmas el equipo de 
gobierno social ista no haya 
modificado su postura inicial. 

EL AYUNTAMIENTO DE 
MALAGON DE NUEVO 
CONTRA RENFE 

Los malagoneros siguen sin 
poder viajar gratis desde su 
localidad a la estación de 
Ciudad Real para tomar el AVE 
El Ayuntamiento ha vuelto a 
criticar a Renfe por no cumplir 
el compromiso que adquirio 
con ellos para que a partir del 
21 de marzo comenzase a 
funcionar este servicio y se 
quejan de no ser informados de 
los planes de la empresa 
ferroviaria. El Ayuntamiento 
considera este servicio como 
algo provisional y no renuncia 
a que Malagón vuelva a tener 
ferrocarri 1. 
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• LOS MINUSVALlDOS 
VUELVEN A 
VENDER SU CUPON 

La Organización Impulsora de 
Discapacitados reinicio el lunes 
la venta de cupones en Ciudad 
Real y en varios pueblos más 
de la provincia, ya con el 
anagrama de esta agrupación, 
para lo que han obtenido un 
permiso de ventas, según el 
delegado manchego. Emilo 
Pérez, sin embargo, sigue en 
libertad condicional por vender 
cupones ilegales. 

~~~~~::----~~~~====~:;==~;;;;~~~;;~~;;;;; • CIUDAD REAL SE 
VOLCO CONTRA EL 
CANCER 

Casi cinco millones de pesetas 
esperaba recaudar, al cierre de 
esta edición, la Asociación 
Contra el Cancer con la 
campaña que realizaron el 
martes en Ciudad Real. Cinco 
mil personas, entre ellas un 
buen número de niños, 
participaron en la cuestación, 
que se aprovecho para advertir 
sobre los daños que el alcohol 
ocasiona: Entre las 44 mesas 
petitorias se repartieron dos 
mil zumos como alternativa. 
El dinero se destinará a ayudar 
a enfermos de la provincia. 

• LOS PARQUES 
DEJARAN DE SER 
PELIGROSOS 

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real invertirá este año diez 
millones de pesetas en mejorar 
los parques infantiles de la 
ciudad. El concejal de 
urbanismo ha salido al paso 
del informe realizado por la 
Organización de Consumidores 
y Usuarios que calificaba 
como inseguras cinco de estas 
áreas ciudarrealeñas: La Plaza 
de España, el parque de Gasset, 
los jardines del Torreón, del 
cementerio, la ronda de Alarcos 
y la calle Jabalón. Técnicos 
municipales han visitado ya 
estas zonas para mejorarlas. 
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• CAMINERO SE 
DESPIDE DE 
VALDEPEÑAS 

Ya nadie se sorprende cuando 
ve a Caminero por las calles y 
bares de Valdepeñas porque su 
visita después de la jornada 
liguera ya es habitual, pero no 
por ello el popular jugador del 
Atlético de Madrid consigue 
evitar que niños y no tan niños 
le rodeen para pedirle que les 
firme un autógrafo o 
fotografiarse con él. En esta 
ocasión Caminero se desplazó 
hasta Valdepeñas, los pasados 9 
y 10 de Mayo, con unos amigos 
para despedirse de sus 
familiares hasta posiblemente 
después del mundial. 

000 
11 CASI LISTO EL 

PROYECTO DEL 
HOSPITAL 

El proyecto de la reforma y 
ampl iación del Hospital 
Gutierrez Ortega de Valdepeñas 
estará fina lizado a fmales de 
este mes o principios del 
próximo mes de Junio según ha 
manifestado a esta revista, 
Jav ier Lozano, director del 
hospital. Sin embargo aún se 
desconoce la fecha del inicio de 
las obras. El hospital contará 
con unas 35 camas más y el 
presupuesto de las obras es de 
700 millones de pesetas 
aproximadamente. 

~~~~---------------------------------------

• ADJUDICADAS LAS 
OBRAS DEL MUSEO 
MUNICIPAL 

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
aprobó el pasado jueves la 
adjudicación a la Constructora 
Laguna de la fase lB de las 
obras de reforma y 
reimplantación del Museo 
Municipal. Las obras de esta 
fase han sido adjudicadas por 
9.400.000 pesetas y 
corresponden a la cimentación 
del nuevo ed ificio cuyo coste 
global alcanzará los 250 
millones de pesetas. El concejal 
de cultura. Jesús Martín espera 
que a finales de este año pueda 
abrirse al público la planta baja 
del Museo. 

MAS REGULACIONES 
DE EMPLEO EN 
VALDEPEÑAS 

Las empresas Casa de la Viña 
y Societé Vinicole de España 
S.A. presentaron el pasado 6 de 
Mayo ante la Dirección 
Provincial de Trabajo un 
expediente de regulación de 
empleo que afecta a 8 de los 18 
trabajadores fijos de la bodega 
Casa de la Viña y a 4 de los 7 
trabajadores por lo que respecta 
a la explotación agraria Societé 
Vinicole de España. 

• DESAPARECE LA 
INSPECCION MEDICA 
SEGUN EL PP 

El presidente del Partido 
Popular, Eduardo Pedrajas ha 
vuelto a denunciar ante los 
medios de comunicación la 
posible desaparición de la 
inspección médica del HospitaJ 
de Valdepeñas. Según Pedrajas a 
la inspectora que desempeña 
este cometido se le ha 
comunicado desde la Dirección 
Provincial dellnsalud que no se 
le renovará su contrato que 
vence en el mes de Junio. El PP 
también sigue manteniendo que 
los residuos sanitarios del centro 
de Salud no son eliminados en 
el horno crematorio del hospital 
a pesar de las explicaciones 
realizadas por Sandalio Bravo 
en el último pleno del 
Ayuntamiento en este sentido. 

• CAMBIOS EN LOS 
COLEGIOS 
ELECTORALES 

Para los prQximos comicios al 
Parlamento Europeo que se 
celebrarán el próximo 12 de 
Junio el Ayuntamiento ha 
suprimido las mesas electorales 
de los colegios Jesús Castillo, 
Juan Alcaide y Casa de la 
Juventud. Los electores que 
votaban en ellos lo harán en el 
Polideportivo Municipal ,en el 
Centro de Servicios 
Sociales,Casa de la Juventud o 
Colegio San icasio. El 
Ayuntamiento ha editado un 
Bando para informar a los 
electores afectados y 
recomienda que comprueben la 
tarjeta censal. 
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. EL ALCALDE QUIERE 
IMPULSAR LA OFICINA 
DE PROMOCION 

Casimiro Sanchez Calderón 
quiere que la promoción de la 
comarca se realice tal y como 
proyecto el primer alcalde de la 
legislatura, Santiago Moreno. 
El alcalde de Puerto llano iba a 
proponer este viernes, una vez 
cerrada esta edición, a la Mesa 
por la Comarca y a la comisión 
local integrada en el PIP una 

- reestructuración de funciones 
en ambas entidades, así como 
un análisis para determinar los 
medios reales de que dispone 
cada organización para 
promocionar la comarca. Y es 
que pese al compromiso que 
las grandes empresas instaladas 
en la zona adquirieron con el 
ex alcalde para participar 
economicamente en la 
comisión local , de momento 
010 Repsol, con un millón de 

pesetas, y Encasur y Sevillana 
con unas trescientas mil. han 
aportado fondos a esta 
comisión integrada en el PIP 
que Juliá creo al llegar a la 
alcaldía en septiembre. 
Sanchez Calderón quiere 
además que la oficina de 
promoción comience a 
funcionar de inmediato, 
dependiendo de la Mesa y no 
de la comisión local, como 
pretendía Juliá. por considerar 
que será más efectivo para 
atraer inversione . 

• IC PIDE ELIMINAR 
BARRERAS 
ARQUITECTONICAS 

Iniciativa Ciudadana propondrá 
en el próximo Pleno municipal 
de Puertollano que e inicien 
"los trámites y obras 
necesarias para suprimir a la 
mayor brel'edad las barreras 
arquirecrónicas que impiden el 
fácil acceso de minusválidos a 
las salas del Museo Municipal 
y la Casa de Culrura". La 
propuesta se realiza siete meses 
después de que la Junta de 
Comunidades se 
comprometiera a ofrecer ocho 
millones para la eliminación 
de estas barreras en 
Puertollano. 
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• PRIMER 
CONCURSO DEL 
CLUB CANINO 

El club canino de Puertollano 
organizó el pasado fin de 
semana su primer concurso de 
perros de raza a nivel nacional , 
en el que el valenciano 
Ricardo Montalbán obtuvo el 
primer premio. Un pastor 
alemán de Antonio García fue 
considerado el mejor can de la 
localidad. La protectora ADE 
había organizado la semana 
anterior otro concurso local. 

~~---------------------------------------
• BALALlTA GRABA 

SU SEGUNDA 
CASSET 

El grupo de coros y danzas 
Balalita de Almodóvar acaba 
de grabar con Tecno-Saga su 
segunda casset en el teatro 
municipal de la localidad. En la 
grabación, que incluye 
canciones populares, rondallas 
y seguidillas. han participado 
20 personas y es el fruto de una 
intensa investigación realizada 
por todo el término municipal. 
El grupo ha estado preparando 
la grabación en los últimos tres 
meses y se ha propuesto ahora 
realizar otra investigación 
sobre costumbres populares . 

~~~~~~~~~~-• MEJORAS EN EL 
ALUMBRADO DE 
PUERTO LLANO 

Más de cincuenta calles y 
plazas de Puertollano 
mejoraran su alumbrado 
público entre este y el próximo 
año. El consejero de industria 
y turismo firmó el miércoles un 
convenio con el alcalde por el 
que la J unta de Comunidades 
se compromete a invertir 58 
mi llones de pesetas, cuatro este 
año y el resto en el próximo. 
para sustituir la iluminación en 
mal estado y ampliarla a 
nuevas áreas de la ciudad. El 
proyecto forma parte del plan 
de inversiones bianual. 
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• TELEMARKETING 
PARA LOS 
MINUSVALlDOS 

La Asociación de Minusválidos 
uevo Horizonte de Pedro 

Muñoz, presidida por Teresa 
Cobo Peinado, que cuenta con 
133 socios acti vos y 
colaboradores. ha clausurado 
un curso de telemarketing de 
veinticinco horas de duración 
impartido por Carmen 
Medina, de la Fundación 
A.F.I.M. El acto de cierre del 
curso COI1lÓ con la presencia 
del alca lde, José Ortiz, quien 
junto a la concejala de 
Bienestar Social ya la propia 
Medina hizo entrega de los 
diplomas acred itati vos. 

~~--------------------------------------

• LA OCM DEL VINO 
REUNE AL PP EN 
SOCUELLAMOS 

El diputado nacional y 
portavoz del PP en el Congreso 
para asuntos en Agricultura, 
Miguel Ramírez, ha visitado 
en los últimos días 
Socuéllamos. acompañado por 
el alto staff provincial con 
Francisco Gil Ortega a la 
cabeza, para infomlar sobre los 
planteamientos de su grupo en 
lo relativo a la Organización 
Común del Mercado del Vino, 
que ha suscitado las protestas 
de distintos colectivos 
vitivi nicultores, políticos y 
sindicales. 

~~-----------------------------------------

• MUJERES PARA LA 
DEMOCRACIA DE 
SOCUELLAMOS 

La asociación Mujeres para la 
Democracia de Socuéllamos ha 
organizado recientemente una 
charla infomlativa, en la que 
dos expertos en el tema de los 
seguros de pensiones abordaron 
las fónnulas de financiación 
para llegar a la edad de 
jubilación en condiciones 
económicas desahogadas. La 
falta de seguridad respecto al 
cobro de las actuales pensiones. 
alimentadas por el ministro de 
Economía. Pedro Solbes. y las 
nuevas fÓrnl ulas que se abren 
ante las amas de casa 
despertaron .el interés de la 
concurrencia. 

• ALCAZAR AFRONTA 
UN INCIERTO FUTURO 
POLlTICO 

El incierto futuro político de 
Alcázar de San Juan se podría 
decidir en las próximas 
semanas, a juzgar por los 
úl timos movimientos que se 
están registrando dentro y fuera 
de la localidad. El papel 
protagonista que están ocupando 
los tribunales en la resolución de 
algunos polémicos casos y la 
deteriorada imagen que, desde 
hace años. transmite la localidad 
al exterior, han situado, según se 
desprende de fuentes del propio 
PSOE, al alcalde Anastasio 
López Ramírez en la cuerda 
floja. La implacable asfi xia 
económica que ha llevado al 
Consistorio a pagar fuera de 
plazo a sus trabajadores, el 
elevado ni vel de pres ión fisca l. 
la deuda fi nanciera rayana en el 
lími te legal, la deuda que 
mantiene con grandes y 
pequeñas empresas, muchas de 
ellas, locales, los grandes 
proyectos innacabados o 
fracasados, la cercana huella del 
campo de golf, el contencioso 
de la remodelación de la plaza 
de España y Santa Quiteri a, el 
fa llo contrario dictado por el 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla La Mancha respecto al 
funcionamiento de la emisora 
municipal, los contínuos 
desmentidos en relación a la 
apertura del hospital, están 
llevando al límite la paciencia 
de algunos miembros del PSOE. 
Por otro lado, la cercanía de las 
elecciones municipales. con el 
posible descalabro en los 
próximos comicios europeos. 
podrían serv ir de umbral para el 
estudio de un nuevo 
planteamiento. De momento, el 
día 29 de junio se celebrará el 
juicio en relación a las obras de 
construcción de la urbanización 
Juan de Austri a, tras la 
denuncia interpuesta por IU, que 
sentará en el banquillo al primer 
teniente de alcalde, José 
Fernado Sánchez Bódalo. 
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. POZUELO C.F. 
ASCENDIOA 
PREFERENTE 

Por primera vez en su aun corta 
historia , el Pozuelo c.F. ha 
conseguido ascender a la 
categoria Preferente del fútbol 
regional, un hito que tiene 
cautivados a los poco más de 
dos mi l habitantes que tiene la 
población calatraveña de 
Pozuelo. El equipo de fútbol, 
siempre con jugadores locales, 
fue fundado en la temporada 
1978-79, bajo la presidencia de 
Pedro Calleja y teniendo como 
entrenador a José Muñoz 
Gallego. Durante casi toda su 
trayectoria, el Pozuelo C.F. se 
ha venido desenvolviendo en las 
cetegorias inferiores de la 
regional ciudarrealeña, o sea, 
Tercera, en sus orígenes, y, más 
tarde, Segunda. Tra unos años 
de crisis, que a punto estuvieron 
de hacer desaparecer al club, en 
la temporada 1991-92 consigue 
ascender a Primera. con Manuel 
Alcázar de presidente y Jesús 
Caminero de entrenador. 
Sorprendentemente, la 
temporada siguiente casi le lleva 
al descenso, salvandose in 
extremis por los pelos, lo que 
hace que se replantera la 
situación y, bajo la misma 
presidenc ia y prácticamente la 
misma planti lla, con jugadores 
de la localidad con edades 
comprendidas entre los 16 y los 
24 años, se repesque 
nuevamente a José Muñoz 
Gallego como entrenador, lo que 
ha significado. al termino de la 
temporada 1993-94, la 
consecución del ascenso de 
categoría. La clasificación final 
del equipo, éptimo, le ha dado 
el ascenso directo de categoría, 
ya que la Federación había 
acordado que a partir de la 
temporada 94-95 hubiera dos 
grupos en la regional Preferente. 
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• CONCENTRACION DE 

MOTOS ANTIGUAS 

La Asociación de Amigos de 
la Moto Antigua, organizó su 
primera concentración 
nacional. Dicha concentración 
se inció en el Parque Pedro 
Almodóvar de Calzada de 
Calatrava, desde donde se 
dirigieron a Ciudad Real, 
pasando por Aldea del Rey. 
Posteriormente regresaron, 
deteniéndose en Valenzuela de 
Calatrava, donde el 
Ayuntamiento les obsequió con 
un aperitivo, preparado por la 
repostería del Casino local. 

~----------------------------------------------------

• EL PELIGROSO 
ESTADO DE LA 
VIEJA POSADA 

Así de desequilibrada se 
encuentra la estructura de lo 
que fue la posada de Pozuelo 
de Calatrava, un pólemico 
edificio del que nadie parece 
ser el dueño directo, pero en el 
que todos deberían poner 
manos al cemento y al ladrillo 
para evitar su inmediato 
derrumbe y los posibles daños 
a transehuntes en plena plaza 
del pueblo. ¿Tendrá que 
producir e un accidente para 
que alguien ponga remedio? 

~~--------------------------------------------------
• CELEBRADA LA " 

MISA DE LA JUSTICIA" 
Personalidades del mundo 
militar y político, entre otros, 
como cada año se dieron cita 
en el santuario de la patrona de 
Pozuelo de Calatrava, la Virgen 
de los Santos, para festejar 
tanto a la antiquísima y 
arraigada como desconocida, 
en cuanto a sus orígenes se 
refiere, "Misa de la Justicia". 
Después del Santo Oficio, se 
sacó a la Virgen en procesión y 
se ofreció una típica comida a 
los concurrentes, 
procediéndose después a la 
popular subasta de los objetos 
donados por los fieles 
pozo leños a su patrona. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #326, 15-21/5/1994.



) 

I 

. CRISTINA ALMEIDA 
EN LA SOLANA 

La abogada y ex-diputada por 
lU Cristina Almeida participó 
el pasado jueves 5 de Mayo en 
un acto organizado por la 
Concejalía de la Mujer del 
Ayuntamiento de La Solana. 
La popular militante de la 
coal ición Izquierda Unida 
mantuvo un encuentro con las 
mujeres solaneras y participó 
en una charla coloquio en la 
que se habló sobre la "Teoria 
y práctica de la igualdad de 
derechos entre sexos" que tuvo 
lugar en el alón de actos de la 
Casa de Cultura solanera. 

• LA RONDALLA DEL 
HOGAR DEL JUBILADO 
CANTO A LAS CRUCES 

Los socios del Hogar del 
Jubil ado de Manzanares 
también han querido participar 
en las Cruces de Mayo. 
Durante los días 2, 3 Y 4 de 
Mayo los manzanareños 
pudieron visitar la cruz que los 
socios del Hogar instalaron en 
la fachada del edificio. La 
fiesta en esta ocasión se 
trasladó a la calle cuando la 
rondalla, compuesta por socios 
del Hogar, interpretó sus 
canciones a la vez que se 
repartían pastas y zurra para 
todos los que se acercaban a 
esta cruz. 

• LA SEMANA DE LA 
ZARZUELA TENDRA 
CARACTER NACIONAL 

La Semana Regional de la 
Zarzuela, que se ha iniciado 
este fin de semana en La 
Solana, podría adquirir en su 
edición de 1996 ámbito 
nacional según ha manifestado 
el presidente de la Asociación 
Amigos de la Zarzuela, 
Antonio García Cervigón. 
Entre los planes de esta 
Asociación también está la 
creación de un Museo de la 
Zarzuela que podría instalarse 
en una sala del ed ificio Don 
Diego. 

• CARTEL DE LUJO EN 
LA CORRIDA DE 
MANZANARES 

Enrique Ponce y Manuel Díaz 
"El Cordobés" torearán el 
próximo 16 de Julio en la 
corrida de la Feria de 
Manzanares. Este cartel de lujo 
podría completarse con los 
diestros Jose Mari 
Manzanares, Joselito o 
Espartaco según Juan Bajo, 
consejero delegado de 
empresarios Reunidos S.A. 
empresa adjudicataria de la 
Plaza de Toros manzanareña. Lo 
que de momento se desconoce 
es la ganaderia a la que 
pertenecerán los toros que se 
lidiarán. Además de esta corrida 
de toros la empresa también 
organizará una novillada 
durante la feria. 

• SERVICIO DE GRUA 
MUNICIPAL EN LA 
SOLANA 

El Pleno del Ayuntamiento de 
La Solana aprobó el pliego de 
condiciones para la concesión 
del servicio de grua municipal. 
Los precios serán 2.000 pesetas 
por la retirada de las 
motocicletas , 7.000 para los 
coches y 10.000 para las 
furgonetas(en ellos se incluye la 
sanción). También se aprobó 
instar al Ayuntamiento de 
Alhambra que reti re la tasa 
por guarderia rural que cobra a 
los agricultores solaneros con 
tierras en este mun ic ipio así 
como que devuelva lo cobrado 
desde 1992 por considerar que 
el cobro de esta tasa es ilegal. 
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El retraso en la apertura del hospital de Alcázar de San Juan unido a la 

dimisión presentada el viernes 29 de abril por quien iba a desempeñar el 
puesto de director gerente, Cesáreo Peco Almansa, deja tres de los cinco 

complejos hospitalarios de la provincia sin dirección. La controvertida 
situación sanitaria está a punto de saltar en pedazos. 

-38-

El hospital de Alcázar 
arrastra a la sanidad 

provincial 
1 retraso en la 
apertura del 
hospital de 
Alcázar de 
San Juan, 
a parcado 
desde hace __ .r casi tres 

años, y. más concretamente. los 
recientes problemas que se han 
derivado tras la dimisión de 
quien estaba llamado a ser su 
director, Cesáreo Peco AI
mansa , han dejado al descu
bierto la falta de directrices es
tables en la Sanidad de Ciudad 
Real , al tiempo que han agra
vado la ya precaria situación de 

las cinco áreas sanitarias de la 
provincia, debido a que, en la 
actualidad, tres se encuentran 
sin director y las otras dos po
drían estar en una situación si
milar en los próximos días. 

La situación, según altos car
go sanitarios, es dramática. La 
endeble estructura que permitía 
un difícil funcionamiento. a pe
sar de las estrecheces presu
puestarias y la controvertida la
bor de la Dirección Provincial, 
está a punto de saltar en peda
zos. 

En estos momentos, el parte 
de guerra es concluyente. El 
hosp it al Santa Bárbara de 
Puertollano se encuentra sin 

Sobre estas lineas, el nuevo hospital de Alcázar de San Juan. 

El director provincial dellnsalud, Félix Arce. 

máximo responsable desde que 
su director, Alfonso Rodríguez 
Hevia, fue trasladado a Alba
cete tras el intervalo de la Se
mana Santa para ponerlo al 
frente del hospital de esta ciu
dad , una vez que su anterior 
¡¡erente Antonio Marrón. así 
~omo el director provincial, 
Gabriel Librán. fueron cesa
dos tras una prolongada situa
ción de crisis. 

Asimismo, el hospital ues
tra Señora de Altagracia de 
Manzanares está sin gerente 
desde que el viernes 29 de 
abril , Cesáreo Peco Almansa, 
quien simultaneaba su labor en 
Manzanares con la dirección 
del futuro hospital de Alcázar, 
presentara su dimisión. En este 
sentido, la idea de los respon
sables sanitarios de crear una 
gerencia de tercera categoría 
con doble cabecera en Manza
nares y Alcázar bajo el mando 
único de Peco Almansa sufre 
un importante revés. 

Por otro lado, el antiguo hos
pital de Alcázar de San Juan, 
de tamaño mucho más reduci
do que los anteriores, no cuenta 
con director, labor que suple el 
administrador José Muñoz , 
quien podría desempeñar la 
funci ón de director de gestión 
en el nuevo hospital. 

A todo ello, se une la oferta 
que. poco des pué de la dimi-
ión de Peco Almansa, realizó 

el director provincial del lnsa
luid. Fél ix Arce. en conversa
ción telefónica, a Javier Loza
no , director del hospital 
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Gutiérrez Ortega de Valdepe
ñas. en la que le ofertó la di
rección del nuevo hospital de 
Alcázar de San Juan. Ello re
percutiría en el propio hospital 
de Valdepeñas, cuya gerencia 
quedaría vacante. mientras que 
no contribuye a esclarecer las 
circunstancias que han rodeado 
la salida de Peco Almansa de 
la proyectada nueva gerencia. 

Además, hay que sumar que 
Matilde Cortés, directora del 
complejo hospitalario de Ciu
dad Real, que engloba los hos
pitales de I uestra Señora de 
Alarcos y El Carmen, es con
testada desde hace muchos me
ses por amplios colect ivos sa
nitarios que, en ocasiones. han 
pedido su inmediato cese. 

o: 
~~~ CESE DE ARCE ~ 

o 
9 

Por último, el propio director ~ 
provincial, Félix Arce, se man
tiene permanentemente en la 
picota debido al rechazo que su 
trabajo suscita en círculos sin
dicales y profesionales, lo cual 
se suma a la información facili
tada a Bisagra por fuentes fi
dedignas que señalan su próxi
ma destitución. 

Como consecuencia de todas 
estas circunstancias, la sensa
ción de provisionalidad que 
reina en el marco hospitalario 
entre los profesionales empeo
ra una situación sanitaria, que 
hace pocos meses ya provocó 
un golpe de mano en un sector 
crítico del PSOE provincial. 

A la izquierda, el el·director oficioSDS del nuero hospital de Alcázar, Cesáreo Peco. Junto a él, Jarier Lozano, que podría reemplazarle. 

acordado previamellle en fe
brero. a sabiendas de que para 
mí esta era una condición irre
nunciable". explica Peco AI
mansa. 

El miércoles día 27 de abril 
se filtró la noticia de que el di
rector del hospital de Manzan
res iba a dimitir, lo que dio lu
gar, dos días después. a que el 
propio Cesáreo Peco lo comu
nicara a los trabajadores en una 
asamblea celebrada en el hos
pital. 

Los hechos que han precipi- o, 
tado el actual panorama "sin ~ 
dirección" se empezaron a fra- ""----....... ::.....---'----~ 

Sobre la posiblidad de que 
haya existido una intención de 
elimnarle. el ya ex-director del 
hospital indica que "desde lue
go si lo hubieran querido ha
cer así. sabían que era la for
ma. pero no pUJ'do decir que 
eso hal'a ocurrido; sí sé que 
había gellle illleresada en ocu
par la gerencia de ese hospi
lO/". No obstante, subraya que 
no tiene prueba de que su di
misión esté forzada intenciona
damente. "No tengo pmebas de 
ello. pero han surgido cosas .... 
como por ejemplo que en dos 
meses se cambie de opinión tan 
fácilmellle, que ni inclusive 
salte mi nombramiento a la 
prensa de una manera oficial, 
que al día siguiellle de haber 
tomado )'0 la decisión de no 
cOlllinuar en el puesto en algu
nos círculos probablemente po-

guar en la segunda quincena 
del pasado mes de abril. Cesá
reo Peco Almansa, que según 
ha manifestado a esta revista 
desarrollaba las funciones de 
dirección del nuevo hospital de 
Alcázar de San Juan tras un 
acuerdo alcanzado en Madrid 
a mediados del mes de febrero 
en el que se incluía el hacerse 
cargo de las riendas del hospi
tal una vez abierto, recibió una 
llamada de teléfono que él in
terpreta ahora como un ultimá
tum. "Me dijeron que firmara 
el cOlllrato de AIIO Dirección, 
pero que no me respetaban mi 
condición de inspector médico 
inlerino, algo que ya habíamos 

" ... jIIJt"' ...... -... 
O 

=---
1

_ - :~ 
"' ~. -I 
~ --

A"iba, una imagen det serricio de Laboratorio. En la foto inferior, el serricio de Hemodiálisis. 
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líticos se conoce ya el nombre 
de mi sustitlllo, donde yo intu
yo que se me podía haber de
fendido de una manera más 
eficaz , porque el verdadero 
problema es que estábamos a 
1111 mes de la apertura extraofi
cial del hospital de Alcázar en 
un principio fijado entre los dí
as J y J 5 de junio". 

Precisamente por la inminen
cia en la mencionada apertura, 
Peco Almansa explica que la 
dimisión era inaplazable "ya 
que en este plazo hay que to
mar decisiones muy importan- "
tes que no admiten la provisio- :t 
nalidad". o 

~ 
(ji~~ EL SUSTITUTO 

Por su parte, el actual direc
tor del hospital Gutiérrez Orte
ga de Valdepeñas, Javier Lo
zano, admite que "el miércoles 
o jueves de la semana pasada 
(en referencia a los días 4 y 5 
de mayo) Félix Arce me llamó 
por teléfono para comentarme 
la apertura del hospital de AL
cázar". En opinión de Lozano 
el director provincial le telefo
neó para proponerle el puesto 
de director-gerente del nuevo 
centro hospitalario, en el que 
además habrá que cubrir las 
plazas de director médico, di
rector de enfermería y director 
de gestión, puestos que en los 
dos primeros casos parecen de
cididos. 

De todos modos, Lozano re
conoce que no hay nada oficial 
y que "aquella conversación 
quedó pendiellte de una llama
da que no he recibido". 

A primeras horas de la ma
ñana del pasado lunes día 9, 
Félix Arce, poco antes de la 
entrevista que esta revista man
tuvo con Javie r Lozano, de
claró a Bisagra en una conver
sación informal que "no hay 
nadie designado para el puesto 
de director del hospital de AL
cázar" y añadió que las noti
cias publicadas en un diario lo
cal referidas a que él mismo se 
trasladaría durante unas "vaca
ciones" a este hospital para po
nerlo en marcha "no tienen na
da que ver con la realidad, 
como OCII/Te habitualmente". 
Al mismo tiempo, adelantó que 
un día después (por el marres 
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13 sata de autopsias del nuevo hospital 

Un detalle de uno de los seis quirólanos de que dispondrá el hospital. 

día 10) "celebraremos una reu
nión de directores provinciales 
en Alcázar de San Juan". 

Por lo que respecta al plan de 
apertura proyectado en la breve 
etapa Peco Almansa, la inten
ción era abrir en la primera 
quincena del mes de junio, fe
cha que coincide, casual o in
tencionadamente, con las elec
ciones al Parlamento europeo. 

El montante presupuestario 
comprometido para el presente 
ejercicio era de alrededor de 
1.500 millones de pesetas. En 
un principio, existía la previ
sión de abrir consultas externas 
(traslado y acoplamiento de los 
médicos del ambulatorio), y 
servicios centrales (Radiología, 
Laboratorio, Rehabilitación, y 
Hemodiálisis). 

En segundo término, entre 
septiembre y octubre, se pre
tendían poner en funciona-

miento alrededor de 100 ca
mas, lo cual no tiene nada que 
ver con las 50 camas iniciales a 
las que hizo referencia Arce 
hace algunas semanas. Concre
tamente, se trataba de abrir 40 
camas en Cirugía, otras 40 en 
Medicina Interna, 26 en Mater
nidad y 14 en Pediatría. El plan 
de montaje, con todo lo que 
conlleva de mobiliario, instru
mental y aparataje contaba con 
una partida de 750 millones y 
"estaba previsTo que llegara 
paulatinamente". 

En total, el presupuesto glo
bal que va a representar la 
construcción y montaje del 
nuevo hospital de Alcázar de 
san Juan, de acuerdo a los da
tos oficiales, supera los tres mil 
millones de pesetas. 

• PABLO DIAZ-P_ 

El presupuesto global 
del nuevo hospital 

según fuentes 
OTlCI,flles, los 3,000 

I millj~nesde pesetas. 
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RODRIGUEZ FERRER SE ENTREGO A LA JUSTICIA 
La jue~a.~el caso del Campo de Golf de Alcazar de Sa Juan decretó el ingreso 

en pnslOn del promotor del proyecto en la tarde del jueves, horas después de 
que éste se entregase a la justicia . Mie ntras tanto, el gabinete jurídico de la 

empresa constructora Golden Fairway, que reclama más de 84 millones de 
pesetas, sostiene que el alcaIde Anastasio López incurrió en falsedad en 

documento público. 

La jueza' decreta el ingreso 
en prisión del promotor del 

campo de golf 
I promotor 
del fracasado 
campo de 
golf de Alcá
zar ,Rodr í
guez Ferrer, 
sobre el que __ .. r pesaba un a 

orden de busca y captura dicta
da por el juzgado de la local i
dad, se entregó a la justicia, 
acompañado por su abogado el 
pasado día 12. Al día siguiente, 
la jueza instructora del caso, 
Aurora de Diego González, 
decretó su ingreso en prisión. 
En la tarde el jueves es taba 
previsto el traslado del acusado 
a Herrera de La Mancha. 

El caso está relacionado con 
la querell a crimin al que en 
marzo presentaron los 57 ac
cionistas de la sociedad Campo 

de Golf Castilla La Mancha 
S.A contra Rodríguez Ferrer 
por un presunto delito de esta
fa, que podría Uegar a más de 
100 millones de pesetas. 

Al mediodía del día I I Fe
rrer cruzó el umbral de la puer
ta del juzgado y poco después 
fue detenido por la policía judi
cial. Fuentes de la policía na
cional informaron a Bisagra de 
qu e "desde el juzgado se le 
trasladó a la comisaría , donde 
se le reselió e ingresó en los 
calabozos, más tarde prestó de
claración en el juzgado". Ro
dríguez Ferrer pasó la primera 
noche incomunicado en su cel
da. . Según fuentes judiciales 
el detenido ti ene"una buena 
defensa y mucho que contar." 

En es tos momentos , de 
acuerdo a las mani fes tac iones 

El tibro de caja refleja los ingr~ a la,or de José LlJis Rodriguez Ferrer en su 
apartado de 'Salidas'. A la izquierda liguran las cantidades ingresadas ° en· 

tregadas al prrHIHIlor, , a la derecha, el saldo actualizado. 

El atcatde Alcazar, Anastasio López. 

de la titular Aurora de Diego 
González, se mantiene sobre el 
procedimiento el principio de 
secreto a terceros, lo que ha 
impedido que, oficialmente, 
trasc ienda ningún tipo de infor
mación sobre el desarrollo de 
las actuaciones. 

Al margen de ello, Bisagra 
ha confmnado que existe en el 
Juzgado número 2 de la loca
lidda un procedimiento anterior 
de carác ter ejec uti vo, nº 
239/93, iniciado a instancia de 
la empresa constructora Gol
den Fairway Española S.A. por 
el impago de 84 mi llones de 
pesetas más intereses de demo
ra en concepto de los trabajos 
realizados de mov imientos de 
tierra, drenaje, evacuación de 
aguas y canalización desarro
llados en el segundo semestre 
de 199 1. 

De este modo, Golden Fair
way persigue resarcirse, en 
cierta medida, de las pérdidas 
sufridas, a través del embargo 
de los 23.300 metros cuadrados 
de terreno qu e la sociedad 
Campo de Golf adquirió en su 
momento al precio de 15 pese
tas el metro cuadrado, máx ime 
una vez que sobre el chalet si
tuado en Marbella, propiedad 
de José Luis Rodríguez Fe
rrer, con el que éste avaló par
te de la deuda, pesa una hipote
ca de Caja de Madrid de 50 
mi llones de pesetas. 

Por ot ro lado, las últ imas 
averiguaciones que ha llevado 
a cabo esta revista sobre la pre
sunta estafa del campo de golf 
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apuntan hacia la utilización 
por parte de José Luis Rodrí
guez Ferrer de la sociedad 
golfística como apoyo para sus 
propios negocios. 

Según fuentes fidedignas 
que. por el momento, han pre
ferido mantenerse en el anóni
mato, "José Luis Rodríguez 
Ferrer. como administrador 
LÍnico que hacía y deshacía sin 
ningLÍn con/rol, recibía CO/lS
talllemellle call1idades de dine
ro millonarias por medio de 
transferencias bancarias a su 
cuellla persollal, o bien, en di
nero en me/álica que, en oca
siones, luego reI'eI'tía a la pro
pia sociedad pero sobre las 
que, en la mayor par/e de las 
ocasiones, se desconocía su 
destino". 

El libro de caja de la oficina 
de información de Campo de 
Golf, situada en la Calle Gene- ~ 
ral García Benavent en dos pi- >i 
sos propiedad de la familia de 
la concejala socialista y ex-se
nadora María Ángeles Pérez 
Montero, refleja que, al me
nos , entre los meses de junio 
de 1991 y enero de 1993, Ro
dríguez Ferrer recibió dinero, 
en su cuenta personal o en 
efectivo, por un valor superior 
a los treinta millones de pese
tas procedente de la cuenta co
rriente integral número 
33966800004960 de que dispo
nía la sociedad en la sucursal 
de Caja de Madrid de la plaza 
de España de Alcázar de San 
Juan. 

(j)(j)(j) MARIA ANGELES PEREZ 

En la citada oficina trabaja
ron, por orden temporal de in
greso en la misma, Rosario 
Pérez Tudela, esposa del di
rector de la citada sucursal de 
Caja de Madrid. Luis Miguel 
López Carreño, que era quien 
desempeñaba el puesto de ma
yor responsabilidad administra
tiva. y Cristina Pérez Monte
ro, hermana de la concejala 
socialista y ex-senadora María 
Ángeles Pérez Montero. 

Según las mismas fuentes. 
que en todo momento mantu
vieron un contacto directo con 
el promotor huído de la Justi
cia, Rodríguez Ferrer alquiló, 
desde el principio, para la ins
talación de la oficina un piso 
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La familia de la concejala socialista y el·senadora Maria ángeles Pérez (en el centro de la imagen) aparece vinculada con Campo de Golf S.A. 

de la ex -senadora y, al cabo de 
unos meses. trasladaron todos 
las pertenencias a otro inmue
ble situado en el mismo blo
que, propiedad de su madre. 
Ascensión Montero, con el fin 
de que en el piso que, hasta ese 
momento había servido de ofi
cina, José Luis R. Ferrer esta
bleciera su cuartel general. Las 
mismas fuentes mantienen que 
fue en este local donde el pro
motor "compaginó Sl/ gestión 
en la sociedad con sus nego
cios privados". 

Los movimientos de la cuen
ta corriente de alto interés que 
tenía la sociedad en la sucursal 
de Caja de Madrid trasladados 
a la contabilidad interna de la 
sociedad ponen de relieve el 
pago. a través de talones, a fa
vor de la conceja la María 
Ángeles Pérez y a su madre 
Ascensión Montero, de canti
dades que oscilan entre las 
5.816 y las 200.000 pesetas sin 
concepto especificado, salvo en 
contadas ocasiones en las que 
se exp licita "alquiler" y "reci
bo he". En la mayor parte de 
los casos las cantidades ingre
adas son de 40.000 y 50.000 

pesetas respectivamente, que a 
partir del mes de diciembre de 
1992 se incrementan en 5.000 
peseta . A algunos accionistas 

todavía les sorprende que "la 
ex-senadora. a la que se veía 
con frecuencia con el promotor, 
no alertara ni illferl'iniera ante 
los irregularidades y el deseon-
11'01 en los gaslos" . De todos 
modos, lo más sorprendente, a 
juicio de otros, ha sido la negli
gencia de los propios accionis
tas. 

Según distintas fuentes rela
cionadas con la sociedad, el 
promotor huído había empren
dido antes de embarcarse en la 
aventura del campo de golf de 
Alcázar, una promoción urba
nística en Campo de Criptana 
que había atravesado proble
mas financieros, conjuntamen
te con un conocido personaje 
de esta localidad y. asimismo. 
había desarrollado actividades 
empresariales en el ámbito gol
fístico y turístico en Marbella. 

"Durallfe el riempo que eSIll
va en Alcázar -explican las 
fuentes mencionadas- Rodrí
guez Ferrer lenía su damicilio 
en el hale! Barataria, a pesar 
del COSle que ello suponía , y 
llevaba 111/ elevado tren de "ida 
que soportaballlos acciollistas . 
ya que los pagos se hacían COII 
cargo a la sociedad". 

Por otro lado, el gabinete ju
rídico del propietario de Gol
den Fairway, el suizo Roland 

Favrat, baraja dos posibilida
des complementarias para agi
lizar el desarrollo del caso. 

(j)(j)(j) GOLDEN FAIRWAY 

Por un lado. el pasado lunes 
día 9 la empresa domiciliada 
en Fuengirola. con amplia tra
yectoria en la construcción de 
campos de golf, ultimaba la 
presentación de una propuesta 
al ternativa para construir un 
campo en Alcázar con un mo
delo más simplificado que el 
anterior (nueve hoyos en vez 
de dieciocho) por medio de una 
empresa de titularidad pública 
y ge tión privada que incluye
ra. además, la constitución de 
una escuela municipal de golf. 

La idea de Favrat consiste 
en ponerse en contacto con el 
presidente auto nómico José 
Bono. ya que la Administra
ción regional es la propietaria 
de 600.000 metros cuadrados 
en los que se pensaba edificar 
el campo de golf y como con
secuencia, también, de que el 
empresario suizo piensa que el 
gobierno autónomo debería co
operar, con su apoyo, en la so
lución de un confl icto que ha 
provocado pérdidas millonarias 
a la sociedad de golf. que se
gún la estimación de los pro-
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pios accionistas se sit úa por en
cima de los cien millones de 
pesetas. 

En segundo lugar, el letrado 
de Golden Fairway. Alfredo 
Herrera, ha declarado a esta 
revista que "podría personar
me en el caso iniciado en el 
jLegado de Alcázar y aportar 
el certificado del día 5 de no
riembre firmado por el secrelO
rio accidelllal del Ayulllamien-
10. Jesús Liza /1.o Almendros. y 
el propio alcalde Anas/asio 
López Ramírez. en el que se 
hace constar que el Ayunta
miento cedió a la sociedad los 
600.000 merros cuadrados que. 
luego se ha demostrado . eral/ 
propiedad de la .funta de Co
munidades". 

Ij)Ij)Ij) MARIANO RUBIO 

En opinión de Alfredo He
rrera "aquí hay ul/a falsedad 
el/ documemo público evideme 
y no olvidemos que por un te
ma de falsedad se encuemra en 
la córcel Mariano Rubio". 

Al mismo tiempo, tanto el 
abogado como el empresario 
Roland Fa vrat. cri ti can la 
"falta de sensibilidad" que. en 
su opinión ha existido en rela
ción a este affaire por parte de 
los responsables autonómicos. 

"Hemos el/viada varias car
ros a José BOl/O. porque no he
mos conseguido una enlreviSIO 
personal con él. y cual/do nos 
comestó l/OS remirió al alcalde 
Anastasia López. El alcalde 
l/OS dijo que habláramos con el 
cOl/sejero. y éste l/OS mandó. 
después de muchos imemos. a 
hablar con el delegado de 
Obras Públicas. Juan Hidalgo 
Núliez. Cuando. por fin. nos 
recibió el pasado 28 de el/ero 
l/OS despachó en cinco minu
lOS. Dijo que no era asumo de 
su competel/cia y que lo con
sultaría en Toledo . Desde el/
IOnces -añade- a pesar de ha
berle enviado cartas paro 
imeresal'llos por el asulllo. l/O 
hemos eneol/rrado respueslO". 

El letrado de Favrat incide 
en que las entrev istas que han 
mantenido con el alca lde Ló
pez Ramírez "se hal/ saldado 
con buenas palabras. palmadi
tos el/ la espalda y nil/gul/a so-

a: 
ó 
a: 

la Comisión Gestora de la sociedad, con el apoyo de un importante porcentaje de accionistas, puso en marcha el procedimiento penal. 

lución". Herrera subraya que 
"el alcalde)' el secrelOrio acci
dental del Ayumamielllo. Jesús 
Liza/lO, que era paradójica
meme el abogado de José Luis 
Rodríguez Ferrer, nos hal/ to
reado permanel/temente. pero 
ha llegado 1111 momento en el 
que los problemas de liquide: 
que se hal/ derivado para la 
sociedad que represemo como 
cOI/secuencia de lOdo esta his
toria obligan a una rápida so
luciól/". 

Roland Favrat, por su parte, 
todavía recuerda con indigna
ción la última vez que se en
contró frente a frente con José 
Luis Rodríguez Ferrer. "Tení
amos 111/0 cita en Alcázar. \'i
mas su coche aparcado juma a 
la pla:a y fuimos a la oficina 
en la calle General García Be
I/a\'em. Allí IIOS dijeron que se 
había marchado a Benidorm. a 
los pocos minuros lo rí por la 
calle prillcipal, imellló desapa
recer pero conseguí hablar COII 

él. Luego IU\';'IIOS 111/0 reunión 
muy lensa en su despacho. que 
fue la úlrima". 

Lndependientemente de todo 
ello. el desenlace del fracasado 
campo de golf se adelantó ofi
cialmente en el mes de mayo 
de 1992 en las Cortes regiona
les. El en tonces consejero de 
Política Territorial , Gregorio 
Sanz Aguado, actualmente en 
la cartera de Economía del Go-

bierno autónomo, aseguró tras 
pregunta oral del diputado de 
IU. José Molina que su depar
tamento no había cedido al 
Ayuntamielnmo el terreno refe
rido. 

De todos modos, fuentes po
líticas cercanas al desarrollo de 
los acon tecimientos sost ienen 
que el origen del conflicto hay 
que buscarlo en las elecciones 
autonómicas de 1991. "El pre
sidente José BOllO -explican
hi:o campO/jo. 101 y como lue
go se recoge en la Ley de Pre
supuestos de 1991. a favor de 
la necesidad de utili:ar el sue
lo de titularidad pública única
mellle para fines de illlerés so
cial. El Gobierno regiol/al. a 
pesar de la defensa que el 
equipo de gobiemo de Alcázar 
con el apoyo de PP y CDS hi:o 
en selllido comrario. l/O estimó 
que el campo de golf respon
diera a ese fin. Para buscar 
l/IW salida exculpalOria se ale
gó el O/~~l/IlIeIllO del gaslO del 
agua como rec!w:o al proyec-
10. pero la realidad es que el 
alcalde ro había actuado por 
su cuenia cediendo los terre
l/OS. mielllras que la .fUl/ta. a 
pesar de los cOI/tactos mame
nidos. \'aloraba sobre todo el 
coste eleclOral. Al fil/al. por 
supu esto. no se cedió alife 
Anas/asio López". 

• PABLO DIAZ-P. 

"El alcalde ya había 
actuado por su cuenta 
cediendo los terrenos, 
mientras que la Junta 
valoraba sobre todo el 
coste electora/". 
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I 
LA ASOCIACION DE VECINOS AL MARGEN DE ALGUNAS CONVERSACIONES 

I 

A lgunas familias de la barriada del Padre Ayala de Ciudad Real ya han comenzado a entregar su 
documentación para acceder a una de las viviendas que se construyen para su realojo, según anuncia 
la concejala de bienestar social. La asociación de vecinos del barrio por su parte se queja de que el 

Ayuntamiento este tratando de restarles representatividad para acabar con las movilizaciones que 
están organizando contra las condiciones impuestas para su realojo. 

I • 

El realo)o del Padre Ayala se 
negocia a dos bandas 

La asociación de 
vecinos del Padre 
Ayala acusa al 
Ayuntamiento de 
intentar restar 
representatividad a 
la organización. 
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as negocia
ciones entre 
el Ayunta
miento de 
Ciudad Real 
y la asocia
ción de veci

.... _ nos del Pa
dre Ayala para estudiar el 
real ojo de esta barriada van de 
mal en peor. Y no solo ya por 
el desacuerdo que existe obre 
las condiciones exigidas para el 
traslado, también por las con
versaciones, que según la agru
pación vecinal , se mantienen al 
margen de la misma. 

Mientras la concejala de bie
nestar social, Concha Tolosa, 
asegura que siguen reuniendo
se con los representantes de es
ta asociación y ofreciendoles 
puntualmente toda la informa
ción de que disponen, pese a 
considerar que "ya no repre
sentan a todos los vecinos , 
porque algunos están pensan· 
do ya que están tirando exce· 
sivamente de la cuerda"; desde 
la comisión de vecinos encar
gada de negociar el realojo 
piensan todo lo contrario. Des
de el Ayuntamiento, aseguran 
éstos, se está intentando restar 
credibi lidad y representativi
dad a la asociación, "citando a 
los vecinos individualmente 
para que acudan a hablar con 
el alcalde e ignorando a la 
asociación". 

Lo cierto es que entre las 
tensas negociaciones y el desa
cuerdo y las posturas extremas 
que algunos vecinos mantienen 
se están minando los ánimos 
de la comisión, que además sa-

Buena parte de tos vecinos están dispuestos a continuar con las movilizaciones. 

le cada vez más descontenta de 
los encuentros que mantiene 
con los responsables municipa
les y provinciales, y que a ve
ces tiene también que mediar 
en los enfrentamientos que es
tán surgiendo entre vecinos con 
distintos puntos de vista sobre 
el realojo. 

(ji' (ji MENSUALIDADES 

Eso si, buena parte de éstos 
siguen insistiendo que pese a 
las modificaciones que la Jun
ta ha efectuado sobre las condi
ciones iniciales no pueden mar
charse con las mensualidades 
requeridas, que siguen conside
rando "abusivas", dada la pre
caria situación que muchas de 

las familias aseguran padecer. 
El Gobierno reg ional les 

propone ahora pagar mensuali
dades de entre 27.380 pesetas 
y 14.796 a los que opten a una 
casa en propiedad, dependien
do del tamaño de la nueva vi
vienda, entre 21.000 y 13.738 
a los inquilinos que continúen 
de alquiler y entre 17.372 y 
10.000 pesetas a los propieta
rios actuales que se marchen en 
este régimen. Se comprometen 
a pagar un millón y medio por 
la vi vienda que abandonarían 
y una vez se adj udiquen las 
nuevas estudiar la posibilidad 
de pagar el 50% de la meno 
sual idad a las Fami lias cuyos 
ingresos no superen el salario 
mínimo interprofesional y el 
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El ri""es pasado los recinos ocuparon el centro SIIcial del batrio en uñal de protesta. La umana anferior.lJabían acudido al Plano Municipal 
con una enorme panClllf¡¡ que manfurieron desplegada durante toda la Se5lon. 

75 % a los jubilados que se 
marchen de alquiler. A ellas 
hay que unir las cuatrocientas 
mil pesetas que desde el Ayun
tamiento se han ofrecido para 
pagar la entrada que exige la 
J unta de Comunidades y los 
gastos del traslado. 

•• rjl PROTESTAS 

Si la semana anterior organi
zaron un encierro en el centro 
social como protesta, al que 
por cierto solo asistieron una 
concejala de Izquierda Unida y 
otra del Partido Popular para 
explicar a los vecinos la postu
ra de sus grupos respecto a este 
realojo, -ni el CDS ni el PSOE 
respondi eron a la invitación 
efectuada por la asociación- ; al 
cierre de esta edición seguian 
dispuestos a continuar con las 
movilizaciones y se mostraban 
muy disgustados con los nue
vos argumentos esgrimidos 
por la administración munici
pal y regional. " Dicen que si 
nos ponell mellsualidades más 
bajas discriminan a fam ilias de 
otras promociolles, pero no di
cen que en la Granja y las Ca
sas están pagando mucho me
llaS , algunos 110 llegan ni a 
siele mil peselas", explican las 
vecinas. 

La concejala por su parte es
tima que esos precios se fija
ron hace años y cree que las 

La concejala del Partido Popular, Angela María de Gracia, , de Izquierda Unida, Elena González 
Cárdenas, fueron las únicas que respondieron a la inritación de los reclnos. 

casas que el Gobierno Regional 
construye en la Granja y Pío 
XII con la intención de realojar 
a esta barriada son las mejores 
de protección ofic ial que se 
han construido nunca. Concha 
Tolosa opina que las condi
ciones actuales son justas y es
tán garantizando que "estos ve
cinos lengan ulla casa digna". 

De hecho anuncia que al
gunas fami li as se han desligado 
ya de la asociación y han em
pezado a presentar la docu
mentación para acceder a una 
vivienda. Confia, además, que 
el rea lojo pueda rea li zarse 
cuanto antes y con todas las 
familias. Pero de momento la 
idea no parece tan fác il , algu
nos insisten en no poder mar
charse si no se les ofrecen más 

fac ilidades y el Ayuntamiento 
aún no ha decidido que pasará 
con los que se queden. La ba
rriada de momento se contem
pla como zona verde en la re
visión que se estud ia de l Plan 
General de Ordenación Urba
na, aunque en el barrio ya han 
comenzado a temerse que al fi
nal terminen echando les argu
mentado ruina de los bloques o 
por cualquier otro moti vo . 
"Tenemos la experiencia del 
Torreón", explican. 

En cualquier caso el realojo 
no podrá efectuarse hasta el 
año próximo. Concha Tolosa 
no cree que las construcciones 
estén terminadas hasta finales 
de este año. 

• P.P. 

600 FAMILIAS 
ESPERAN UNA 

CASA EN 
CIUDAD REAL 
Lo que no ha gustado 

nada en el Padre Ayala han 
sido las "amenazas" del al
calde, Nicolás Clavero, 
sobre la posibilidad de 
que otras familias, di s
puestas a asumir las con
diciones de la Junta, pue
dan acceder a las nuevas 
viviendas si al final los ve
cinos de l Padre Ayala se 
niegan a marcharse con los 
requisitos exigidos, y que 
parece que no volverán a 
modifi carse más . "No 
pueden chantajeamos así, 
porque lIevall prometien
donas el realojo desde ha
ce muchos años", dicen en 
el barrio. 

Según la concejala de 
bienestar social, Concha 
Tolosa, más de seiscien
tas fami li as , sobre todo 
matrimonios jóvenes, ne
cesitan en estos momentos 
una vivienda de protección 
oficial en Ciudad Real, an
te la imposibilidad de ac
ceder a una casa en el 
mercado libre. Las listas 
de solicitantes a una de es
tas viviendas que constru
ye la Junta de Comunida
des son a veces 
interminables y la adjudi
cación no resulta nada fá
cil. Para la última pro
moción que se realizó en 
el anejo de las Casas y cu
yas viv iendas se entrega
ron en noviembre del pasa
do año, fueron ciento 
setenta las familias que se 
disputaban una de las 22 
viviendas de la promo
ción. 

En aquellas fechas en 
San Martín de Porres exis
tían 22 chabolas, seis más 
que hacía dos años, y 
unos diez corralillos, una 
especie de habitáculos que 
se construyen en los patios 
de las viviendas a modo de 
chabolas. 
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La Audiencia Provincial de Ciudad Real ha absuelto a Humberto 
Garrido, Luis Carlos Garrido,Leandro Martín y Vicente Solís de la 

falta de daños por el hundimiento de la ferretería "El Clavo" . Esta sentencia 
revoca la emitida por el Juzgado de Instrucción nQ 2 de Valdepeñas. 

Sustaro Angom ilf8ntará llegar a UI acuerdo ecooomico ant/lS de acudir a la ría cMI 

VALDEPEÑAS 

No hubo delito en el 
hundimiento delllClavoll 

arq uitecto 
Humberto 
Garrido y el 
aparejador 
Luis Carlos 
Garr ido así 
como Vicente 

___ Solís y Lean-

dro Martín han sido absuel tos 
como responsables de una falta 
de daños por el hundimiento de 
la ferretería "Comercial Arago
nés"(antigua ferretería El Cla
vo) de Valdepeñas, propiedad 
de Gustavo Aragonés. La sen
tencia de la Audiencia Provin
cial revoca la emitida por el 
Juzgado de Instrucción número 
2 de Valdepeñas por la que se 
les co nde naba al pago de 
25.000 pesetas a cada uno de 
ellos y a indemnizar solidaria-
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ú actiridad aún no SIl ha restablecido en la fe"etería "Comercial Angonés. 

mente a Gustavo Aragonés con 
50 millones de pesetas, siendo 
responsables civiles directos las 
compañías aseguradoras Ase
mas, Musat y Zurich . La sen
tencia del Juzgado de Valdepe
ñas absolvía a los 
representantes de Excavaciones 
Mellado y Compresores Hurta
do, que realizaron las excava
ciones de las obras que se esta
ban llevando a cabo en el 
edificio colindante a la ferrete
ría. 

Los hechos juzgados ocurrie
ron el 2 de Abril de 1992. A las 
cinco de la madrugada de ese 
día se derrumbaba la ferretería 
"Comercial Aragón". En el so
lar colindante a ese edificio se 
estaban llevando a cabo unas 
obras cuyos responsables técni
cos, HumberlO y Luis Carlos 
Garrido, así como el responsa
ble de la constructora, Vicente 
Solís y el propietario de la 
obra, Leandro Manín han sido 
absueltos por la Audiencia 
Provincial que considera que la 
sentencia "debe ser revocada 
por tratarse pura y simplemen
te de una cueslión civil ajena a 
la jurisdicción pella/". 

La sentencia del Juzgado de 
Instrucción Nº 2 de Valdepeñas 
señalaba que el derrumbanlÍen-
10 del edificio, con 200 años de 
antiguedad, se produjo por no 
haber apuntalado el muro de la 
mediana en el que había grie
tas. Sin embargo, en la senten
cia de la Audiencia se dice 
.. ... es ulla máxima de experien
cia el peligro que corren las 
casas viejas cuando se les qui
tan aIras edificaciones de las 
mismas características sobre 
las que unas sobre las otras se 
han ido soportando a lo largo 
del tiempo, pero poco más se 
obliene de las posibles causas 
del derrumbe". 

Augusto Aragonés estaba a 
la espera de esta sentencia y de 
la indemnización para retomar 
su negocio. Ahora su intención 
es llegar llegar a un acuerdo 
económico con las compañías 
aseguradoras, antes de acudir a 
la vía civil, para obtener una in
demnización por los daños y 
perjuicios por la imposibilidad 
de continuar con el negocio. 

• T.G.M. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #326, 15-21/5/1994.



11ª SEMANA REGIONAL DE LA ZARZUELA 
DEL 14 llL 22 DE MllYO DE 1994 

r.a Solana 

Día 14, Sábado 
19'30 horas PREGON OFICIAL DE LA SEMANA 

A cargo de D. FRANCISCO SAURA 
Proclamación de "Ama Mayor" y "Juan Pedro Mayor" 
en las personas de D' JOSEFINA ARREGUl 
Y D. MIGUEL DE ALONSO; "Sembrador del Ano" 
D. AGUSTl MARQUEZ. 
Entrega de la distinción "Rosa del Azafrnn de Oro" 
a D' MARI CARME RAMrREZ 

20'45 horas Representación de " LA ROSA DEL AZAFR AN" 
Por la Compañía de Aficionados de la Asociación Culrural 
Amigos de la Zarzuela "Federico Romero" de La Solana. 

Día 15, Domingo 
2/'30 lloras "LOS GAVILANES" 

Por la Compañía de Aficionados de la Asociación Cultural 
Amigos de la Zarzuela "Federico Romero" de La Solana. 

Días 16, 17 Y 18, Lunes, Martes y Miercoles 

20'00 horas X JORNADAS ESCOLARES 
Panicipan: Guardería Inrantil "Virgen del Camino" 
y los Colegios: Romero Pena, El Humilladero, El Santo 
y San Luis Gonzaga. 

Día 19, Jueves 
"LA ROSA DEL AZAFRAN" 
Por la Compañía de Alicionados de la Asociación Cultural 
Amigos de la Zarzuela "Federico Romero" de La Solana. 

ORGANIZA: 

,,-<.$.~W.L!Jr~ 

;~"I(~~ d: ~-- t!.- c;:: 
~"'/f1 ' ~ 

"'<-1 iaLP< ~ 
Asociación Cultural 

Amigos 
de la Zarzuela 

. Federico Romero, 

PATROCINAN Y COLABORAN: 

Ilmo. 

Ayuntamiento 

[j -~! 
...", Juma H ComulliUdes H 

Castilla-La Mancha 

Teatro Cervantes 

Día 20, Viernes 
2/'30 hora. "LA PARRANDA" 

Por 13 Compañía de Aficionados de la Asociación Cultural 
Amigos de la Zarzuela "Federico Romero" de La Solana. 

Día 21, Sábado 
20'00 horas "EL CANTAR DEL ARRIERO" 
23'30 horas "LA TABERNERA DEL PUERTO" 

Por la Companía Urica "Amigos del Ane" 
de Abarán (Murcia). 

Día 22, Domingo 
19'30 horas JORNADA "ROSA DELAZAFRAN DE ORO" 

HOMENAJE Y ENTREGA OELGALA ROON 

AU1AESTRO ALFREDO KRAUS 
Entrega del Premio de Canto "A.LE. - Semana 
de la Zarzuela" 1nst~tuldo por la Sociedad de Artistas 
lnterpretes o Ejecutantes de Espafta. 

a cOnlinuación 

RECITAL LIRICO 

Cantan: ANGELES BLANCAS y LUIS DAMASO 
Al Piano: MARIA DEL PILAR ALBALA 

ARTlsrAS 1 TERPRETES o EJ ECUTANTES 

I 
OCASO 

Para información de la Semana, Uamar a los teléfonos: 63 38 86 - 63 44 41 - 63 14 12 - 63 11 27 

lA SOlANA 
VILlA DE lA ZARZUElA 
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o Informática y 
sociedad 

Durante cuatro jornadas que 
tenninaron el pasado 5 de mayo, 
la escuela universitaria de 
Infonnática de Ciudad Real se 
convirtió en un importante foro 
de debate que analizó la relación 
existente entre la infonnática y la 
sociedad. El ciclo de 
conferencias fue inaugurado por 
el catedrático Sebastián 
Dormido que no hizo honor a su 
apellido pronunciando una 
magistral conferencia. 

Durante todo este mes, diver
sas unidades móviles del 
programa de detección pre
coz del Cáncer de Mama se . 
instalarán en diversos puntos 
de la provincia. El número 
total de mujeres citadas, en
tre los 45 y los 64 años de 
edad, es de 1.164. Otra uni
dad guedará instalada en 
Puertollano para atender a 
las mujeres en edad de ries
go, de las poblaciones de las 
aldeas más deprimidas de la 
comarca. El número total de 
mamografías realizadas basta 
el pasado 30 de abril es de 

9.684. De ellas, 137 mujeres 
tuvieron gue ser hospitaliza
das para someterse a un tra
tamiento complementario. 

o Homenaje al Ausente 
Es una entrañable tradición muy arraigada entre los vecinos de la 
localidad de Miguelturra. Año tras año el Ayuntamiento ofrece un 
homenaje a alguno de sus paisanosque se marcharon hace años del 
pueblo a probar fortuna en la vida. Ahora sólo vuelven a su 
pueblo natal para visitar los familiares, como a menudo hace 
Calixto Cañizares quien acompañado de su esposa recogió la 
placa conmemorativa de manos del alcalde Román Rivero en 
nombre de todo el pueblo. 

-48 -

o Primer curso de entrenadores 
Con gran asistencia de público y participantes comenzó la 
pasada semana en la localidad de Miguelturra, el primer 
concurso de monitores de baloncesto, organizado por el club 
AJucal. Con la asistencia de reprensentantes del 
Ayuntamiento, diputación provincial y tras un vino de honor, 
comenzaron las clases que se han prorrogado por espacio de 
una semana y en las que se han impartido las modernas 
técnicas de entrenamiento, además de aspectos relacionados 
con la metodología de la enseñanza y psicología. El curso se 
ha completado con lecciones sobre medicina deportiva y 
dirección de equipo. 

o Jóvenes con la 
Guardia Civil 

Durante la pasada semana, 
diversos grupos de varios 
colegios de Ciudad Real y 
provincia ha visitado la 
comandancia de la Guardia 
Civil en unas jornadas de 
puertas abiertas que han 
pretendido acercar la 
institución a la sociedad. En 
la foto, alumnos del colegio 
"Cruz Prado" que visitaron 
las dependencias y vieron de 
cerca el material, salieron 
impresionados por el robot. 
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o La juventud 
alucina con 
La Fura 

Cientos de jóvenes de toda la 
provincia tuvieron la oponunidad 
única de alucinar con el 
impactante espectáculo creado por 
los catalanes de La Fura Deis 
Baus, un grupo que emplea la 
provocación, la violencia y la 
transgresión como instrumentos 
para lograr la reacción del 
público. y vaya si reaccionaron. 
Algunos con estupor, muchos con 
temor y la mayoría con 
estupefacción ante el aluvión de 
imágenes, símbolos y agresiones 
gestuales y, casi, físicas que los 
chalados de la Fura se imponen a 
sí mismos. Y a los espectadores. 

Los dias 
contados 

ANGEL N. VELDuaUE 

"Ya era hora" 

Tampoco es cuestión de asegurar que ha
brá un antes y un después en la historia 
del teatro provincial a partir de la Actua
ción de La fura deis Baus, pero es cierto 

que algo se mueve. Uno de los actores del grupo de 
teatro catalán sentenció "ya era hora" en referenencia 
a la desidia que ha presidido durante lustros la ges
tión de la cosa cultural en una región como Castilla 
La Mancha, necesitada de savia teatral nueva. Des
graciadamente hemos tenido que esperar casi dos 
años después de los Juegos Olímpicos para que los 
histriónicos personajes de la Fura deis Baus enseña
sen sus desvergüenzas en un pabellón ferial que a 
punto estuvo de sucumbir, después de sus devaneos 
políticos, a la provocacion estética de estos cabezas 
rapadas del escenario. 

Otra cosa distinta fue la reacción del público. Co
leguis, tronkos, pandillas de amiguetes y vanguardis
tas románticos se acercaron por los cimientos de Es
poser y Quesomán para alucinar en colores, que en 
eso consistió el montaje de La Fura. Un público bo
hemio, algún que otro canutito de maría y mucha 
cerveza en la antesala del bar repleto de gente con 
ganas de comerse el coco. La gente se esforzaba por 
buscar algún resquicio, algún desliz estético que jus
tificase el plantón de hora y media entre esos perso
najes descerebrados y así no. Aunque quizás ese era 
el papel que los ejecutores de M.T.M. diseñaron para 
un público que veia superados sus esquemas menta
les por tipos que son capaces de pulverizar un ocho
cientoscincuenta a golpe de hacha, después de haber 
ensayado durante un par de meses en un desguace. 

Lo mejor del espectáculo, fue la gente, el público, 
la masa dividida en defensores y detractores sin te
nerlo nadie demasiado claro. Otros sí. 

- "¿Ya tí, te ha gustado?" 
- "¿A mí?, pues no sé, déjame que piense porque 

no me he enterado de mucho". 
Así fue su provocación. Un vómito verbal, un pro

nunciamiento inconfesable y maniqueo porque no 
hay datos, sólo prejuicios y la evidencia convicta y 
confesa de que los actores de La Fura Deis Baus tie
nen las neuronas rompan filas. Y tras el paréntesis, la 
vuelta a la normalidad; tras la hecatombe, el mar en 
calma del Torreón, un oasis de paz, de barullo en cal
ma que el pasado fin de semana no fue sino la exége
sis de "M.T.M." el lugar donde se hicieron las mejo
res críticas y donde siempre se hacen al término de 
un buen -o mal- espectáculo cultural. Al lado de 
cualquier comentario de los que la gente hizo a la sa
lida, esto no es mas que un manifiesto completa
mente infumable. 
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JOVENES BIEN DOTADOS PARA EL FUTBOL FICHAN POR LOS EQUIPOS GRANDES 

-50-

Un futuro de primera 
división 

mpezaron ju
gando al fút
bol por afi
ción. Como 
todos los cha
va les. Desde 
los diez años, 
cuando sus 

padres les compraron el primer 
balón, quizás por su primera co
munión o incluso antes, han de
sarrollado una desmesurada pa
sión por jugar al fútbol hasta que 
ficharon por el primer equipo del 
barrio, casi al mismo tiempo que 
se desprendían de los primeros 

SIJIJrr .".,.., "c/ú., e,¡. liliiii-."", ........ tI .. _ . 
chmlllS CIIII='''''' lDs lqIÍf/OS 1lI/aIIIS .,1Ds fII/I/IIS .• " I1J¡rIrdl, mt Sil, *' , "" 11_ ,, ___ , _ ,.,..".",,, AJbatJ B. 

dientes de leche. Y pronto comen
zaron a destacar. Los preparado
res vieron en ellos un punto más 
de fortaleza fís ica que en el resto 
de los chicos y algunos empeza
ban a golpear la bola con endia
blada habilidad. 

Varios ya han dado el sal to, 
otros están a punto. La numerosa 
legión de observadores que los 
grandes clubes de primera divisón 
despliegan de forma anónima por 
los campos de fútbo l infantiles les 
ha preseleccionado para la gloria 
fichándolos para las categorías in
feriores en las que cientos y cien
tos de chavales se forjan con la 
ilusión de vestir algún dia la ca
miseta del primer equipo. 

El último caso ha sido el del jo
ven Miguel Angel Dávila, un tí
mido muchacho de 17 años que se 
transforma en una auténica fiera 
con el balón entre las piernas y 
que acaba de firmar su pase para 
la próxima temporada a la catego-
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ría juvenil del Real Madrid. Mi
guel Angel es sólo la última pro
mesa que ha sali do de esta pro
vincia. 

~~~ MUCHA COMPETENCIA 

El , hasta ahora, jugador del 
club deportivo Caja Rural- Alar
cos, de Ciudad Real tiene la opor
!Unidad de demostrar el fútbol que 
lleva en sus botas en un club don
de la competencia por la titulari
dad es brutal desde las categorías 
infantiles, pero él parece tenerlo 
claro, "voy para conseguir lo má
ximo", afirma mientras recuerda 
los primeros contactos con los 
responsables deportivos de las ca
tegorias inferiores del Real Ma
drid, "yo conocía que habían pre
gumado dos veces por mí, pero 
hace dos semanas ya hablamos en 
serio con Paco de Gracia, me l/a
maron para ir a la Ciudad Depor
tiva del Real Madrid y después de 
un entrenamiento en el que nos 
estu vo observando Vicente del 
Bosque me dijeron que iba a fi 
char". 

Después de 7 años jugando al 
fútbol en las categorías de benja
mines, alevines y cadetes en el 
equipo de "Los Angeles" 
de la capital y de los juve
ni les del Alarcos ahora 
tiene ante si su gran opor
tu nidad y no repara en 
ambiciones para valorar 
sus posibilidades de éxito, 
"para mi lo más impor
tame es que el el1lrellador 
me sepa molivar. ¿que si 
me asusta la competell
cia?, -se pregunta- en ab
soluto. Me motil'an los re
tos difíciles". 

El Real Madrid se ca
racteriza por mimar a sus 
jugadores. Todos lo dicen. 
A partir del mes de julio 
en el que se marchará a la 
capital de España para re
alizar la pretemporada, su 
vida dará un giro de 360 
grados. Pero lo que más 
trabajo le va a costar será 
abandonar la afición que 

en estos momentos siente por el 
Barcelona, "porque ¡ú¡ jugador es 
del equipo para el que trabaja y 
está claro que la camiseta del Re
al Madrid pesa mucho". 

Sin novia y con la inexperien
cia propia de cualquier joven de 
su edad, su actual preparador y 
sus padres ya le han advertido de 
que no se deje seducir por los en
cantos de la gran ciudad y se cen
tre exclusivamente en las tres ta
reas que le ocuparán las 24 horas 
del dia: entrenar, estudiar y jugar 
al fútbol. Miguel Angel dividirá 
su vida entre las clases de infor
mática, por las mañanas y el en
treno, durante toda la tarde. El , 
por su parte, promete "esfuerzo y 
sacrificio" y confiesa verse de ti
tular, "también me veo jugando 
algún dia en el primer equipo, si 
no, no iría". 

Suele jugar habitualmente de 
interior aunque le va cualquier de
marcación pegada a la banda. Su 
jugador favorito es Laudrup. 

A partir de la temporada que 
viene Miguel Angel Dávila ten
drá un compañero y paisano en la 
residencia del paseo de Recoletos 
que el club de Concha Espina pa
ga a todas sus promesas. Proba
blemente le podrá dar algunos 

~~ 

buenos consejos. Su nombre: Al
berto Rivera, de Puertollano, 
quien va a cumplir su tercera tem
porada como madridista y que se 
perfila como un auténtico jugador 
de primera división. Rivera, al 
contrario que Dávila, es madridis
ta hasta la médula y por eso des
borda en el terreno de juego toda 
la pasión que los grandes aficio
nados ponen en las gradas. "Jugó 
en el equipo de los Salesianos y 
l/na temporada en el Atlético de 
PI/erIal/ano" cuenta su padre y 
entrenador de la escuela munici
pal de fú tbol, Alberto Rivera, 
quien, consciente de las excelen
tes cualidades que el chaval apun-

Con 16 años, Rivera 
posee un 
impresionante 
palmarés: 18 veces 
internacional sub· 15 
y ocho, sub·16. 

!~ 
\ , 
" \ , 

taba desde el principio, hizo to
das las gestiones posibles para 
que los ojeadores del Real Madrid 
vieran las "maneras" que apunta
ba el muchacho. 

~.~ CARRERA BRIUANTE 

Casi a punto de terminar su ter
cera temporada como madridista, 
las cifras cantan a favor de este 
corpulento joven de 16 años que 
ya ha conseguido ser 18 veces in
ternacional con la selección sub-
15 y ocho veces, con la sub-16. 
Un palmarés de éxitos incipientes 
que se completa con el campeona
to de España conseguido con el 
equipo de cadetes "A" del Real 
Madrid y el subcampeonato de 
España con la Federación Madri
leña. 

Su padre almacena con esmero 
en un amplio dossier las suculen
tas estadísticas y artículos de 
prensa que hablan de Rivera co
mo un jugador de centro de cam
po, organizador y con una impre
sionante capacidad goleadora. 
Sabe pegarla con las dos piernas y 
los 169 centímetros que, de mo
mento, mide no limitan su capaci
dad de remate con la cabeza. Por 
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eso en el Madrid 
suele jugar habi
tualmente de de
lantero, "es un ju
gador polivalente 
y Santiesteban sa
be que puede con
tar con él para 
múltiples demar
caciones". Su téc
nica se completa 
con una fortaleza 
física que le ha 
permitido ganar 
competiciones de 
los 1.500 metros y, 
como no, la clásica 
prueba del Chorizo 
que se di sp uta en 
Puertollano. 

"Si las lesiones 
lo respetan -ex
plica el padre- , le 
veo con una pro
yección impresio
nante. Quiero ser 
objetivo, pero da
da su pasión por el 
fútbol y el empello 
que pone creo que 
puede llegar muy 
alto". 

(jl(jl(jl NO SE LO 
ESPERABA 

Aunque Ri cardo Ruiz "Ri
chard" , aun no ha firmado con el 
Atlético de Madrid, este joven de 
18 años de Alcolea de Calatrava, 
tiene el 95 por ciento de posibili
dades de firmar por el club de Je
sús Gil. El acuerdo que pude pro
ducirse en pocos dias será la 
conclusión del interés mostrado 
por varios técnicos del club roji
blanco que, en secreto, llevaban 
algunas jornadas viéndole jugar 
con su equipo el Caja Rural-Alar
cos, donde cumple su tercera tem
porada. "Ni me lo imaginaba" 
cuenta este chaval con la ilusión 
marcada en el rostro. A falta de 
conocer las condiciones en las 
que "Richard" se incorporará al 
equipo filial de segunda división, 
el joven jugador asegura que aho
ra que se ha hecho las ilusiones 
"estaría dispueslO a jugar aunque 
fuera gratis. Lo imporlante es en
trar ahí y a partir de enOlOnces 
tener suerte y hacerlo lo mejor 
posible". Completará su carrera 
deportiva con sus estudios de ma
gisterio por educación física. Ri-
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~ 
Con el fichaje de 
Miguel Angel Dávila, 
el Real Madrid juvenil 
cuenta con tres 
chavales de la 
provincia. Los otros 
dos son Jaime, de 
Alcazar y Rivera, de 
Puerlollano. 

chard se define como un jugador 
de medio campo, un organizador 
del equipo que se sacrifica desde 
el primero hasta el último minuto 
y con un estilo de juego que él 
mismo identifica con el jugador 
del Barcelona, Pep Guardiola. 

(jl(jl(jl SERIEDAD 

A punto de terminar su primera 
temporada en el Albacete Balom-

A la .ienla, RicanID ""iz, 
"II¡cIIanI", fS/IIIf3 dtsstrIIt 

todD ,11iIH1 ,re 11m 
dHtTII ,. ,1 Atlético de 

".¡¡ de segulllll diYisilÍll. 

Aniba a la derecIt6, el por/"" 
Paco llacas, "/fIeI.¡ 

Oárila {CIIII ciafallD/DJ"" 
IlCllba de ficlJar ptIf hI/s ¡"".. 

.iles del II1II1 lladrid. 

pié , el jugador nacido en 
Bolaños, Javier Gil , ya conoce 
la medicina que los equipos gran
des aplican a sus promesas para 
forjarlos en auténticas figuras de 
la primera división. "Lo que más 
me sorprendió es la seriedad que 
allí se respira, se nola que es una 
entidad de primera división". Al 
princpio de la temporada, el juga
dor evaluaba las posibilidades de 
triunfar en el primer equipo : 
"Creo que puedo convertirme en 
jugador de primera división en 
un par de años, si la suerle lile 
acompaña". 

La suerte también ha acompa
ñado a "Chuchi". El portero del 
equipo de "Los Angeles" de Ciu
dad Real fichó el pasado martes, 
dia 10, por el equipo juvenil del 
Rayo Vallecano, tras unas prue
bas que han demostrado las bue
nas condiciónes que apunta y que 
le permiten albergar muchas es
peranzas de triunfo entre la élite 
de los grande. Asegura que no 
se ve virtudes "sólo defectos, 

~ 
A pesar de la 
competencia todos 
confían en jugar en 
primera división. 

drid, Gallego, y Felines escogie
ron a "Chuchi" entre tres porteros 
que optaban al puesto de guarda
meta del filia del "Rayito". "Para 
mí -cuenta Chuchi- lo más impor
lante es poder jugar en la capital 
de España, donde le ven siempre 
los ojeadores de otros clubs de 
fútbol y por eso hay que jugar co
mo sea". Chuchi es otro forofo 
del Barcelona, "pero ahora soy 
del Rayo a muerte" se apresura a 
matizar. De momento sólo piensa 
en marcharse cuanto antes a Ma
drid a buscar un piso y llevar la 
misma vida ordenada de ahora, 
"si beber y sin fumar". A partir de 
ahí su receta diaria será trabajo, 
esfuerzo y tesón. El mismo que el 
alcazareño, Jaime Romero, se 
aplica en los juveniles del Real 
Madrid, donde comparte al inea
ción con el puertollanense 
Rivera. 

Por su parte, Paco Bacas, por
tero del Caja Rura l-A1arcos, es 
otro chaval que espera un peque
ño golpe de fortuna para fraguarse 
un futuro de primera. En espera 
de incorporarse a filas, tiene la in
tención de que el filial del Atleti 
de Madrid le permita realizar los 
entrenamientos con la plantilla. 
Confía en que su metro 85 haga el 
resto. 

aunque con trabajo espero lIegar--------- -
alto". El ex-jugador del Real Ma- • ANGEL . VELDUQUE 
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Un vecino de 
Villacañas, Francisco 

González Vives, ha sido 
condenado por la 

Audiencia Provincial a 
cuatro años y seis meses 
de prisión por un delito 

de agresión sexual contra 
su hija menor, de once 

años de edad, y a pagar 
dos millones de pesetas 

por dos delitos similares 
cometidos contra sus 

dos hijas mayores. 

LA HIJA MAYOR ALERTÓ A LOS SERVICIOS SOCIALES DE LOS ABUSOS 

Un vecino de Villacañas condenado por 
agredir sexualmente a sus tres hijas 

finales de 
j u I i o , 
Francisco 
González 
Vives, na· 
tural de 
Murcia pe
o afincado 

desde hace años en Villacañas, 
era detenido y conducido al Juz
gado de Quintanar de la Orden 
acusado de cometer abusos des
honestos contra tres de sus cua
tro hijas de 11 , 19 Y 21 años. 
Diez meses después, la Audien
cia Provincial ha condenado a 
González Vives a cuatro años y 
seis meses de prisión por el caso 
de la hija menor y al pago de dos 
millones de pesetas por agresio
nes sexuales contra las dos ma
yores, privándosele de la patria 
potestad de las menores. 

C.G. y F.G., las dos hijas ma
yores del condenado, llevan vi
viendo con sus abuelos matemos 
desde 1991, año en que decidie
ron abandonar el domicilio fami
liar ante los "tocamientos libidi
nosos" de que eran víctimas por 
parte de su padre. Los hechos 
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fueron conocidos por el Centro 
Asesor de la Mujer de Villacañas 
a raíz de que la mayor de las des
cendientes del matrimonio Gon
zález acudiera al mismo en bus
ca de trabajo. "Comenzó a 
hablar de su situación familiar y 
mencionó los motivos por los 
cllales ya no vivía con sus 
padres", comentan fuentes de di
cho centro. Sin embargo, la jo
ven declinó presentar denuncia 
alguna contra su progenitor 
"aunque expresó el temor de que 
a sus hermanas peque/las, de 11 
y 12 0I10S, les estuviera pasando 
lo mismo que le había ocurrido a 
ella". 

Ante esta situación, personal 
del Centro Asesor de la Mujer 
intentó ponerse en contacto, sin 
éxito, con la madre. Acto segui
do, los hechos fueron puestos en 
conocimiento de la Delegacion 
de Bienestar Social, personándo
se miembros de la sección de 
Menores de dicha Delegacion en 
el domicilio de Francisco Gon
zález, donde la madre confIrmó 
las sospechas de su hija mayor, 
aunque, al igual que ésta, se ne-

gó a presentar denuncia alguna. 
Bienestar Social decidió retirar a 
González Vives la custodia de 
las dos hijas menores de edad, 
que, a partir de entonces, fueron 
a vivir con sus abuelos, así como 
informar del caso al Ministerio 
Fiscal que presentó la pertinente 
denuncia acusando a Francisco 
González de tres delitos de co
rrupción de menores. 

La sentencia se ha basado en 
las declaraciones de tres de las 
cuatro hijas del condenado -la 
cuarta, de 12 años de edad, de
claró no haber sufrido ningún ti
po de acoso sex ual por parte de 
su padre- y de la madre. Ésta, a 
lo largo del juicio, que tuvo lugar 
el 28 de abril, reconoció saber lo 
que estaba haciendo su marido, e 
incluso aseguró que alguna vez 
lo había presenciado, aunque 

~ 
Las dos hijas mayores 
habían abandonado el 
domicilio familiar por los 
problemas con su padre 

siempre intentando exculparle, al 
igual que sus hijas, quienes in
tentaban justificar la actitud de 
su padre alegando que, a veces, 
"era jungando" o "en broma", 
para concluir que a ellas "les pa
recía mal" la conducta de su pro
genitor. Reiterados tocamientos 
en el pecho, piernas, glúteos y 
genitales, son algunos de los he
chos denunciados por las jóve
nes, aunque, según se desprende 
del análisis psicológico, todo pa
rece indicar que, a pesar de la 
gravedad de los hechos, las jóve
nes no han sufrido traumas im
portantes ni trastornos en el de
sarroll o de su personalidad 
sexual. 

Francisco Vives ha sido conde
nado a pesar de que las víctimas, 
sus propias hijas, han intentado 
quitar importancia al reprobable 
comportamiento de su padre. Por 
desgracia, a veces el temor y otras 
la vergüenza impiden la denuncia 
de casos similares que quedan im
punes cuando deberían ser casti
gados por la Justicia. 

• CARMEN VALlE TE 
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U. "lO m"", .. creen que el parque nacional será benelicioso si da trabajo 1 no perjudica a ganaderos ni a agricultores de la comarca. 

EI 'entorno de Cabañeros 
presiente nuevas agresiones 

asi nadie 
descarta 
estos días 
en los 
pueblos li
mítrofes 
al parque 
natural de 

Cabañeros, Horcajo de los 
Montes, Retuerta del Bulla
que, Navas de Estena o Alco
ba de los Montes la posibili
dad de que es te verano 
nuevos incend ios, como el 
provocado en agosto del año 
pasado, vuelvan a arrasar parte 

de este bosque mediterráneo, 
considerado el más importate 
de Europa. "Es posible, claro 
que es posible que haya más 
incendios". La advertencia de 
este vecino de Retuerta del Bu
lIaque es compartida mayorita
riamente en la comarca. 

Pese a que en los últimos 
meses los ánimos de los veci
nos del entorno de Cabañeros 
han permanecido mucho más 
calmados, en la comarca y 
desde la propia dirección del 
parque empieza a sospecharse 
que fuerzas contrarias a que 
Cabañeros se convierta en par
que nacional han comenzado 
ya a actuar para regenerar el 
clima de tensión en la zona. 
"Están imemado instigar a la 
población como hicieron el Olio 
pasado, pero yo creo que la 
geme ya no está tan convenci
da de que tengan razón. Mu
chos de aquí estuvieron en 01'-

Teodosia Fernándezl Francisco 
Bermejo lideran el sector que 

se opone a que Cabañeros sea 
parque nacional. 
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desa hace unos cuantos meses 
y vinieron encantados con ese 
parque nacional, incluso los 
que se fueron renegando de es
ta idea", cuentan en avas de 
Estena. Aquel viaje organiza
do por [cona en octubre y al 
que acudieron representantes 
de todos los pueblos fina lizó 
con un manifiesto común en el 
que se valoraba positivamente 
la experiencia de los pueblos 
cercanos a este parque nacional 
pirenáico. 

El director de Cabañeros, Jo
sé Jimenez, convencido de 
que el fuego que el año pasado 
asoló 374 hectáreas - en la co
marca creen que se quemó 
mucho más de lo que apunta 
la versión oficial- no fue idea
do por vecinos de estos pue
blos, no descarta que se este 
intentando generar confusión 
entre la población de estas lo
calidades con el fm de crear un 
cl ima en el que puedan auspi
ciarse nuevas agresiones al 
parque natural. Si bien cree 
que la respuesta generalizada 
de las poblaciones contra este 
tipo de acciones y el equipo de 
lucha contra incendios del par
que podrán evitarlas. 

Cabañeros se protegerá este 
verano con cinco retenes, en 
los que trabajarán unos ochenta 
hombres, vigilantes nocturnos 
y diurnos, una máquina para la 
extinción de incendios y los 
servicios de protección genera
les previstos en el plan regio
nal. José Jimenez reconoce en 
cualquier caso que su mayor 
preocupación se centra en estos 
momentos en proteger el par
que, aún más que en las ges
tiones ministeriales para que 
Cabañeros pase a ser parque 
nacional , como la Junta de Co
munidades propuso en enero 
del año pasado al Gobierno 
Central. 

La idea liderada por el pre
sidente Bono no gustó ya en
tonces a toda la población. tras 
la fuerte polémica que el año 
pasado se desató en toda la 
comarca entre partidarios y de
tractores del parque nacional , 
muy especialmente en Horcajo 

lBs mil/OS SIl qejal de liI de
sinfonuci6n qle SIIfren , la 

cD11frsi81 que IIIS está. crean· 
do. 

de los Montes, y que de alguna 
forma vino a aminorar el in
cendio provocado que en 
agosto desconcertó a los veci
nos, los ánimos parecen haber 
vuelto a alterarse a raíz de un 
coloquio organizado en Re
tuerta del Bullaque por una 
nueva organización: Comuna
Coordinadora de Munic ipios 
afectados por parques y espa
cios naturales- . 

~~~SOLO INFORMAR 

La coordinadora, según su 
asesor jurídico, solo acudió a 
la población para informar a 
los ciudadanos de las restric
ciones que sufrirían con la 
nueva figura jurídica, con la 
que la Administración dice tra
tar de proteger aún más el pa
raje. El encuentro se celebró 
en la discoteca de la localidad 
y a él acudieron un centenar de 
personas, según los organiza
dores y muchas menos según 
algunos vecinos consultados y 
el propio alcalde. "La 
mayoría, dicen en Retuerta, 
eran vigilantes de las grandes 
fincas". 

Pese a que la organización 
niega los siguientes extremos, 
varios asistentes aseguran que 
los interlocutores no se presen
taron y no contestaron cuando 
uno de los vecinos les preguntó 
cuales eran los intereses reales 
que estaban defendiendo. Y es 
que los defensores del parque 
nacional defienden la idea de 

que lo que realmente esta en 
juego son los intereses de los 
grandes propietarios de fincas 
situadas dentro o en los alrede
dores del parque y de los caza
dores que organizan grandes 
cacerias por la zona. El cura de 
la localidad, incluso, fue "abu
cheado" cuando trató de defen
der la figura del parque nacio
nal. En el pueblo no les gustó 

Una asociación de 
jóvenes de Horcajo de 
los Montes decidio no 
utilizar el nombre de 
Cabañeros para no 
involucrarse en la 
polémica del parque 
nacional. 

demasiado que el coloquio se 
convocase por medio de unos 
folletos que se repartieron en la 
comarca y en los que no se es
pecificaba quienes eran los or
ganizadores. 

Estos, por su parte, asegu
ran que no acudieron con la 
intención de crear ninguna ten
sión, ni de defender otros inte
reses que los de los propios ve
cinos. "Lo que ocurre es que 
cuando alguien opina de forma 
diferellTe a la Administración 
enseguida dicen que se genera 
Tensión, y los lÍnicos que eSTán 
generando eSla tensión son 
ellos", explica el asesor jurídi
co de Comuna, Alonso Sán
chez Gascón, que asistió a Re
tuerta del Bullaque junto a 
Carlos Otero, Francisco Ber
mejo, conceja l popu lar de 
Horcajo de los Montes y ex al
caide de este municipio, y otros 
representantes de la asociación. 

Aunque los dos primeros 
han trabajado también para 
Aproca, otra asociación de ca
zadores, que desde el primer 
momento se ha opuesto al cam
bio de figura jurídica de Caba
ñeros, Sánchez Gascon, niega 
que entre ambas agrupaciones 
exista relación. " Cada una de
fiende sus inTereses. Aproca de· 
fiende los intereses de los caza· 
dores que no podrán seguir 

. cazando en Cabañeros si es 
parque nacional y Comuna de
fiende los intereses de los veci
nos", que según la coordinado
ra se verían muy limitados y 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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restringidos en sus actuaciones 
habituales. Ambas tan solo 
tienen en común, según el ase
sor de las dos organizaciones, 
el deseo de que Cabañeros no 
se convierta en parque nacio
nal. 

El ex alcalde de Horcajo de 
los Montes, Francisco Berme
jo, y Teodosio Femández, de 
Retuerta del Bullaque, son los 
dos representantes de esta or
ganización en las inmediacio
nes de Cabañeros. 

¡jl¡jl¡jl RAZONES 

Ambos lideran, antes con el 
apoyo de Aproca, y ahora con 
el de Comuna, el sector de la [;j 

I 
comarca que se opone a la ~ 

tejados . Francisco Bermejo 
cree que además está comple
tamente injustificada la inten
ción de ampliar el parque, ya 
que en los límites actuales se 
recogen todos los ecosistemas 
de la comarca. Ese es el men
saje que están lanzando a la 
población, apoyados, explican, 
en un adelanto del Poma (el 
plan de ordenación de los re
cursos naturales) que Aproca 
consiguió por una filtración. 

Desde la Administración ya 
se reiteró que aquello era tan 
solo un documento de trabajo y 
que el Poma comenzará a rea
lizarse una vez el Ministerio 
de Agricultura declare Caba
ñeros parque nac ional. El di
rector del parque y el mismo 
consejero de agricul tura, en 
una visita que el año pasado re
alizó por la zona, aseguran que 
la ordenación de recursos, en 
cualquier caso, será consensua
do con los municipios afecta
dos y niegan todas las prohibi
ciones de las que hablan estas 
asociaciones. 

nueva fi gura jurídica con la ;Ji 
que se intenta proteger el par - g 
que, porque creen que se les :¡: 
impedirán muchas de las acti- g 
vidades que tradicionalmente ~ 
vienen desarrollando en la su
puesta zona de influencia del 
parque que incluiría a los mu
nicipios del entorno. Entre 
ellas apuntan incluso desde la 
impos ibilidad de reali zar las 
obras deseadas en las vivien
das , a labrar una proporción 
muy restringida de tierras o 
incluso colocar antenas en los 

Parte de la finca que el año pasallo fue pasto de /as llamas en Cabañeros. Sus propietarios, 
la familia Moro de Talarera, eran los que menos se habían opuesto al parque nacional. 

Por su parte los defensores 
del parque nacional están más 
esperanzados en la posibilidad 
de que la nueva figura genere 
puestos de trabajo y sirva de 
impulso a la comarca a través 

ANCHURAS PEDIRA AL CONSTITUCIONAL QUE DEFENSA NO INSTALE UN 
CAMPO DE TIRO 

El Ayuntamiento de Anchuras presentará en los próximos 
días un recurso ante el Tribunal Constitucional para solicitar 
que en el término municipal no se instale un campo de tiro mi
litar, como pretende el Ministerio de Defensa. La decisión se 
toma después de que la Sección Cuarta de la Sala Tercera del 
Tribunal Supremo haya desestimado el recurso presentado 
por la administración municipal y varios propietarios de fmcas 
situadas en el término municipal contra el Real Decreto 
811/88 de 20 de julio, por el que se declara parte del término de 
Anchuras zona de interés para la defensa nacional. En total una 
4.000 hectáreas. 

" A nuestro enlender, explica el alcalde, Santiago Martín 
Campos, la sentencia deja mucho que desear. El único argu
mento es que es una decisión del Gobierno y le ha tocado a 
Anchuras tener ese campo de tiro". La sentencia del Tribunal 
Supremo estima que el Ministerio de Defensa acertó con la 
elección de esta localidad ciudarrealeña para instalar un campo 
de entrenamiento del ejercito del Aire porque ofrece unas con
diciones técnicas "acertadas". Y así valora como adecuadas al 
proyecto tanta la escasa densidad de población de la localidad, 
como el menor impacto medioambiental que se provocaría, las 

-58-

buenas condiciones geográficas y de comunicación que ofre
ce, así como la distancia a la que se encuentra de otras áreas 
militares, y la posibilidad de utilizar en este término municipal 
las armas requeridas para el entrenamiento del Ejercito. 

El alcalde de Anchuras, por su parte, cree que el Tribunal 
apenas si ha tenido en cuenta la multitud de pruebas y argu
mentos que a lo largo de mil folios el Ayuntamiento presentó 
ante el Alto Tribunal para oponerse al campo de tiro, ni si
quiera la que consideran fundamental , como la distancia, unos 
dos kilómetros, que existirian entre el casco urbano, y la zona 
que, según Santiago Martín, se destinaría a zona de tiro. 

El pueblo, explica el alcalde, se ha tomado la sentencia con 
tranquilidad, aunque en Anchuras nadie está dispuesto, pese a 
ello, a que al fmal Defensa instale su campo de tiro. Santiago 
Martín no cree que el Ejercito del Aire vaya a retirar su pro
yecto si al final el Gobierno Central declara Cabañeros parque 
nacional, por muy cerca que ambas zonas se encuentren, como 
se ha apuntado desde distintos sectores. " Con eso no estoy 
tranquilo. Puede ser una tapadera para callar la boca de mo
mento. La única forma de que se acabe esta historia es dero
gando el Real Decreto de una vez". 
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del turismo que pueda llegar al 
parque, que de la mayor pro
tección o presupuesto que Ca
bañeros pueda tener. " Esto está 
fatal, aquí no hay trabajo para 
nadie. Yo creo que hasta que 
no lo veamos no podremos sa
ber si nos beneficia o nos per
judica. 

~~~ DESINFDRMACIDN 

y es que si hay algo en lo 
que coinciden los vecinos de 
estos municipios es en la de
sinformación y la confusión 
que sufren con respecto a este 
tema. " Lo que tienen que ha
cer es venir a informarnos de 
verdad porque dependiendo de 
quien te hable así te lo pintan .. 
Para unos va a ser un desastre 
y para otros dará trabajo", di
cen los jóvenes de Horcajo de 
los Montes, que en general 
apuestan por el parque" siem
pre y cuando de trabajo y no 
pe/judique a ·los ganaderos ni 
a los agricultores". Lo cierto 

~ 
El Ayuntamiento de 
Anchuras ha 
presentado otro 
recurso contra el 
campo de tiro en el 
Tribunal Supremo. 

es que la polémica no solo ha 
generado enfrentamientos en 
plena calle o en lugares públi
cos. 

"Aquí, dicen en Horcajo de 
los Montes, hay familias que 
no se hablan por lo del par
que", en este pueblo es donde 
la polémica ha alcanzado extre
mos más graves. El ambiente 

está tan encrespado que una 
asociación de jóvenes que aca
ba de constituirse y que agluti
na casi a la mitad de los de la 
localidad decidió al final de
nominarse Montes Norte, y no 
Cabañeros, corno alguno de sus 
miembros habían propuesto. 
"Algunos consideraron que era 
meterse en cuestiones políticas, 
porque lo del parque se ha po
litizado mucho y nosotros que
remos estar al margen de todo 
eso", explica uno de los aso
ciados. 

El hotel de Horcajo de los 
Montes también ha cambiado 
de nombre a raiz de la propues
ta del gobierno regional y ha 
pasado de llamarse Hotel Cine
gético a Hotel Cabañeros. Su 
director apuesta abiertamente 
por el parque nacional. El tam
bién cree que la nueva figura 
puede ser el empujón que la 
comarca necesita para salir 
adelante. En cualquier caso no 
hay fechas para que el Ministe
rio de Agricultura se pronuncie. 

• P.P. 

La riqueza 
natural de 
Cabañeros 

En las 25.000 hectáreas de 
extensión el Parque Natural 
de Cabañeros se encierra una 
enorme riqueza natural y es 
considerado el bosque medi
terráneo más importante de 
Europa. Se han contabilizado 
más de 800 especies vegeta
les distintas y una destacada 
reserva de vertebrados que 
están en peligro de extinción. 

En el recuento realizado 
por la dirección del Parque 
constan dos parejas de águi
las imperiales y tres parejas 
de águilas reales. En Caba
ñeros reside la segunda colo
nia de buitres negros más 
importante del mundo, con 
120 buitres. Otros de los ha
bitantes que tiene Cabañeros 
son los linces, las cigüeñas 
negras, tejones, zorros, jaba
líes, gatos monteses, ginetas, 
etc. Junto a ellos conviven 
más de 1.500 venados y unos 
6.000 ciervos. En total hay 
registradas 230 especies de 
vertebrados. 

La dirección de Parque 
está estudiando también los 
invertebrados que viven en el 
interior de Cabañeros. 

La flora del Parque es muy 
peculiar. En él se encuentran 
impresionantes rebollares, 
fresnos y encinas centena
rios, quejigares, robles, ace
bos, abedules, durillos, ma
droños, etc. 

La dirección del parque se 
ha planteado la 'posibilidad 
de ampliar su extensión. 
Aunque aún no hay nada de
cidido, si se llegase a realizar 
se ampliaría por la zona nor
te. El director del parque 
apunta que un propietario 
se ha mostrado ya dispuesto 
a que su finca se incluya en 
los limites del esperado par
que nacional , mientras los la 
mayoría de los que conser
van grandes fincas dentro de 
los límites actuales se han 
mostrado dispuestos a ven
der al Estado sus propieda
des en Cabañeros. 
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El cardenal ha comunicado al director del Museo de Santa Cruz de Toledo que los tres lienzos de El 
Greco, "La coronación de la Virgen", "San Pedro" y "San Andrés", van a ser trasladados en breve al 

Monasterio de Guadalupe en Cáceres, lo que supondrá una 
importante pérdida para el patrimonio toledano. 

Los cuadros de "San Pedro~ 'la coronación de la Virgen", "San Andrés" de El Greco han estado hasta Mm en el musto de Santa Cruz de Toledo. 

EL TRASLADO INMINENTE A GUADALUPE YA HA SIDO COMUNICADO 

Toledo perderá tres IIgrecosll por 
orden del cardenal 

~-.. n estos días, el 
cardenal , Mar
celo González 
Martín comuni
có al director 
del museo de 
Santa Cruz de 

... _- Toledo, Rafael 
García Serrano, que en breve se
rán trasladados al Monasterio de 
Guadalupe en Cáceres, los tres 
lienzos de El Greco, "La corona
ción de la Virgen", "San Pedro" y 
"San Andrés", los cuáles pertene
cen al Arzobispado y están deposi
tados en dicho museo desde 1961. 

Esta notificación se ha produci
do días después de que el Consejo 
de Gobierno de la Junta de Comu-
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nidades acordará aportar 146 mi
Uones de pesetas, para costear la 
restauración de la Iglesia de Santa 
Leocadia y a cambio de que el Ar
zobispado ceda al organismo autó
nomo la titularidad del cuadro de 
"La Verónica". Esta obra también 
de El Greco y depositada en el 
Museo de Santa Cruz, había sido 
puesta a la venta por la iglesia to
ledana para sufragar los al tos cos
tes de las obra en Santa Leocadia, 
con lo cual se coma el peligro de 
que tan singular cuadro saliera de 
Toledo. 

Tanto el consejero de Cultura, 
Santiago Moreno, como el conse
jero Portavoz, Emiliano García
Page, recalcaron insistentemente 

cuando anunciaron este acuerdo, 
que la Junta evitaría por todos los 
medios que cualquier obra de arte 
propiedad de la Iglesia, pudiera sa
lir de la Comunidad Autónoma 

Pero el Arzobispado parece ha
ber hecho oídos sordos, al comuni
car la salida inminente a Cáceres 
de estas otras tres pinturas. 

Los lienzos de "La Coronación 
de la Vrrgen", "San Pedro" y "San 
Andrés" pertenecían a la parroquia 
de Talavera la Vieja, la cual for
maba parte de la Archidiócesis de 
Toledo, a igual que Guadalupe -
por el momento- , a pesar de ser 
localidades extremeñas. Cuando 
Talavera la Vieja quedó sepultada 
bajo las aguas del embalse de Val-

decañas, estas tres importantes 
obras de El Greco fueron traslada
das al museo toledano. 

Pero a finales del año pasado, el 
cardenal, Marcelo Gonzá lez 
Martín, anunció públicamente 
que dichos cuadros pasarían en de
posito al Monasterio de Guadalu
pe, donde nunca han estado, a 
cambio del compromiso de la Jun
ta de Extremadura de invertir en 
la reparación y en la conservación 
de varías iglesias de esta Comuni
dad; aunque también en aquel mo
mento, los responsables de la Jun
ta extremeña negaron que dicho 
traslado les supusiera compensa
ción económica alguna. 

• C. DEL CASTILLO 
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Muy popular en su pueblo pero no hasta el punto de que su nombre salga a relucir, por boca de 
diputado de Izquierda Unida, Antonio Romero, en el Congreso. La trayectoria del torero de Los 

Yébenes, Jacinto López, el Tinti, fue comparada por aquel a la carrera política del dimitido Ministro 
del Interior, Antoni Asunción 

COMPARADO POR UN PARLAMENTARIO DE IU CON EL EX MINISTRO DE INTERIOR 

El Tinti, torero de Los Yébenes, 
.en el Congreso de los Diputados 

n Los Y ébenes 
ya era un per
sonaje sobrada
mente conoci
do . Su 
particular for
ma de compor

_._ tarse y de ver 
la vida le habían hecho ganarse la 
fama no sólo entre los vecinos de 
esta localidad también entre otros 
muchos de poblaciones limítro
fes. Pero lo que nunca había po
dido imaginar este señor, cons
ciente de su popularidad, era que 
su nombre pudiera aparecer in
cluso hasta en el Congreso de los 
Diputados y su trayectoria, como 
gran aficionado al mundo tauri
no, comparada con la carrera po
lítica del dimitido Ministro de In
terior, Antoni Asunción. Jacinto 
López Molero, "el Tinfi", torero 
de Los Y ébenes, fue nombrado 
por el portavoz del grupo parla
mentario de IV, Antonio Rome· 
ro, en el hemiciclo de la Cámara 
Baja cuando se trataba la grave 
crisis de gobierno que ha desem
bocado en la detención del ex
gobernador del Banco de España, 
Mariano Rubio y la del ex síndi
co de la Bolsa de Madrid, Ma· 
nuel de la Concha, la dimisión 
del Ministro de Agricultura, Vi· 
cente Albero y la de su homólo
go de Interior, Antoni Asunción 
así como la renuncia del juez, 
Baltasar Garzón a su cargo co
mo Secretario del Plan acional 
de Lucha contra la Droga. 

El que fuera titular de Interior, 
Antoni Asunción, comparecía, 
hace unos días, en el Congreso 
para informar sobre los aconteci
mientos que habían rodeado la 
inexplicable fuga del ex- Director 
General de la Guardia Civil, Luis 
Roldán. El ex :ministro tenía que 

El nombre de Jacinto úípez Molero, torero de Los Yébenes conocido como el Tinti, salió a lelu· 
cil en el Congleso durante la interrención del Ministro dellnteliol, Antoni Asunción 

hacer frente a las numerosas y 
comprometidas preguntas de la 
oposición entre estas, las de An· 
tonio Romero por IU. Romero 
en su intervención, le reprocharía 
irónicamente "usted ha estado 
poco tiempo en el Ministerio del 
Interior y se le podría aplicar el 
texto que Cossío dedica al Tinti 
en su libro sobre la tauromaquia: 
el Tinti , novillero de Los Y ébenes 
de Toledo , debutó en la plaza de 
San Sebaslián de los Reyes en 
1954 con más voluntad que 
acierto . Esa definición podría 

encajar en su periodo". 
"Muy sO/prendido", así se que

dó Jacinto López Molero al en
terarse de que su nombre había 
salido a relucir en el máximo fo· 
ro político de la nación cuando se 
debatía sobre la corrupción, aun
que no molesto, "Romero ha di
cho lo que me pasó". Jacinto Ló
pez explicaba que aquella tarde 
al debutar en Vista Alegre, y no 
en San Sebastián de los Reyes, 
como afirmó el parlamentario iz
quierdista, la gente le tomó "por 
un idiota" cuando hizo el paseíllo 

luego, sin embargo, yen palabras' 
suyas, saldría como un triunfador 
de la segunda plaza más impor
tante de Madrid , "recogí el toro 
a la puerta del chiquero con el 
capote en la boca, hice el pase de 
la fumbatina y el desplante de la 
maja de Goya". 

El Tinti, admirador incondicio
nal de Domingo Ortega y Bel
monte, dio sus primeros capota
zos a los ocho años. "Un torero 
de la nada" como el mismo se 
define, "era muy difícil llegar a 
algo porque nadie me enseñó. Te
nía arte pero me faltaba técnica. 
Cuando me enteré ya era dema
siado tarde". Varias cornadas le 
retirarían del mundo taurino. 

Actualmente, el Tinti , que ha 
. recibido llamadas de amigos de 
Burgos, Madrid y Ciudad Real 
a raíz de aparecer en los periódi
cos nacionales, ha descubierto 
una segunda afición, la de pintar 
a la que se dedica como hiciera 
con la de los toros, "COIl todo el 
sentimiento" . 

Jacinto López Molero, el Tin
fi , está orgulloso 'de sí mismo 
aunque no haya llegado a figura , 
"yo me considero buen aficiona
do y entendido, no torero. Eso es 
1II1I11ilagro". 

El Tinti , "un hombre revolucio
nario, de los que falfall en la vi
da " cualidad ésta que Jacinto 
cree le falta a los responsables 
políticos, "si tuvieran un poquito 
de acción esto no hubiera ocurri
do", dijo refiriéndose a la grave 
crisis política que está atravesan
do el país. 

• VICTORIA JIMENEZ 
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La fura deIs Baus es 
un equipo ecléctico de 

profesionales de 
diverssas disciplinas 

artísticas que convergen 
en una proyecto teatral 

que ya tiene más de una 
década de existencia. 

Son creadores de 1 
"espectáculo total", una 

alucinación artística que 
ha dado como resultado 

M.T.M. , el último 
montaje del grupo 

catalán que está 
impactando en Castilla 

La Mancha. 

• 

LA FURA DELS BAUS EXPLICA LA CLAVE DE SU EXITO: 

IIEstamos como una cabrall 

"Nos juntamos por 
accidente y 

seguimos 
accidenados". 

Esa es la clave de 
nuestro éxito 
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sperpéntico y 
estrafalario, 
el ac tor J a
vier Cereza , 
ac tor de "La 
Fura de is _IIIIIIIIIII. Baus" se 

transforma en gente corriente y 
todo un padrazo cuando no tra
baja. Mientras habla para BI
SAGRA da buena cuenta de un 
suizo de chocolate mientras no 
para de hacer carantoñas a su 
hija. 

- ¿Qué cuenta la Fura deis 
Baus y qué lenguaje utiliza 
para comunicarse con el pú
blico? 

- Ya que estamos dentro del 
panorama teatral contamos una 
visión muy particular de lo que 
es la sociedad y el estado en que 
vivimos, a través del teatro. Po
díamos haber es tado en cual
quier otro sitio. Cuando empe
zamos se nos clasificó como 

vanguardia y yo no sé exacta
mente por qué, pues la vanguar
dia muere al dia siguiente de 
clasificarl a. Nosotros le llama
mos "espectác ulo total" y no 
simple teatro util izando unas 
técnicas de calle porque ahí em
pezamos. Por eso el espectador 
es un actor más, accidental, por
que se encuentra el espectáculo 
en la calle. A partir de ahí noso
tros experimentamos la reacción 
de los espectadores. 

- ¿Os consideráis creadores 
de un nuevo concepto teatral? 

- Se puede decir que sÍ. No
sotros rompemos el momento 
actual del teatro. Si cuando em
pezamos hubiera habido un au
ge teatral importante no hubie
ramos salido. 

- ¿Jugáis un poco a ser re
volucionarios? 

- Más que revolucionarios, 
inconformistas. Somos incon
formistas ha ta de nostros mis-

mos. 
- Pero el incoformismo es 

una palabra que mucha gente 
utiliza y que pocos practican 
¿no crees? 

- Ese es el problema. Pero yo 
creo que cada cual inconscien
temente lo es tá prac ticando. 
Cuando tu entras en el consu
mismo, es como un incoformis
mo con tu forma de vivir, por
que si te conformas con lo que 
tienes a lo mejor no harían más 
falta grandes lujos. Pero como 
eres un incoformista ... buscas la 
sencillez dentro de la complica
ción. 

- A vosotros, que criticais en 
vuestros montajes la estructu
ra del Sistema, la sociedad de 
consumo, ¿nunca os han criti
cado el hecho evidente de que 
sois un grupo poderoso y me
tido dentro de ese sistema que 
criticais? Hay que recordar 
que participásteis en la cere-
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monia de inauguración de los 
Juegos Olímpicos. 

- Si . con lo de los Juegos 
Olímpicos tuvimos mucha críti
ca pero es que la Fura siempre 
ha llevado la crítica detras suyo. 
y polémica. Normalmente las 
ruedas de prensa que hacemos 
traen polémica yeso trae al pú
blico. trae el morbo y estimula. 
Ahora podemos ser un grupo 
tranquilamente convencional 
porque la gente nos conoce. 
Con este espectáculo hemos in
tentado la ruptura con nuestro 
propio sistema. Hemos cambia
do de forma de expresión y he
mos abierto un nuevo sistema 
que la gente ha aceptado bastan
te bien. 

- ¿Cómo responde la gente 
que os ve por vez primera? 

- Pues unos alucinan mucho y 
otros se van. (risas) O te vas o 
te quedas. no hay promedio. 

- El público de Castilla La 
Mancha qué tal está respon
diendo? 

- Pues en Albacete muy bien. 
los dos dias llenos. En Ciudad 
Real creo que también hay bas- ui 

tante expectación y en Toledo. ; 
donde actuamos los dias 27 y 
28 de mayo. ya veremos. 

- M.T.M. son siglas que no 
significan nada y que pueden 
significar cualquier cosa 
¿quiere ello decir que la im
provisación es la clave del es
pectáculo? 

- Yo no diría la clave. pero sí 
un factor muy importante. 

• ¿Y cuál es la clave, entono 
ces de tanto éxito? 

- ¿La clave? pues .. . no sé. es 
que no lo sabemos. Siempre es
condemos el éx ito en una frase 
típica. "nos juntamos por acci
dente y seguimos accidenta
dos". Los ocho que somos po
demos hablar diferentes 
lenguajes pero siempre acaba
mos en el mismo punto. (Esta
mos como una cabra. ese es el 
secreto. y ya está). En este 
mundo hay que enloquecer si 
no. no hay manera. 

. ¿El lenguaje del absurdo 
es, entonces, vuestro punto de 
partida? 

- El sentimiento es libre. real
mente y único en cada uno. En 
algunas obras de teatro puedes 
llegar a sentirte frust rado por
que ves una barrera social que 
no puedes traspasar. o otros 

cuando actuamos partimos del 
punto de vista del público y nos 
preguntamos qué es lo que nos 
gustaría que nos pasara a nos
tras. Lo más absurdo de este 
mundo es vivir en él. porque na
ces sufriendo y te morirás su
friendo . 

• ¿Por qué utilizais tal grao 
do de contundencia gestual en 
un mundo tan cargado de vio
lencia? 

- Porque nostros pensamos 
que lo poético es tan cruel como 
cualquier otra cosa. La violen
cia puede llegar a ser muy poé
tica. Una bofetada dada a un ni
ño en su preciso instante pude 
hacerle entender más tarde mu
chas cosas que no serán un su
frimiento para él. Para nosotros 
las imágenes impactantes no es 
que lo sean para joder al públi
co. sino para darle en la llaga. 
La gente cuando ve un acciden
te lo primero que hace es acer
carse a ver la sangre. 

. ¿Qué es para tí el morbo? 
- Uff ... que pregunta, pues no 

sé, ahora no sé que decirte que 
es el morbo. deja que me lo 

piense y después te contesto. 
. ¿ o os parece que teneis 

un poco " morro" al criticar 
en vuest ro espectáculo 
"M.T.M." la manipulación de 
los medios de comunicación, 
cuando vosotros la utilizais 
para trabajar con el público? 

- Hombre ... sí. pero hay que 
meterle un poco "morro" a la 
cosa, porque si no ... Es que re
al ment e no es manipular al 
público. Lo sería si lo engañá
ramos costantemente. si estu
viera allí en su asiento y no le 
dejáramos moverse. Se puede 
decir que los manipulamos por
que nostros somos los creadores 
y el público es público. 

. A cada uno de vosotros, 
como ciudadanos ¿os satisface 
esta democracia que nos ha 
tocado vivir? 

- De entrada somos apolíti
cos. Es muy fác il decirlo pero 
es la pura verdad. ¿La democra
cia que nos ha tocado vivir? 

os favorece porque mientras 
haya socialismo habrá cultura. 
más fiestas en la calle. Nosotros 
tenemos más trabajo y si tene-

mas más trabajo el público pue
de ver más teatro. 

• Está claro que no habéis 
venido antes a actuar a Casti· 
Ila La Mancha porque no os 
han llamado, ¿os sorprendió 
que os llamaran? 

- o. pero ya era hora. Si no 
nos han traido antes es porque 
no había mucha aceptación de 
cara a los gobernantes. Por des
gracia después de las Olimpia
das, mucha gente nos ha acepta
do. 

· ¿La inmolación del teatro 
del Liceo es un buen punto de 
partida para vuestro próximo 
guión? 

- El teatro del Liceo lo que
mamos nosotros. De veras. 

· ¿Me dices ahora qué es el 
morbo? 

- Eso es el morbo. (risas) po
nerte al lado de una cort ina y 
quemar el Liceo. Cuando vimos 
la noticia dijimos pero. ipor 
Dios!. .. toda Barcelona sabía 
antes que se estaba hablando de 
un proyecto de renovación del 
Liceo. Es una vergüenza que se 
haya quemado en este momento 
y que se decida reconstruir sin 
haber consultado antes. ante eso 
pues .. . lo hemos quemado noso
tros . sin problemas . Viva el 
morbo . 

· ¿ Vosotros os considerais, 
como el Liceo, un símbolo de 
Cataluña? 

- Sí podemos ser un Liceo. no 
hay ningún problema. 

· ¿Y os parece una buena 
forma de terminar, inmolados 
en una pira? 

- A nosotros pueden quemar
nos por herejes. no por otra cosa 
pero .... no. no. Acabaremos pa
ra el teatro. pero seguiremos ha
ciendo otras cosas dentro del 
mundo del espectáculo. porque 
trabajamos con gente de la ima
gen. con gente metida en el 
mundo de la música. Através 
del proyecto "Fundición" pode
mos hacer que la gente desarro
lle nuevos proyectos. Hacer es
pectáculos nos gusta. nos gusta 
ir de gira y dar nuestra expre
sión através del mundo del tea
tro. pero cada vez que hacemos 
un nuevo montaje siempre deci
mos que es el último porque 
nunca sabemos qué va a pasar 
mañana. 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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L ola Herrera vino 
a Toledo para 

representar en el 
Teatro Rojas" Algo 
especial ", una obra 
de Jim Cartwright 

dónde la actriz 
muestra su cara más 

anárquica, ácida y 
transgresora. Se 

mostró encantada con 
la ciudad que la 

proclamó como la 
mejor actriz que pisó 

el Rojas en 1993. 
Tiene en mente 2 
nuevos proyectos 

teatrales. 

" Las hijas de los 
actores lo tienen 
bastante crudo. 
Tienen que soportar 
comparaciones 
constantes " 
-64-

LOLA HERRERA, ACTRIZ 

11 He vivido rodeada 
de gente alcohólica 11 

n "Algo es
pecial" Lo
la Herrera 
es una al
cohólica de 
ins t intos 
primarios y 
baja extrac

ción social que hace gala de 
una actividad sexual prolífica y 
devoradora. Este lúcido paseo 
por el más abominable de los 
submundos le ha valido el re
chazo activo de un mínimo 
sector del público, que a través 
de sus cartas se ha preguntado 
cómo ella, una decente señora, 
se ha podido prestar a una co
media tan chabacana. Sus con
clusiones sobre éste papel son 
como do golpes de florete . " 
Me apasiona bastallle el ries
go",y, " haciendo esta función 
me lo he cuestionado todo ". 

P . ¿ Por qué los actores tie
nen fama de bohemios, bo
rrachos, díscolos y dilapida
dores? 

R . Hay que tener en cuenta 
que a nosotros, hasta hace al
gunos años, no nos enterraban 
en lugar sagrado, y por eso hay 
gente que piensa cualquier co
sa. Recomiendo la lectura de 
un libro de Fernán Gómez, " 
El actor y los demás ". Y es 
que creo que en el fondo hay 
quien nos envidia un poco, por
que tenemos la posibilidad de 
ser mucha gente, y de vivir 
muchas vidas . Es una suerte 
maravillosa. 

P . ¿ Ha aprendid o algo 
nuevo sobre el alcoholismo 
representando a éste perso
naje? 

R . He vivido rodeada de 
gente alcohólica, por eso esta
ba bastante informada de como 
es esa enfermedad. En cual
quier caso el alcoholismo no es 
lo más importante del persona
je, está en ese proceso, proba-

Lola Herrera aprovechó su estancia en Toledo para leer en el hotel dos guiones teatrales y un 
proyecto para televisión que · no tiene nada que ver con lo que se está haciendo ahora • 

blemente termine iendo una 
alcohólica que no pueda mo
verse del sitio, con comas etíli
cos incluidos, pero de momen
to es una señora que bebe y 
que le gusta hacer el amor con 
quien sea y dónde sea, que le 
gusta tener un lío al lado y vi
vir el aquí y el ahora. 

P . ¿ Cuál es el estado espi
ritual ahora de Lola Herrera; 
" mirando hacia atrás con ira" 
o próxima a " la cultllra de los 
satisfechos" ? 

R . Estoy bastante satisfecha, 
y es que una vez miré hacia 
atrás no con ira, sino con curio
sidad, porque llega una edad en 

la que realizas un balance de lo 
que has hecho y de lo que te 
queda por hacer, y la verdad, 
no me apetece repetir esa expe
riencia. 

P . ¿ No le tienta ponerse a 
hacer teatro para minorías 
intelectuales? 

R . Respeto profundamente a 
las minorías, pero el teatro hay 
que hacerlo para más gente, 
porque no se debe despreciar a 
todas esas personas que no es
tán tan puestas. Además, ese es 
el público que a mí me intere
sa, sobre todo porque yo formo 
parte de él. 

P . ¿ Puede dar algunas su-
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gerencias para las actrices 
que están empezando? 

R . Sugerencias sí, pero con
sejos no, porque no me gusta 
darlos. Les diría que ésta es 
una profesión tan marav illosa 
como absorbente. Yo si volvie
ra a nacer seguro que elegiría 
de nuevo la profesión de actriz. 

P . ¿ Prefiere los papeles de 
perdedora? 

R . No exáctamente. Lo que 
prefiero son los papeles que 
tengan vida y algo qué decir. 

P . ¿ Le molestan las com
paraciones con su hija Nata
lia Dicenta ? 

R . Mi hija es la pasión de mi 
vida. No podría dec ir si ella y 
yo nos parecemos, porque 
cuando interpreto no me veo. 
De todas fo rm as los genes 
mandan, y hay en cosas en las 
que se parece a mí y en otras a 
su padre, pero sobre todo es 
ella, porque tiene una gran per
sonalidad, y eso que ha nacido 
con el lastre de tener un padre, 
una madre y un abuelo que se 
han dedicado a esta profes ión. 
y es que los hijos de los acto
res lo tienen bastante crudo. Al 

( .: . 

principio tienen la puerta abier
ta, pero luego resulta inaguan
table, todo el día con el si te 
pareces o si no te pareces. Na
talía tiene una personalidad tan 
fuerte, tan fuerte, que es ella 
por encima de todo. 

P . ¿ La TV bace ganar ac
tores o los pierde definitiva
mente? 

R . La TV puede ser un ene
migo tremendo o un aliado que 
te lance a la popularidad, y que 
haga que la gente vaya a verte. 

P . ¿ Cree que el exceso de 
TV afectará a la salud mental 
de las nuevas generaciones? 

R . Si sigue tan mal hecha 
como ahora seguro que sí. Y es 
que la TV debe tener otros fi
nes, porque puede ser tan ma
ravi ll osa como destructiva , 
aunque de momento tiene un 
gran número de programas 
muy negativos. El nivel actual 
es muy bajo. Espero que los 
que gobiernan esos cotarros se 
den cuenta y mejoren la ca li 
dad, sobre todo por los niños, 
que son los que más la ven. 

P . ¿ Piensa, como dijo Vic
toria Vera en estas mismas 

páginas, que un primer actor 
manda más que una primera 
actriz? 

R . Al contrario que en otras 
profes iones, en el teatro nunca 
ha habido quien haya mandado 
más. Además, si te toca inter
pretar el personaje de Medea lo 
tienes que hacer tú y punto, no 
valen otras consideraciones. El 
caso es que jamás me he senti
do menos que un señor por el 
hecbo de ser mujer, aunque por 
otras razones de diferente índo
le a lo mejor sí. 

" La corrupción ha 
existido desde que el 
mundo es mundo. Lo 
que pasa es que ahora 
hay más medios ". 

p . ¿ Tuvo que pasar alguna 
vez un casting de 100 intér
pretes? 

R . No, porque antes era dis
tinto. Había menos gente, sí, 
pero también menos trabajo. Se 
fo rmaba una compañía y eran 
compaDías estables. Yo tu ve 
bastante suerte, porque no pasé 
por eso. Entré y rápidamente 
empecé a caminar. De primeras 
me tocó un papel importante. 

P . ¿ Recuerda alguna obra 
sobre la corrupción? 

R . La corrupción ha existido 
desde que el mundo es mundo, 
Lo que pasa es que ahora tene
mos muchos medios para ente
rarnos, aunque creo que hay 
más cosas de las que hablar. 

P . ¿ Por último, nos cuenta 
algo de sus próximos proyec
tos? 

R . Tengo 3 cosas muy va
riadas, dos obras de teatro y un 
proyecto de TV. Me he traído 
los guiones a Toledo para leér
los y tomar una decisión. De 
cine, de momento, no hay nada 
de nada. 

• IGNACIO ARIZAGA 

CONTRATACION: FAMA ESPECTACULOS 
TELF.: (925) 25 48 71 
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ARIES 
Tu horóscopo esta semana 
tendrás que interpretarlo a 
partir de los siguientes títu

los de películas que están grabados en tus 
estrellas: "Amor a quemarropa", "Amo tu 
cama rica", "Todos los hombres sois igua
les", "Un mundo perfecto", "Operación 
chuleta de ternera", "A la salida nos ve
mos", "El pequeño Buda", "El informe 
Pelícano", "Los amantes de Pont-neuf' , 
"La edad de la inocencia", "Lo que queda 
del día" , "Como agua para chocolate" , 
"Backbeat" y "Kafka en el aeropuerto". 

TAURO 
Si tu astro del firmamento no 
te proporciona la suficiente 
luz como para que se te acla

ren las ideas, no levantes tu grito al cielo ni 
dediques esfuerzos a inversiones de capital. 
Tu solución para estos días es hacerte el 
don Tancredo en todo lo referido a trabajo 
y economía y convertirte en ser-pasión en 
todo lo que tenga que ver con relaciones 
sociales, incluyendo las amorosas. 
Es muy posible que se te cruce algún lío de 
papeles en relación con asuntos de familia. 
Lo que no se te va a cruzar es "eso". 

~ 
GEMINIS 

"El príncipe debe, sobe todo, 
vivir con sus súbditos de tal 
modo, que ningún suceso, 

malo o bueno, le haga variar de conducta, 
pues obrar mal no se puede en las adversi
dades, y si la mudanza consiste en obrar 
bien, no aprovecha, porque, juzgándola 
forzada, los súbditos no la agradecen". Esto 
que dice Maquiavelo en "El Príncipe" es un 
pensamiento que te viene al pelo esta se
mana para servir de norte a tus relaciones 
sociales. En las amorosas guíate por la pos
tura veintidós del Kamasutra. 

CANCER 
Quien dijera eso de "Contar 
con el pueblo es lo mismo que 
escribir en el agua" pensaba 

lo mismito que tú en algunas relacioncillas. 
Pero ya sabes que eso es un poco fascistoi
de. No te conviene llevar a tus relaciones 
sentimentales ese poso si no quieres termi
nar encandilando al gato o a la luna. 
Tu bola de cristal está borrosa en lo que se 
refiere al estado económico de tu bolsa, pe
ro no está tan negra como la de esos "san
tos" que duermen con el pijama a rayas. La 
salud la tienes muy plim. 
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LEO 
Esta semana no sabemos si 
te va ir mejor en el amor o 
en la economía, pero en lo 

que no tienes muchas papeletas es en la 
lotería de la fortuna. 
Vístete de colores chillones y manda a co
ger brevas al Polo Norte a esos serecillos 
que te sofocan el arte vital, luego ármate 
de "grasia" y salero y échate a la calle, no 
pasará mucho tiempo antes de que en
cuentres quien te solucione la parte afecti
va de tu vida. La salud te ayuda, ayúdala 
con racionalidad en las comidas. 

VIRGO 
Casi todo el mundo es vulgo, 
juzga las apariencias y sólo 

'---__ --' atiende al éxito, no es ese 
vuestro caso de esta semana. Vivís momen
tos muy propicios para tomar decisiones 
sobre relaciones presentes y futuras, y muy 
especialmente si esas relaciones tienen algo 
que ver con emparejamientos. 
Las artes que emplean algunos mastodon
tes que te rodean en el trabajo necesitan un 
buen corte y un jarro de agua fría si no 
quieres que te esclavicen. 
Salud de hierro con claroscuros. 

LIBRA 
Debéis huir de la rapacidad y 
de cometer atropellos con bie

'---------' nes que no sean vuestros si no 
queréis que os terminen llamando por 
vuestro nombre. 
Las estrellas te tienen preparada una sema
na de faenón y puerta grande en lo referen
te a asuntos del corazón y de las relaciones 
eróticonas, pero no te entusiasmes dema
siado y deja algunas fuerzas para la semana 
que viene. 
Si la lechuga tiene poco alimento, puedes 
añadirle proteínas vegetales. 

ESCORPIO 
Es sabido que la paz interior 
no se turba sino por medio de 

L-__ ----' conspiraciones, las cuales no 
son peligrosas sino cuando están sostenidas 
y fomentadas por los que no te son cerca
nos. 
Líate la manta a la cabeza y olvídate de los 
asuntos de tu estado para echar canas al ai
re tratando de vivir a tope esos momenti
llos agradables que tienen importancia 
cuando pasan y dejan de tenerla en el re
cuerdo. La salud es simplemente estar de 
acuerdo con tu naturaleza. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Los príncipes deben estar 
siempre alertas contra el vi

L-__ ----' cio de los aduladores. El me-
jor arbitrio que debéis tomar 

para libraros de tanto pelotilla -algunos se 
creen capitanes generales- es manifestar 
que no os ofende la verdad. 
Esta semana os puede traer algún trastor
no todo pecado que tenga que ver con la 
soberbia. 
La fortuna os sonreirá siempre que repes
quéis relaciones nuevas. La salud os 
acompaña con su dulce sonrisa. 

CAPRICORNIO 
Aquellos que no saben cam
biar de método cuando los 

'---__ --' tiempos, prosperan, sin duda, 
mientras van de acuerdo con la fortuna; 
pero se pierden luego que ésta se muda, 
no sabiendo seguirla en sus frecuentes va
riaciones. Más os vale ser atrevidos, pues 
la fortuna gusta más de la fuerza que de 
los miramientos. Algunas lecturas te po
drían sacar de la monotonía, como, por 
ejemplo, el gran manual para tramposos 
de Robert Hourdin, titulado "Del arte de 
ganar en todos los juegos". 

ACUARIO 
Los naipes fueron desplazan
do a los prohibidísimos dados 

'---__ ----' y al aristocrático ajedrez en 
los pasatiempos lúdicos del siglo XVI. No 
apuestes tu vida a una carta, a no ser que 
esa carta sea la del amor, pues sólo la rela
ción sentimental te quitará el dolor de ca
beza. 
Pero si tu tiempo quieres emplearlo en ins
truirte sobre el azar estás a tiempo de leer 
"La música del azar" de Paul Auster o la 
más reciente novela de Raúl del Pozo "No
che de tahúres" , dos maravillas. 

I <Ji I PISCIS . 
~_ Tu vida esta semana puedes 

ilustrarla/definirla leyendo o 
descifrando los títulos que las 

estrellas te aconsejan, ahí van: "El clan de 
los parricidas y otras historias macabras" 
de Ambrose Bierce, "Demasiadas pregun
tas" de Félix de Azúa, "El alma fugitiva" 
de Harold Brodkey, "El entremés de la an
tojadiza" de Luis de Benavente, "Baza de 
espadas" de Ramón María del Valle-lnclán, 
"Así que pasen cinco años" de Federico 
García Lorca, "Historia do Doportivo" de 
Mejuto y Flores. ¿Vale?, pues ¡guay!. 
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ACTO DE SOLIDARIDAD 
CON lAS MUJERES 

INDIGENAS DE lATINOAMERICA 

RIGOBERTA MENCHU TU 
Premio Nobel de la paz 

20 - V - 94 
TOLEDO 

Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha 
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L a lechuga, la mítica 
hortaliza reina de las ensaladas, 
adentra sus raíces en la más an
tigua cultura. Galeno denominó 
a esta planta la "hierba de los 
sabios". De ella nos cuenta la 
leyenda antigua que Venus, pa
ra olvidar a Adonis al que aca
baba de perder, se acostó en un 
lecho de lechugas. El voluptuo
so filósofo y musicólogo Aris
tóxenes de Tarento regaba con 
vino y miel las lechugas de su 
jardín para recogerlas al alba 
del siguiente día, afirmando 
que eran regalos verdes que la 
tierra le ofreCÍa. En la Edad 
Media se recomendaba a los 
curas que la consumieran para 
disminuir su atención al sexo 
opuesto. 

Nuestra propuesta de hoyes 
hacer de la lechuga algo más 
que un componente de la ensa
lada. Vamos a preparar unas es
tupendas LECHUGAS RE-

-68-

1 interés por la 
lechuga se remonta a 
los griegos. Los ro-

manos pasaron a co
merla, quizá por su 
poder lenitivo, al fi
nal de las comidas. 

Apicio, y luego 
Fagón, reprochaban 
a la lechuga que fue
ra un poco indigesta, 
lo cual puede ser si 
no es muy tiema. 

~. 

Su IImajestadll 

la lechuga 
LLENAS. Para ello necesita
remos cuatro lechuguitas pe
queñas, cuarto de quilo de car
ne o pollo asado, cien gramos 
de jamón cocido, un par de cu
charadas de pan rallado, unas 
tiras de bacon, una cucharada 
sopera de mantequilla, cuarto 
de litro de caldo (lo podemos 
hacer con la consabida pastilli
ta), un huevo, unas cebolletas, 
aceite de oliva, sal y pimienta. 

••• MANOS A LA OBRA 

Escogemos bien las lechu
gas, las lavamos perfectamen
te, las quitamos las hojas exte
riores que no estén muy buenas 
y cortamos todo lo que poda
mos el tronco con cuidado para 

que no se nos desarmen las ho
jas. Ponemos a hervir agua sa
lada en una cacerola hermosa, 
en la que quepan las lechugas, 
y dejamos que las lechugas 
hiervan dos o tres minutos. las 
sacamos y las dejamos escurrir 

JLrn O!B!ClbllJern $m!B» 
OOIBU riJ!B !JXlll!fB 
!BW$~» !JXlll!fB 

!C!I)lJJJlJxnrJW! 11m a!l)$ '1 !BO 
i1w:J1)l]]JwU!I) 

bien. Picamos bien la carne o 
el pollo asado y el jamón, el 
huevo, la cebolla rehogadita en 
aceite de oliva y el pan rallado. 

Sazonamos y rellenamos con 
la mezcla las lechugas, las ata
mos con cuerda de cocina para 
que no se abran al hacerse. Cu
brimos el fondo de una cazuela 
de horno con las tiras de bacon 
y colocamos sobre ellas las le
chugas rellenas, las rociamos 
con el cuarto de litro de caldo, 
ponemos la mantequilla por en
cima y las horneamos a medio 
fuego durante durante una me
dia hora. Las servimos calenti
tas. iGuay, qué ricas!. 

• GOURMET TOS 
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O Teo Serna, 
ganador del 
11 Barcarola 11 

El premio "Barcarola" de 
poesía, ha recaído en la 
presente edición sobre el 
manzanareño Teo Serna. 
Además del importante premio 
en metálico, la distinción 
conlleva la publicación del 
libro, al que se unirá el que 
editará la Biblioteca de 
Autores Manchegos. 

Las XVII Jornadas de Teatro 
Clásico, ya están diseñadas. 
Se celebrarán en Almagro 
entre los días 11 y 13 de ju
lio, y en el recientemente re
cuperado Palacio de Valpa
raíso. La temática elegida ha 
sido "Los albores del teatro 
español", y será su diIector 
una vez más Felipe Pedraza. 
Las sesiones de trabajo, esta
rán derucadas a autores como 
Juan del Encina, Gil Vicen
te o Torres Naharro. Entre 
los profesores con que conta
rán las Jornadas, nombres 
como Andrés Peláez, Juan 
Pedro de Aguilar, Luciano 
García Lorenzo, y profeso
res de distintas uruversidades 
españolas, y extranjeras co
mo Londres o Montreal. 

O La Coral Universitaria 
Dentro de los "Conciertos de Primavera" organizados por la 
Delegación Municipal de Cultura de Ciudad Real , días pasados 
se producía la actuación de la Coral Universitaria en el Salón de 
Conciertos del Conservatorio. Creada en 1989 por iniciativa de su 
director AngelVázquez, la Agrupación Coral Universitaria 
interpretó magistralmente obras de Yepes, Cancionero de Upsala, 
Mozart, Bruckner y Halmer, entre otros. La A.C.U. estudia e 
investigasobre la música Polifónica vocal e instrumental. 

O Los cocineros de Castilla La 
Mancha, con IIEurotoquesll 

La hermosa ciudad de Cuenca ha sido escenario del encuentro 
de cocineros de Castilla La Mancha, en tomo a un proyecto 
que llevará su voz hasta la Unión Europea. "Eurotoques" es 
la Asociac ión de cocineros europeos, constituída en Bélgica en 
1986, y cuyos fundadores en España son los cocineros vascos 
Juan María Arzak, Pedro Subijana, Carlos Arguiñano y 
Juan José Castillo. El restaurador conquense Pedro Mario, es 
el delegado en nuestra Comunidad, y en la presentación 
estuvieron cerca de setenta profesionales de las cinco 
provincias, y representantes nacionales. "Eurotoques" 
defiende la cocina autóctona, y la posibilidad de influir en la 
legislación de la U.E. en materia de alimentación y consumo. 

O Conferencia sobre Brotons 
El poeta valdepeñero Joaquin Brotons, ha sido nuevamente 
objeto de estudio. En esta ocasión se trata de la conferencia 
pronunciada por el profesor albaceteño residente en Alcázar 
de San Juan, Amador Palacios, en el Centro Cultural 
Cecilio Muñoz Fillol de Valdepeñas. Bajo el título "Joaquin 
Brotons, figura y obra (Apuntes biográficos), el 
conferenciante fue desgranando retazos de la personalidad de 
uno de nuestros poetas contemporáneos más singulares, y 
sobre la profundidad de su obra. En la foto, Brotons, 
Palacios, y el Concejal de Cultura, Jesús Martín. 
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EXPOSICIONES 
Almagro. 
Galería Fúcares. Desde el 
30 de abril, exposición de 
Cherna Gil, bajo el título de 
"Contramarca". 

En la misma Galería 
Fúcares , Co nd e de 
Xiquena, 12 de Madrid, ex
pone Rui Chafes con el tí
tulo de "La Herida". 

Argamasilla de Alba. 
Centro Cultural Casa de 
Medrano. Exposición de la 
obra de Gregorio Prieto 
donada a la ciudad. 
Exposición "La Mancha
Paisajes y Espacios", colec
ción de témperas que cons
tituyeron los "escenarios" 
de la serie de dibujos ani
mados "Don Quijote de La 
Mancha" . (Producciones 
Cruz Delgado-José 
Romagosa). 

Ciudad Real. 
Centro de Exposiciones. 
Una nueva exposición, bajo 
el título de "Minigrafías", 
que muestra la obra de cua
tro art istas ci udarrealeños: 
Pepe Carretero, Esteban 
Núñez de Arenas, Pedro 
Lozano Crespo y Vicente 
Ruiz. 

Museo Elisa Cendrero. El 
pintor navarro José Luis 
Mayor p resenta su o b ra 
hasta el 31 de mayo. 

Caja de Madrid. Pinturas 
de Vicente Piernagorda 
Hornero (pintor de Baena). 

Sala de Exposiciones del 
Ayuntamiento. Desde el 16 
de mayo, expone el arti sta 
turo le nse Pedro José 
Ibáñez, paisajes de su tierra 
natal y La Mancha. 

Plaza Mayor. Un total de 
30 casetas compondrán la 
Feria de Artesanía 
Iberoameric ana, que del 
13 al 22 de mayo tendrá co
mo escenari o la Pl aza 
Mayor. 
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lAZARIllO T.c.E 

Madrid y Lazarillo . 
Tomelloso 

M anzanares. 
Casa de Cultura. 
Organizada por el ayunta
miento de la locaHdad, estos 
días puede verse una expo
sición de 34 fotografías de 
Roque J.Cuesta, fotógrafo 
nacido en Leganés. 

xn 
MUESTRA DE 

TEATRO ESCOLAR 
LAZARILLO 

Museo López Torres. 
Desde el 14 de mayo 
muestra su obra e l 
pintor Txojo, un artis
ta que pinta "con sen
timientos verdaderos, 
y que deja o/libre jui
cio del hombre sensi
ble , la responsabili
dad de darme un 
estilo". 

Valdepeñas. 
Taberna Casa El 
Cojo. Del 14 de mayo 
al 14 de junio, pintu
ras de Bernabé 
Gilabert Barba. 

Casa de Cultura. 
XII Muestra de Teatro 
Escolar Lazarillo. Del 18 
al 27 de mayo. En Instituto 
de Bachillerato 
"Sotomayor", "Adivina 
quién viene esta noche". 
Colegio Público "La 
Candelaria": "El Pequeño 
Príncipe". Colegio Público 
"A ltagracia" : "Una casa 
para todos". Escuela Infatil 
"La Insula ": "Pinocho va al 
circo". Colegio Público 

CASA DE CUlTURA 

"Divina Pastora": "El 
Soñador". Jornada de 
Clausura: Teatro "El 
Finikito": "Filtro de 
Pasión". Organiza: 
Lazarillo T.C.E. Patrocina: 
Obra C ultura Caja 

GASTRONOMIA y TURISMO EN ESPAÑA 

Guía BMV Gourmetour 1994. Recientemente 
hizo su aparición la nueva edición de la Guía BMV, 
editada por el Grupo Club de Gourmets. Se trata de 
la publicación más prestigiosa del país en esta mate
ria, y cuenta con más de 1.000 páginas de intensa 
información sobre ~astronomía y turismo en 
España. En lo que a CIUdad Real capital se refiere, 
aparece magníficamente clasificado el restaurante 
Miami Park, que con 6 '5 puntos sobre 10, "va a 
más, y presenta una cocina atractiva y elaborada". 

Museo de la 
Fundación Gregorio 
Prieto. Desde el 15 de 
abril, dibujos de 
Sánchez Perrier en la 

Colección de El Monte. 

Centro C ultural Ceci lio 
Muñoz Fillol. Desde el 29 
de abril , pinturas del valde
peñero Pedro García. 

CONVOCATORIAS 

La Asoc iación Cultural 
" Ciudad Real Quijote 
2000" , convoca concurso 
para la reaHzación de logoti 
po. El tema estará relaciona
do co n Cervante s, Don 
Quijote o Sancho. Cada au
tor podrá presentar has ta 
cinco trabajos, en blanco y 
negro o color, en tamaño de 
35 x 25 cms., que se remiti
rán a l domic il io de la 
Asociación, en cl Alarcos 
13- 12 , 1300 1 de C iudad 
Real. Se establece un único 
premio de 100.000 pesetas, 
y el plazo de presentación 
de originales, finali za a las 
20 horas del día 3 1 de mayo 
de 1.994. 

Miguelturra. 
El ayuntamiento convoca 

e l XVI Certamen "Carta 
Puebla" de poesía. Plazo: 
30 de junio. 

Igualmen te , e l ayunta
m iento de Miguelturra 
convoca el XVI Certamen 
de pintura "Carta Puebla". 
Plazo: 30 de septiembre. 
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Estaremos en 
EXPOSER, 

en CIUDAD REAL, 
del 25 al 29 de Mayo 

TERMINACION EN 
- 20 COLORES -

[ Klt-buit® I 

SISTEMA MODULAR 
y BOISERIES 
A SU MEDIDA 

COMPOSICION LffiRERIA CON PUERTAS Y CAJONES DE 2,45 mIs. 
OFERTA ESPECIAL FERIA 165.000 Ptas. 

COMPOSICION LffiRERIA «MEDIO PUNTO» 
CON PUERTAS Y CAJONES. 

OFERTA ESPECIAL FERIA 175.000 Ptas. 

MUEBLES 

A. íluirutg4- S.A~ 
FABRICA 
ORDEN DE SAN JUAN. SIN. 
TEL 92&-89 87 87 
FAX (926) 89 89 00 
APARTADO DE CORREOS N.' 1 
13670 VIUARRUBIA DE LOS OJOS 
CIUDAD REAL (ESPAÑA) 
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AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS 
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